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Año III. Número 130. 150 Pesetas. 0,90 euros 
D t t A a i ILLA-LA MANCHA 

Del 1 al 7 de junio de 2001 

El Profít ha 
otorgado 293 
millones en 

subvenciones 
en la región 

El Programa de Fomento 
de la Investigación Tecno
lógica (Profit) ha otorgado 
a las empresas de Castilla-
La Mancha 293 millones 
de pesetas, que harán po
sible la inversión de unos 
1.700 millones hasta el año 
2003. La entrada de pro
yectos finalizó el pasado 
mes de marzo, habiéndose 
aprobado un total de 28 
planes de innovación tec
nológica en empresas ins
taladas en la región. En to
tal se presentaron 65 ini
ciativas, de las que 26 co
rrespondieron a Toledo. 
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LAS EAIPRESAS DE cerca de 300 empresas de la región se dedican ai transporte es-
T D A X T C D O D T C Ü C O r M A D colar, que mueve al año cerca de 1.3000 millones de pesetas. El 
1 K A i N o l KJtx 1 Ü Ü O L ^ U L A K , nuevo Real Decreto que regula esta actividad es bien valorado 

A N T E E L NUEVO R . D . aunque reconocen que íes supondrá mayores gastos. 
1 ag. 5 

Desigud crecMentq d^ 

La región presentó 48 
patentes y 1.921 marcas 
La inversión en Í+D está ligada Las marcas han crecido un 25% 

a la producción de patentes en relación al año anterior 
A lo largo del año pasado marcas. Estas últimas han 
se han presentado desde crecido un 25%, mientras 
Castilla-La Mancha un to- en los otros dos casos nos 
tal de 48 patentes, 59 mo- encontramos con descen-
delos de utilidad y 1.921 sos mínimos -de una 

Págs. 

patente- con respecto al estar ligados a buenos mo-
año anterior y de siete en mentos económicos que vi-
relación en los modelos de 
utilidad. El aumento de las 
marcas presentadas suelen 

31 y 32 

ven las empresas y el de 
patentes a la inversión en 
I+D que se realiza. 

Mayasa cerró el 2000 
con unas pérdidas de 

653 millones de pesetas 
Minas de Arrayanes y Al
madén S.A. (Mayasa) ha 
entrado a formar parte de 
la Sociedad Estatal de Par
ticipaciones Industriales 
(SEPI). Este traspaso de la 
Dirección General de Pa
trimonio a la SEPI ha sem
brado la inquietud en la 
comarca almadense, que 
ya ha pedido explicacio-

Pág 

nes. Los resultados del año 
pasado de esta empresa 
pública arrojan unas pérdi
das de 653 millones, 45 mi
llones menos que las que 
tenía el año pasado. Sus 
ventas e ingresos por pres
tación de servicios fue de 
1.836 millones y el empleo 
medio que mantuvo en 200 
fue de 312 personas. 

6 

Los espacios naturales 
registraron más de 
500.000 visitantes 

Los Parques Nacionales de 
Cabañeros y las Lagunas 
de Ruidera, más el Parque 
Natural de Tejera Negra, la 
reserva natural de las Ho
ces del Río Gabriel y el Par
que Experimental del Hos-
quillo recibieron el año pa
sado más de 500.000 visitas. 
El turismo ecológico en
cuentra en estas zonas de la 

región una buena forma de 
expansión que no siempre 
va ligada a un aumento de 
ingresos económico, puesto 
que es un turismo que en 
su mayoría es de ida y 
vuelta en el mismo día. El 
espacio natural más visita
do en Castilla-La Mancha 
son las Lagunas de Ruide
ra, en Ciudad Real. 

QUÉ ES NOTICIA 
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Patentes Fac se traslada 
a Casarrubios det Monte 

i La empresa Patentes Fac se ha trasladado 
i desde la'localidad madrileña de Alcobendas 
I a la toledana de Casarrubios del Monte. Este 
I traslado ha supuesto una inversión de 600 
i millones de pesetas en esta nueva planta, que 
i está situada en el Polígono Monte Boyal. 

La Fábrica de Maderas creará 
una sociedad de capital mixto 

I Ayuntamiento de Cuenca Maderas S.A. se ha 
I planteado la constitución de una nueva sociedad 
I de capital mixto con una empresa ubicada en 
\ Madrid. El consejo de Administración ha autori-
I zade una operación de tesorería con la Caja de 
I Castilla-La Mancha por 75 millones de pesetas. 

Harinas Gomes confía en 
superar la crisis del sector 

La empresa albaceteña Harinas Gómez se; 
marca como proyecto de futuro mantenerse^ 
en un sector que está sufriendo una gran cri 
sis por el descenso del consumo de pan y el! 
aumento de la competencia. Año tras año au
menta su capacidad de producción. 

Tapa Aperitivos SA, inauguró 
sus nuevas instalaciones . 

La empresa Tapa Aperitivos S.A. ha inaugurado 
oficialmente su nueva planta en Móndejar (Guada-
lajara). Esta firma ha traslado su producción desde 
Arganda del Rey (Madrid) a la localidad guadala-
jarareña, y desde hace cuatro meses está produ
ciendo al cien por cien de su capacidad. 

Las ayudas a la reducción de 
Jomada no se han utilizado 

Desde que entrara en vigor -a finales del año 
pasado- la orden que regula las ayudas a la re
ducción de jornada no se ha recibido ninguna 
solicitud para acogerse a la misma. Como es 
conocido, estas ayudas no contaron con el vis
to bueno de las organizaciones empresariales. 

36 «ISIl 
RHM reciclará 4,500 tm, de 
plástico al año en Noblejas 

La Sociedad Hispano Mexicana de Reciclajes 
(RHM) inauguró sus instalaciones en Noblejas 
(Toledo). La firma prevé reciclar al año unas 
4.500 toneladas de plástico en esta fábrica, que 
es única en España, y que ha supuesto una in
versión de más de 800 millones de pesetas. 
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CARTA EDITORIAL 

Indicios de 
progreso 

tecnológico 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

En las páginas del presente número nos hace
mos eco de la inauguración de ima planta de re
ciclaje de plásticos pionera en España, en la me
dida que no existe ninguna otra de estas carac
terísticas en el país. La relevancia que para 
nuestra región tiene que empresas extranjeras, 
como es el caso de ésta, elijan nuestro territorio 
para instalarse y, además con procesos tecnoló
gicos de primera magnitud, hay que tenerla 
muy en cuenta. 

Esta inauguración unida a las declaraciones 
que, también en estos días, ha realizado el con
sejero de Ciencia de Tecnología sobre el avance 
que el gasto en I+D ha experimentado en los úl
timos años, colocándonos, según dice, en el sex
to lugar en gastos de innovación empresrial nos. 
puede llevar a im exceso de autocomplacencia. -

Pero, también desde estas páginas semanal-
mente vamos aportando datos sacados de esta
dísticas que ponen de manifiesto que nuestra 
región todavía le queda un largo trecho por re
correr. El hecho, por ejemplo, de que desde la 
región no se presenten muchas patentes está 
precisamente relacionado, según reconocen los 
propios conocedores de esta materia, con la in
versión en investigación y desarrollo que se re
aliza. 

Haciendo la salvedad de que tampoco creo 
que el hecho de que se presenten más o menos 
patentes nos deba obsesionar demasiado, sí 
que nos sirve para sopesar el lugar que ocupa 
nuestra región en este aspecto, que como ya he 
dicho, está directamente relacionado con el es-
hxerzo que se hace en innovación y desarrollo. 

Por este motivo, me llama la atención pode
rosamente que regiones con, quizá, un peso in
dustrial o económico menor que la nuestra lue
go cuenten con más empresas innovadoras o ca
paces de presentar nuevos productos o servicios 
que necesitan la protección de la propiedad in
dustrial. 

En cuanto a las marcas, la situación de la re
gión está un poco más acorde con su posición 
económica en el contexto global, pero Castilla-
La Mancha tampoco se distingue por ser muy 
dinámica en este aspecto. Aboguemos, pues, 
por seguir por el buen camino, aunque vamos a 
tener que pisar el acelerador en tecnología. 

*Santiago Mateo Sahiiqidllo, editor de 

ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 

CASTILLA-LA MANCHA 

Innovación y calidad 
como reto empresarial 

J A V I E R R A S Q , . 
DEPARTAMENTO ECONÓMICO DE L A F E D E Í I A C I Ó N E M P R E S A R I A L T O L E D A N A 

Según datos de la Asociación 
Española para la Calidad, al
rededor de 200 empresas ubi
cadas en la provincia de Tole
do, han implantado un siste
ma de calidad basado en la 
Norma ISO 9000. Se trata de 
una cifra representativa si la 
comparamos con el número 
de empresas que han obteni
do este tipo de certificado en 
la región, ya que apenas se su
peran las quinientas empre
sas. Para la Federación Em
presarial Toledana, estos nú
meros tienden a incrementar
se de manera sustancial, debi
do a la trascendencia que tie
nen estas normas en el entor
no nacional e internacional . 

Según los datos ofrecidos 
por él Instituto Nacional de 
Estadística, en el año 1999 .En la imagen, Javier Raso. 
Castilla-La Mancha representó el 
1,30% del gasto en I+D, con un total 
de 10.831.673 millones de pesetas, 
cuando en España el gasto alcanzó 
831.157.677 millones de pesetas. Co
mo vemos los resultados no son bri
llantes, puesto que esta cantidad dis
minuyó con res- ^ ^ ^ ^ 

Debemos buscar 
fórmulas que 

permitan crear 
infraestructuras 
para fomentar la 

investigación 

pecto al año 1998, 
en el que el gasto 
alcanzó los quince 
millones de pese
tas, o lo que es lo 
mismo, un descen
so del 27%, cuando 
en España se incre
mentó un 6%. 

Por lo que se re
fiere al número de 
personas dedicadas a I+D en Casti
lla-La Mancha, la tendencia conti
núa siendo negativa, disminuyendo 
el personal dedicado a la investiga
ción, siendo un total de 1.602 las 
personas dedicadas a esta área. 

Desde la Federación Empresarial 
Toledana estamos convencidos de 
que estos datos tan negativos deben 
superarse en los próximos diez 
años, si realmente queremos que 
nuestra región abandere un desarro
llo económico acorde con la voca
ción de superación que demuestran 
cada año las empresas castellano-
manchegas. 

Entre todos debemos encontrar 

fórmulas que nos permitan crear 
una infraestructura adecuada para 
fomentar la investigación en la em
presa. 

Los centros tecnológicos, como 
impulsores de actividades empresa
riales, deben asumir cada día más el 

reto de la inno
vación y la ca
lidad, y que se
an herramien
tas de trabajo 
de las empre
sas. 

Las empresas 
deben apostar 
por la coopera
ción empresa
rial para con

seguir objetivos comunes fomentan
do la competitividad sectorial de las 
empresas, de manera que puedan 
jugar en igualdad de condiciones 
con las que están ubicadas en las co
munidades autónomas con más tra
dición inversora en I+D. 

Por su parte, la Universidad de 
Castilla-La Mancha debe asumir 
nuevos planes de investigación apli
cados a la realidad de las empresas, 
de tal forma que la universidad sea 
la antesala de un centro de trabajo 
más cualificado, que realiza produc
tos de alta calidad. 

- Por lo que se refiere a la provincia 
de Toledo, las empresas de los secto-

La Universidad de 
Castilla'La 

M^ancha debe 
aplicar nuevos 

planes de 
empresas 

res de tejas y ladrillos, muebles 
y agroalimentario, deben conti
nuar con la inversión que ac
tualmente realizan en materia 
de investigación. Sólo así se 
pueden establecer grandes em
presas que sean líderes en su 
sector y puedan generar más ri
queza y empleo para la provin
cia y por extensión para la re
gión. 

La Federación Empresarial Tole
dana, ha asumido uno de los 
principales compromisos que 
deben caracterizar a una organi
zación empresarial, como es el 
del servicio de información a los 
empresarios, y para ello creó el 
pasado año el Área de Promo
ción de la Innovación y la Cali
dad. Durante este tiempo se han 
conseguido resultados impor
tantes, a través de un trabajo de 

campo apropiado, que nos ha per
mitido conocer las labores relaciona
das con la innovación, de más; de 
trescientas empresas toledanas. Con 
los resultados pretendemos sensibi
lizar a más empresas sobre la impor
tancia de invertir en I+D+I, como 

herramienta de com
petitividad. Confia
mos en que así sea. 
Asimismo, desde la 
Federación Empresa
rial Toledana nos 
mostramos optimistas 
por la decisión adop
tada por la Junta de 
Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, con 
la creación de la Con

sejería de Ciencia y Tecnología. Si 
bien la región parte de una situación 
de desventaja con respecto a otras 
comunidades de España que tienen 
más tradición en estos temas, la nue
va Consejería aportará ideas y pro
yectos que fomenten la inversión 
empresarial en Investigaciónn + De
sarrollo + Innovación (I+D+I). 

Estamos convencidos de que a 
través de ella podrá canalizarse una 
línea de comunicación permanente 
entre empresarios y administración 
regional, que aportará inminentes 
resultados en nuestra floreciente 
economía castellano-manchega y to
ledana. 
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Bolsa 

La bols.1 española ha 
vivido una semana de 
turbulencias con ia 
amena/a latente de que 
los resultados empa-sa-
riales pueden no ser 
muy buenos. 

Dólar 
La moneda norteame
ricana ha experimenta
do una subida con res
pecto a la peseta, aun
que la incertidumbre 
ha marcado las últimas 

28,7 
(-0,17%) 

Petróleo 

Semana tranquila para 
el pa'cio del barril de 
cnido, que se mantiene 
en el entorno de los 29 
dolares, a la espera de 
la próxima reunión de 
los países de la OPEP. 

O PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE La apuesta que está haciendo Casti
lla-La Mancha por la innovación 

tecnológica, como ponen de manifiesto los resul
tados obtenidos durante el pasado año en el Pro
grama de Fomento de la Investigación Tecnológi
ca (Profit), aunque todavía queda mucho camino 
por recorrer en relación con otras regiones. 

BAJA La inquietud generada en la comarca de 
Almadén, en Ciudad Real, tras la medi

da adoptada por el Gobierno de integrar en la Sepi a 
la empresa Mayasa, de la que dependen la mayor 
parte de las empresas de la zona. No obstante,se está 
a la espera de que la Administración y los responsa
bles políticos den una explicación a esta situación. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

RHM HA INAUGURADO SU FABRICA DE RECICLAJE DE RESDUOS PLÁSTICOS HETEROGÉNEOS DE NOBLEJAS. 
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N Ó M B R E S D E A C T U A L I D A D 

JOSÉ LUIS ROMÁN 
Pie. Fed. Transportistas de viajeros de C-LM 

El presidente de la Federación Regional de 
Transpoilistas de Viajeros de Castilla-La Man
cha, losé Luis Román, considera que el nuevo 
Real Decreto sobre transporte escolar es muy 
positivo, aunque ha reclamado de las Admi
nistraciones más ayudas para que las empre
sas se adapten a las exigencias de seguiidad. 

JESÚS SANTOLAYA 
Presidente de la Cámara de Comercio de Toledo 

Tres empresas de la región han finalizado 
una visita comercial a México, en la que 
ha participado el Euro Info Centro de la 
Cámara de Comercio e Industria de Tole
do, cuyo presidente es lesús Santolaya. El 
proceso de selección se inició hace unos 
meses y a él se presentaron 50 empresas. 

MARCOS MoOT̂ ^ 
Pte. Cámara de Comercio de Albacete 

Desde que la Cámara de Comercio e 
Industria de Albacete, cuyo presidente 
es Marcos Montero, puso en marcha el 
Servicio de Orientación Profesional 
(SCOP) se han dirigido a éste más de 
60 empresas y se han recibido más de 
un centenar de ofertas de empleo. 

Información a los lectores 
Pan) li) publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3"; o si lu prelleren al 
«lúmero de Fax 925 22 50 18 o al 

o-inail economiayempresa-clm^ticom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben Ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT 

El 5,3% de ios comercios utilizan 
el comercio electrónico 

En el primer trimestre de 2001 el 5,3% de los comer
cios de Castilla-La Mancha tienen implantado el co
mercio electrónico, como forma de comercializar svi 
productos, según datos del Instituto Nacional de Es
tadística. A nivel nacional, existen grandes diferen
cias en el grado de implantación de esta herramien
ta, siendo la Comunidad Foral de Navarra, con un 
11%, en la que las empresas utilizan el comercio elec
trónico en su actividad, situándose en el extremo 
opuesto la Región de Murcia donde la penetración 
no llega al 3% de sus empresas. 

ANTONIO GONZÁLEZ, PRE

SIDENTE DE LA ASOCIACIÓN 

PROVINCIAL DE TRANSPOR

TISTAS DE VIAJEROS: "Hay 

que tener en cuenta [respecto 
a la modificación del R.D. del 
transporte] que un autobús 
cuesta más de treinta millo
nes de pesetas y que los már
genes con los que se trabaja 
en el transporte escolar son 
muy pequeños, ya que las ru
tas escolares diarias tienen 
unos precios muy ajustados". 

RAÚL GÓMEZ, GERENTE 

DE HARINAS GÓMEZ: "De 

momento no tenemos pensado 
aumentar nuestra área de dis
tribución, pues hasta que no 
se mejore la situación del sec

tor no nos planteamos nuevos 
proyectos". 

GONZALO MARTÍNEZ, GE

RENTE DE LA COOPERATIVA 

CERESCO: "Se va a producir 

un descenso del 25% en la co--
secha de cereales, habiendo in
fluido la sequía del mes de abril 
que lia tenido la llave de la pro
ducción 1/ las heladas del últi
mo mes". 

PEDRO TORRES PACHECO, 

GERENTE DEL RESTAURANTE 

EL FIGÓN DE PEDRO: "LM hos

telería ha cambiado totalmente 
gracias al desarrollo turístico 
que ha experimentado España, 
de tal forma que hoy la gastro
nomía es una fíente de riqueza, 
también en Cuenca". 

REMDEPKA 
Zancadillas a la 
Eurobolsa 
El 23 de septiembre se cumplirán 
dos años de la firma en Madrid del 
acuerdo, alcanzado p r los nspcsv 
sables de las ocho prindpales bolsas 
europeas, en el que se sentaron las 
bases de un cambio histórico en la 
operativa de los mercados de aodo-
nes. La fotografía del evaito hada 
referencia al nadmienb de la Eun> 
bolsa. Casi dos años después, la ma
quinaria política sigue empeñada en 
barrer para casa, a la vez que en los 
respectivos Gobiernos no hacen es
fuerzo alguno por mejoiM y darifí-
car lo que sigue siendo una torre de 
Babel fiscal, legaly administrativa. 

Cinco E)ías 

La pugna de 
Zapatero con Aznar 

Uno de los prindpales méritos 
de Aznar, y de la reforma del 
IRPF aprobada durante la ante
rior legislatura, es haber forza
do un cambio de mentalidad 
fiscal del Partido Socialista, que 
trabaja con ahínco sobre la nue
va idea de que rebajar los im
puestos es de izquierdas -que 
supone reconocer simplemente 
que es bueno para todos-. Tra
baja con tanto ahínco que se ha 
atrevido a pubüdtar una pro
puesta de tipo único del IRPF 
que, al menos en su formula-
dón inidal, sólo reúne virtudes. 

Expansión 
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LA COLUMNA 

A u a a SÁNCHEZ 

Lo que sube al 
ritmo de las 
temperaturas 

E l calor de los últi
mos días, además 
de los termóme

tros, ha subido como era 
de esperar el precio de 
los hoteles. El tipo de 
turismo de Castilla-La 
Mancha es de suponer 
que no exper imente 
grandes aumentos en los 
meses estivales, sin 
embargo, también sufri
rán las futuras repercu
siones que sus colegas, 
los ertípresaríos de hos
telería de las costas y 
otros lugares típicos de 
veraneo, que provocarán 
el encarecimiento de los 
precios de los hoteles. 
Según el INE, en abril, a 
nivel nacional, la plaza 
hotelera ha subido un 
7,2% en un año. Con una 
inflación actual de 4,1, se 
espera un verano de 
cifras ve rdaderamente 

' altas.' 'Cb'ñtirk""é&eó, " lo 
; "Ü'̂ itó''̂ 'Ü'é k^pÚétik'éÉpé-

r'af "sóf i ' medidas del 
Gío6iérrio7 Lá' inílacióh, 
en gran medida, está en 
manos en los próximos 
meses del sector hotele
ro, donde todos los 
empresarios tienen que 
contener ingresos en 
aras de un futuro econó
mico estable para todos 
y, además, sin olvidar, 
que en breve entrará en 
circulación el euro, otro 
factor, que ya está provp-

: 'candó' ei'''|3áriíeio " ehtre 
I ~'^fe'rtós'*arf&íistEís, poique 
' 'prevén que traiga con 

sigo otro repunte infla-
cionista. 

LOS PROTAGONISTAS 

iSOLÜZíONAYLA 
i UCLM FIRMAN 

UN CONVENIO 
SOBRE l+D+I 
La Universidad de Castilla-La 

Mancha (UCLM) y la empre

sa Soluziona Software Fac-

tory, empresa filial de Unión 

Penosa, han firmado un 

acuerdo de colaboración para 

la creación de un centro 

mixto de investigación en el 

campus universitario de Ciu

dad Real. El centro de I+D-i-I 

tendrá como función funda

mental ampliar el conoci

miento científico sobre el 

desarrollo del software y nue

vas tecnologías informáticas. 

Asimismo, se propone inten

sificar la actividad investiga

dora en el ámbito de la Uni

versidad y colaborar median

te programas específicos. 

Caja Quadalajara obtiene un 
volumen de 1601.000 millones 

' El presidente.de Caja de Guadala-
•~jara, Jesús Ortega, y el director ge
neral de* la entidad -de reciente 
nombramiento^ v ^ l o s Jimenó, da- ' 
ban a conocer esta semana los re
sultados del primer cuatrimestre 
de la entidad, período en el que se 
ha alcanzado un volumen de ne
gocio total superior a los 161.000 
millones de pesetas. Con relación a 
los recursos propios de la Caja, se 
sitúan en este período se han situa
do alrededor de los 6.500 millones 
de pesetas, con un coeficiente de 
solvencia del 9,7%, y en espera de 
cerrar el año con un incremento de 
estos' retiirsos del 20%, algo de vi
tal importancia según este respon
sable. Para Jimeno está claro que la 
evolución de la entidad es positiva, 
permitiendo a la entidad incremen-

Se estudia crear el Instituto 
de Promoción Exterior 

tar la cobertura de riesgos de mo- i El Consejo de Gobierno de Castilla-
rosidad,-que ha pasado del lOO'Saí f' Lá WI9R(?fta hff tonfiadB a considera-
127%. Los objetivos trazados al ini- J ción. a propuesta dé .la Consejería 
CÍO del ejercicio están asegura- ' ^- «^->--'-
dos", dijo Jimeno a la vez que indi
caba que también se había afianza
do la solvencia de la entidad, don
de el crecimiento interanual ha si
do del 13,32%, lo que sitúa en una 
excelente posición dentro del gru
po similar de cajas. Por lo que res
pecta a los productos financieros, 
los ingresos obtenidos del negocio 
bancario han registrado un incre
mento del 31%, con un "magm'fi-
co" resultado del margen de explo
tación que ha experimentado un 
aumento el 71,52%. Y los costes de 
explotación han sufrido una ligera 
pero constante disminución, al pa
sar del 3,06% al 3%. 

de industria y Trabajó) el antepro
yecto de Ley de Constitución del 
Instituto de Promoción Exterior de 
Castilla-La Mancha. 
El III Pacto Industrial para Castilla-
La Mancha 2000-2003, firmado en
tre los principales agentes econó^ 
micos y sociales de la región, reco
ge la promoción del comercio exte
rior como un factor estratégico para 
el presente y futuro de la industria 
castellano-manchega. Este órgano 
operativo y ejecutivo integrará a las 
distintas entidades públicas y pri
vadas representativas de los intere
ses e inquietudes del cuerpo expor
tador de la Comunidad. Además, 
se ha declarado la urgente ocupa

ción de los bienes y derechos afec-
. tadflSoPOÍ. lai.eí<prppiación forzosa 
incoada pior Encasur S.A. para la 
ejecudióñ del proyectó de explota
ción-restauración relativo a la con
cesión de explotación denominada 
"Emma". Por otro lado, a propues
ta de la Consejería de Obra&:Públi-
cas, se ha aprobado una inversión 
de más de 316 millones de pesetas 
para el acondicionamiento de la ca
rretera que une las localidades de 
Miguel Esteban y El Toboso (Tole
do). A su vez, se ha declarado de 
urgencia la ocupación de los bienes 
y derechos afectados de expropia
ción forzosa por las obras compren
didas en el proyecto de obras de 
emergencia para la reparación de 
daños producidos por las lluvias én 
variascarreterasdeCuenca. -";• :: 

ALDIA 
Iberárola-UCLM celebra 

su VI Congreso de Biología 

El jueves, día 31, se ha celebrado en un conocido Hotel 
de Toledo, el Sexto Congreso de "Biología Molecular 
de las Plantas", erunarcado en la Cátedra de Medio 
Ambiente Iberdrola-Urúversidad de Castilla-La Man
cha que, a su vez, forma parte del Convenio de Cola
boración vigente entre ambas entidades, que cumple 
ya seis años desde que fue suscrito por primera vez en 
1995. El VI Congreso de Biología Molecular de las 
Plantas, se subdividirá en siete sesiones, entre ellas 
Metabolismo, Biología Celular, Regulación de la 
Expresión Génica y Transducción de señales. 

FEDA ha elegido ahs 10 
mejores empresarios de 2000 

La Confederación de Empresarios de Albacete ha ele
gido a los mejores empresarios del año 2000 con 
galardones que se entregarán en la noche de San Juan 
en su segunda edición. Los premios empresariales 
San Juan 2001 se conceden en diez categorías. Empre
sa Familiar, Empresa en Nuevas Tecnologías e Inno
vación, Empresa Creadora de Empleo, Empresa 
Exportadora, Empresa Inversora en calidad. Seguri
dad y Medio Ambiente, Joven Empresario, Mujer 
Empresaria, Empresa Tradicional, Asociación Empre
sarial y Premio al Mérito Empresarial. 

La cosecha de cereales se presenta 
muy desigual en la Comunidad 

A pocos días para que comience la campaña del cereal los 
datos de previsión de la cosecha de 2001 son muy dispa
res, aunque todas las fuentes apuntan a que en la región 
la cosecha va a ser muy desigual y va a depender de las 
zonas en las que se recoja. Aún así el balance general es 
que sea entre un 15 y un 20% inferior a la del año pasa
do, que fue muy buena pues superior a la cosecha del 99 
en casi un 50%, muy favorecida por las últimas lluvias 
del mes de abril. Las previsiones que ha realizado la UPA 
es que de trigo sean unas 725.705 toneladas; de cebada 
unas 1.558.000 toneladas y de avena unas 120.000 tm. 
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Principales 
requisitos 
exigidos 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

El año académico está a 
punto de finalizar y con la 
llegada del verano muchos 
escolares disfrutarán de las 
vacaciones hasta que nue
vamente tengan que incor
porarse a las aulas en sep
tiembre. Al margen de este 
carácter lúdico, el comien
zo de la época estival trae 
consigo cada año impor
tantes consecuencias en el 
sector del transporte de 
viajeros por carretera, ya 
que muchas empresas ob
tienen unos ingresos com
plementarios a su activi
dad habi-

tual con la 
realización 
de transpor
tes colecti
vos de me
nores a lo 
largo del 
curso esco
lar. 

Duran te 
este perio
do, cerca de 
trescientas 
e m p r e s a s 
de Castilla-
(Lfl̂  Mancha 

-,se-disputan 
un negocio 
que mueve 
al año casi 
1.300 millo
nes de pese
tas, y al que 
el Gobierno 
central aca
ba de ade
cuar en ma-

•ileria' de se
guridad a 
través del 
Real Decreto 
443/2001, de 
27 de abril. 

El nuevo 
texto • pre
tende, bási- - — - 9 — - = ^ 
caménte, adaptar las condi
ciones de seguridad del 
transporte escolar y de me
nores a las modificaciones 
que sobre esta materia se 
han ido produciendo desde 
el año 1983, ya que el real 
decreto que regulaba esta 
actividad databa de esta fe
cha. 

Los empresarios del sec
tor en Castilla-La Mancha 
valoran -en líneas genera
les- de forma positiva los 

El Real Decreto incluye importantes noy 

Las empresas del sector apoyan el 
nuevo R.D. sobre transporte escolar 
Sin embargo f denuncian la incidencia económica negativa de la redxicción 

de la antigüedad exí^da a los vehículos y la obligatoriedad del acompañante 
cambios introducidos por 
el Gobierno, aunque en 
breve tienen previsto reu
nirse para analizar cómo 
les influirá desde el punto 

de vista eco-

/Antigüedad de los vehícu
los: Diez años como máximo, 
aunque excepcionalmente se 
amplía a dieciséis con deter
minadas condiciones. !>¡'>i' 
/ Característica^ técnicas: El 
asiento del conductor estará 
protegido por una pantalla 
transparente; los bordes de 
los escalones serán de color 
vivos; no podrán utUizaise 
autobuses de dos pisos; los 
vehículos estarán dotados de 
dispositivo luminoso con se
ñal de emergencia, etc.. 
/ Acompañante: Será obliga
toria la presencia, entre otros 
casos, cuando al menos del 
SOpor ciento délos viajeros 
sean menores de doce años. 
/ Duración máxima del 
viaje: Los itinerarios y hora
rios de transportes de meno
res entre su domicilio y el 
centro escolar en que cursan 
estudios no podrán superar 
una hora por cada sentido 
del viaje. 
/ Seguros: Las empresas de-
beiSn tener cubierta de for
ma ilimitada su responsabi
lidad civil por los daños que 
puedan sufrir los ocupantes 
de los vehículos en que a 
quéllos se realicen. 

nomico, so
bre todo en 
lo relativo a 
la antigüe
dad de los 
vehículos y 
las caracte
rísticas técni
cas que estos 

,i.d,? ti e.f,4(B-! 
cumplir a 
partir del 
próximo 1 de 
septiembre. 
Respecto al 
primer pun
to, el nuevo_ 
Real Decreto 
reduce a die
ciséis años la 
a n t i g ü e d a d 
máxima que 
pueden tener 
los vehículos 
para la reali
zación de 
t r a n s p o r t e 
escolar y de 
m e n o r e s , 
siempre que 
el titular de 
los mismos 
acredite que 
antes de esa 
fecha se ve-

^ ^ s = ^ = nían dedi
cando a ésta actividad o 
que cumple con otros re
quisitos especificados en el 
texto normativo. 

Para el presidente de la 
Asociación Provincial de 
Transportistas de Viajeros 
de Albacete, Antonio Gon
zález, la menor antigüedad 
exigida a los autobuses va 
a afectar de forma signifi
cativa a muchos empresa
rios en la región, que al te
ner uno o dos vehículos 

OPINIÓN 

KJ, LLANA NIETO 

El transporte escolar mueve en Castilla-La Mancha cerca de 1.300 millones de pesetas al año. 

para la realización del ser- porte, ya que el precio me- Para el presidente de la 
vicio, no tienen la misma 
capacidad para cambiarlos 
como otras empresas de 
mayor tamaño. "Hay que 
tener en cuenta -añade-
que un autobús cuesta más 
de treinta millones de pese
tas y que los márgenes con 
los que se trabaja en el 
transporte escolar son muy 
pequeños, ya que las rutas 
escolares diarias tienen 
unos precios muy ajusta
dos". 

En Castilla-La Mancha 
las licencias para este tipo 
de transporte son sacadas a 
concurso por la Consejería 
de Educación, que se en
carga de otorgarla a aque
lla empresa que presenta 
una mejor oferta. Posterior
mente, a la Consejería de 
Obras Públicas le corres
ponde autorizar la realiza
ción de la correspondiente 
ruta escolar, que se conce
de por un periodo de dos 
años, con posibilidad de 
prorrogarse por otros dos. 

Los empresarios del sec
tor resaltan la poca rentabi
lidad de este tipo de trans-

dio de una ruta se sitúa en 
las 18.000 pesetas por día 
lectivo durante un curso 
académico, y un conductor 
de autobuses suele tener 
un contrato estable, es de
cir, superior a los aproxi
madamente 170 días hábi
les que tiene un año esco
lar. "A esto hay que sumar
le los daños que sufre el 
autobús en cada ruta y que 
nos obliga a tapizarlos 
completamente al acabar el 
curso", añade • Antonio 
González, quien cuantifica 
estos costes en cerca de se
tecientas mil pesetas. 

Otro de los puntos con
templados en el Real De
creto que reducirá el mar
gen empresarial es el refe
rido a la presencia del 
acompañante del conduc- . 
tor, que anteriormente sólo 
se exigía cuando se realiza
ba un transporte con me
nores discapacitados y que 
ahora se ha ampliado a los 
viajes en autobús en los 
que al menos la mitad de 
los viajeros sean menores 
de doce años. 

Federación Regional de 
Transportistas de Viajeros 
de Castilla-La Mancha, Jo
sé Luis Román, resulta ne
cesario que las Administra
ciones articulen algún tipo 
de ayuda que permita a los 
empresarios hacer frente a 
este importante incremento 
de los costes. En este senti
do, por ejemplo, alude a las 
subvenciones contempla
das para la renovación de 
la flota de vehículos en los 
servicios regulares, pero 
que no afectan al transpor
te escolar. 

José Luis Román denurir 
cia, asimismo, la compe
tencia que sufren las em
presas castellano-manche-
gas de compañías de otras 
zonas del territorio na
cional, que también pue
den presentarse a los con
cursos convocados por la 
Administración regional. 
"Este problema -añade- es 
especialmente significativo 
en la provincia de Toledo 
debido al efecto frontera 
con la comunidad autóno
ma de Madrid". 

Sin que 
sirva de 

precedente 
Pocas veces 
como ahora 
ICSIilíl Mil 

l i l i l í I! lit'iL'I 

r!iiii..j Ni '.I 

i i i d i i p i i i :i di" I 

• un.» di'lenMi i 
n.ij.! iiuili i.) n* liíLi Kiii-!u.ii>. 
>i poi.i !• nlv». iiu>vii>i< lii'^'lt' el I 
(.<wlo<i.k' \i')tj (4.>|i<liMi iiru 
p.irii' >«• vv uiiiiid.ll liiiHitli* 
.ifix Lk 1.1 [ A divninuiK •i\ de Li 
.inti^i!t*il.iil d e li>< M:hKuki^ 

uLñiiiuLliiSii l]uii<|xxlL'iv.iiL)r 
.1 diiCMÜ .ini«< ni> vilu (Mn.iv 
un.i nurjid.i aaTUd.!, uno 
Olí Ui,) d(.<sdL hxira tudiv poi-
SiiiTUcí que M.* d\.4xiú •«r mchi-
.w máb duro « n su aplkadCa. 
I.OS emprcbdiuib dd MVtor 
bmibiui se muiMron p>irtid«-
fKJs de (&ta leducuixi, pou 
tanibün soulan \» difiaiUa-
d«> dv rera}Vcir su llubi de 
autobuiCb, •iyda, vw ,quc 

res y pt iMun uno o d( K vducu-
Iw (Mr.i Li icídizacKÍn de tista 
.icllMdid AiuU/.uidii ivnbas 
(<(><liuds, imo Ik.*^ .1 Id cundu-
.SKVI de I b dub srai axTueba y 

que U uniiu huma de iiu'ix.ar-
l.fi. pci.«i uiL'xoMbU'mLTite pur 
lii in̂ Tv-cTiLiiin de h Adnunií-
iTiicii ni. KirlwnJo de Li Ui.-«' de 
que el tnuv^xirte cs«uLir «5 
. i l ^ muy di'lic.iido v de que se 
dtlv ouilai.jJ iná\jiTW, y tam-
|ii£n que pjni liv empreMnin 
G& dih'dl iidKii.ubc <i mudus 
de Li.-< L'xi;',aio.v< (.tniunpLv 
d.Ls .M' lle^ d Li uTK.lubkjn de 
que •« diikaím jitiaiLir ayit-
J.is ii é>-tiis pAM que ivnuncn 
su fliiUi, \d (|iie el Uiiefiiiii no 
nilund.i en unihpiiujhMnotii 
ti<d<». Poi este inilivo, y án 
que sirva ili- pnnxJenli' lis 
sulA(<r>iuiiiL*i .SI piiu.lt.Ti ser la 
p.in,«vki al pn<bleni.i 
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Todavía no se ha concreta^ que se va a iniciar una privatización 

Mayasa entra a formar parte 
de las empresas de la Sepi 

A.S. INFANTES/A.I .M. 

Almadén (Ciudad Real) El Ayuntamiento de la localidad y el comité de empresa de 
La Corporación Municipal Mínos dc Almoúén pídcn cxpUcaciones sobre este traspaso 
del Ayuntamiento de 
Almadén y el comité de 
empresa de Minas de 
Almadén y Arrayanes 
(Mayasa) han solicitado, 
por separado, exactamente 
lo mismo: ^^^^^ 

gfyl 
En la zona 

que la 
d i r ecc ión 
de la com-
p a ñ í a 
e x p l i q u e 
las razones 
de la 
entrada de 
e s t a 

existe una 
gran inquietud por 

el futuro de esta 
sociedad 

anónima 
e m p r e s a 
en la SEPI 
(Sociedad Española de 
Participaciones Industria
les) y las condiciones de 
esta incorporación que fue 
acordada por el consejo de 
Ministros del 25 de mayo. 

• La incorporación de 
Mayasa a la SEPI se produ
jo junto a ocho empresas 
públicas más con el objeti
vo de iniciar un proceso de 
"privatización o reestruc
turación" que para esta 
empresa de Almadén abre 
un período de inquietud 
debido a la gran cantidad 
de "pérdidas" que en los 
últimos años han caracteri
zado la situación los datos 
económicos de Mayasa. 

El equipo de Gobierno 
deL ' Ayuntamiento de 
Almadén ha decidido, 
mediante una propuesta 
de alcaldías, pedirle al 

Ministro de Economía y 
Hacienda que explique en 
qué situación y condicio
nes ha pasado la empresa 
pública Minas de Almadén 
y Arrayanes S.A. a la SEPI 

depend ien te 
del Ministerio 
de Industria. 
La alcaldesa, 
Josefa Gabia-
na, explica 
que "existe 
preocupación 
sobre el tema 
en nuestra 
población, y 
la decisión 

del Consejo de Ministros, 
por la que se incorpora 
Mayasa a la SEPI para 
abordar su reestructura
ción o privatización no 
despeja nuestras dudas 
sino que las hace mayores, 
pues hay - que tener. en 
cuenta que viene siendo 
conocida la actuación de 
esta sociedad con empre
sas como Iberia, Astilleros, 
Ence". De ahí que haya 
decidido presentar esta 
propuesta de alcaldía. 

La alcaldesa almade-
nense dejaba claro que 
"Minas de Almadén y 
Arrayanes es la principal 
empresa de la comarca y 
todo lo que le ocurra nos 
afecta social y económica
mente a todos". 

La Corporación de 
Almadén aprobó por una-

ESTADOS FINANCIEROS DE MAYASA a dic. 2000 

Ventas u ingri-sus pni 
prestación de SIT\ ILIDS 

. 

Resultados antes de 
impuestos 

gastos financieros 

- . ,-f- -

gastos personal 

1 S10 millones pls. 

* A'-/'"'^' 

-ló'í millones pts. 

9 millones 

- í ^ , « • ; , , • • 

1 847 millones "'• 

fondos piopios 

/ - - - . ' - ' ' - . A . ;. , ' ' -

pasivo remunerado 

empleo medio 

10 ^20millom's 

^rmj¿.> .A'r. %::-'?•• 
\ 24 millones 

312 

2 
V 

Subven 2()(X) .Vi7,4 millones 

nimidad en el primer 
pleno ordinario del 2001 
otra propuesta de Alcaldía 
en la que se instaba al 
Gobierno de la Nación a 
que informara a este 
Ayuntamiento de cómo y a 
partir de cuándo comenza
ría la gestión de la Empre
sa Pública Mayasa por la 
SEPI. 

Del mismo modo, en 

esta propuesta aprobada 
se preguntaba qué proyec
to existe para hacer de 
Mayasa una empresa com
petitiva y estable que 
pueda cumplir las condi
ciones exigidas que acon
sejen a su gestora la conti
nuidad de su explotación y 
el mantenimiento de los 
puestos directos de traba
jo, que actualmente existen 

en la plantilla de Mayasa, 
así como qué ocurrirá con 
los únicos bienes patrimo
niales que, por el momen
to, viene gestionando 
Mayasa, y especialmente 
con la Dehesa de Castilse-
ras. 

Por su parte el comité 
intercentros de la empresa 
acordó solicitar una entre
vista con el nuevo presi
dente, José Ramón Este-
ruelas, ya que los trabaja
dores están preocupados 
por los cambios en el orga
nigrama directivo, la para
lización de los trabajos de 
la metalurgia para la pro
ducción de mercurio o los 
paros en la ordeñadora de 
la finca de la Dehesa de 
Castilseras, cuya cabana 
ganadera abastece de leche 
a la fábrica de quesos 
Mayasa. • • 

También los responsa
bles del comité de empresa 
quieren pedir explicacio
nes sobre los resultados 
económicos del 2000 y 
sobre los presupuestos del 
2001,' cifras que todavía no 
se han dado a conocer. 

El delegado.de la Junta 
de Comunidades en Ciu
dad Real, Santiago More
no, por su parte ha pedido 
al Gobierno central que no 
actúe con ligereza a la hora 
de abordar una posible 
venta de esta empresa 
púbhca. 

Esperando una 
re^mesta de la 
empresa o del 

SEPI 
Pero no sólo los repre
sentantes de los trabaja
dores o del A)'untamien-
to de Almadén están 
esperando una respuesta 
sobre este traslado de 
Mayasa de la Dirección 
General de Patrimonio a 
la SEPI, sino también los 
medios de comunicación. 
Economía y Empresas ha 
intentado hablar con res
ponsables de Mayasa y 
al cierre de esta edición 
todavía no había sido 
posible y en el caso de la 
SEPI, su gabinete de 
prensa nos remitió a 
dentro de un mes para 
podemos ofrecer algún 
datos sobre las pretensio
nes que tienen con 
Minas de Almadén y 
Arrayanes S.A. Los datos 
económicos de Mayasa 
en los últimos años los 
tiene todavía el Ministe
rio de Hacienda, en los 
mismos se refleja que las 
pérdidas de esta empresa 
en el último año han lle
gado a 653 millones, 45 
' millones menos que el 
año pasado y 1.187 
menos también que hace 
cinco años. Las pérdidas 
por tanto se han reducid ' 
do considerablemente' • 
pero también su activi
dad, puesto que el 
número de empleados ha 
bajado de 513 a 312. Sus 
ventas e ingresos han 
descendido también al 
pasar de 5.137 millones 
en el 96 a los 1.836 del 
año pasado. El año pasa
do recibió 367,4 millones 
en subvenciones de 
explotación. 

Fedeto alerta sobre una estafa que 
han denunciado varios empresarios 
Una firma insta a pagar 40.000 pesetas para adherirse al 

Sistema Arbitral de ConsumOf cuando la adhesión es gratuita 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Federación Empresarial 
Toledana ha iniciado una cam
paña de información sobre el 
Sistema Arbitral de Consumo, 
en colaboración con la Direc
ción General de Consumo de 
la Consejería de Sanidad. 

Esta campaña ha surgido 

con motivo de las denuncias 
recibidas por la Dirección 
General de Consumo, que ha 
tenido conocoimiento de 
denuncias de empresarios 
toledanos que han sufrido la 
estafa de una empresa que se 
hace llamar "Centro de Con
tratación Publicitaria S.L.". 

Parece ser que esta empre

sa insta a los empresarios a 
realizar una transferencia ban-
caria por una cantidad aproxi
mada a las .40.000 pesetas, si 
desean adherirse al Sistema 
Arbiral de Consumo. 

Fedeto- a través de uan 
nota de prensa- asegura que 
está informando a los empre
sarios asociados sobre la 

correcta utilización de este sis
tema, subrayando la gratui-
dad de adhesión al mismo. 

La organización empresa
rial continúa señalando que 
nadie puede ser obligado a 
adherirse a él, y que la mani
festación voluntaria se hace 
de modo expreso y por escri
to. 

Convenio colectivo 
de Residencias 

REDACCIÓN 

Toledo 

Fertecam, la Federación de 
Residencias de la Tercera 
Edad de Castilla-La Mancha, 
ha suscrito con la Federación 
Regional de CCOOy la 
Federación de Servicios 
Públicos de UGT, el tercer 
convenio colectivo de resi
dencias privadas de Castilla-
La Mancha, que afecta a 3.000 
trabajadores repartidos en 
unos 250 centros de trabajo. 

Este acuerdo colectivo ten
drá una vigencia de dos años. 
Para el primer año, la subida 
salarial será del 4% y para el 
año 2002 (fe un 3% o el IPC 
real, según una nota de pren
sa de CCOO.La jomada 
laboral se fija en 1.808 horas e 
introduce el plus de festivos, 
amplía de tres a seis meses el 
plazo máximo de las licencias 
no retribuidas y se adapta a la 
nueva legislación en temas de 
jubilación anticipada. 
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Se encuentra en proceso de íu^ 

Patentes PAC se traslada a 
Casamibios del Monte 

MóNicA MORENO 

C-LM 

La empresa madrileña 
Patentes FAC se ha trasla
dado recientemente de la 
localidad madrileña de 
Alcobendas al Polígono 
Industrial Monte Boyal 
de Casarrubios del Monte 
(Toledo). Esta empresa se 
dedica a la producción de 
artículos de seguridad, 
cerrojos, cerraduras, cajas 
de caudales, etc. . La nue
va planta, que está forma
da por oficinas y fábrica, 
se encuentra en una su
perficie de 20.000 metros 
cuadrados de los que 45% 
están construidos y ha su
puesto una inversión 
aproximada de 600 millo
nes de pesetas. 

En estas instalaciones 
se ubicarán dos empresas, 
ya que Patentes FAC .se 
encuentra actualmente en 
proceso de fusión junto 
con la, compEmía- Fabrica
ción-de."Arcas» Caudales 
(Fabasa), ya participada 
mayoritariamente por 
FAC. Esta fusión se espe
ra que se realice, una vez 
que se lleven a cabo los 
trámites burocráticos, en 
los próximos meses. En 
Alcobendas, Patentes 

FAC contaba con una fá
brica de 3.000 metros cua
drados y Fabasa con L500 
metros cuadrados. La ra
zón principal por la que 
se han transladado a esta 
localidad toledana es por
que "las instalaciones que 
teníamos en Alcobendas 

La empresa madrileña ha invertido 600 
m,illones de pesetas en esta nueva planta 

Colchones Sport 
ha empezado a 

exportar 
Sus ventas en el exterior se han 
dirigido a Portugcd y Marruecos 

A.I.MOREIRA 

Patentes FAC comercializa sus productos en todo el territorio nacional y el 15% lo exporta. 

se nos habían quedado 
pequeñas y tenemosperr-
sado llevar a cabo nuevos 
p r o y e c t o s 
que allí no 
p o d í a m o s 
r e a l i z a r " , 
comenta el 
jefe de per
sonal, Jorge 
A l b e r t o 
Martín. 

En la ac-
t u a 1 i d a d 
P a t e n t e s 
FAC tiene una capacidad 
de producción de 500.000 
cerraduras al año y unas 
100.000 cajas de caudales. 

Tiene una capacidad 
de producción de 

500,000 cerraduras 
alañoyunas 

100.000 aqas de 
caudales 

Cuenta con una plantilla 
de trabajadores de 10(> 
personas de las que 74 

pe r t enecen 
a Patentes 
FAC y 26 a 
F a b a s a . 
"Las previ
siones una 
vez que se 
consolide la 
fusión es 
ampliar la 
producción 
y aumentar 

el número de trabajado
res", manifiesta Jorge Al
berto Martín. 

Los productos de la 

empresa se comercializan 
en ferreterías de todo el 
territorio nacional y un 
15% de su producción se 
dedica a la exportación. 
La distribución es propia 
con servicio directo a la 
comunidad de Madrid y 
alrededores, mientras 
que al resto de comuni
dades autónomas se lle
va a cabo por agencias de 
transporte. 

La empresa comenzó 
su traslado a Casarrubios 
del Monte en abril y 
abrió las actuales instala
ciones el 1 de mayo de es
te año. 

Barrax (Albacete) 

Colchones Sport ha empe
zado este año a exportar a 
Portugal y Marruecos con 
un 20% de su producción 
de colchones. Las ventas 
fuera de las fronteras 
nacionales es uno de los 
objetivos que se marcaba 
hace un tiempo la empresa 
albaceteña y que ya ha 
podido ver cumplido. 

El secretario general del 
G r u p o 
Andrés Cano 
G a r c í a 
(AGC), al 
que pertene 
C o l c h o n e s 
Sport, José 
A n t o n i o 

Las previsiones 
dejacturación 
en el presente 
año superan 

los 1300 
míüones 

Balles teros , 
e x p l i c a b a 
que se expor- -
ta aproxima
damente un 20% de la pro
ducción, -ya .que .por el 
volumeíb de' los colchones 
tienen que realizar pedi
dos más o menos grandes 
para que resulte rentable el 
transporte de los mismos. 

Con la entrada en la 
exportación esperan poder 
aumentar en torno al 25% 
su facturación, que el año 
pasado fue de unos 1.000 
millones de pesetas, y en el 
presente podría llegar a los 
1.300 o 1.400 millones de 
pesetas. 

La existencia de una 
gran competencia en el 
sector en España les ha lle
vado a buscar nuevos mer

cados fuera. Portugal 
cuentan también con 
mayor número de empre
sas de este sector pero no 
así Marruecos, donde el 
mercado está siendo muy 
receptivo, aseguraba 

Ballesteros, y además es 
un país de referencia para 
entrar posteriormente en 
el mercado de países afri
canos. 

Por otro lado, el GrUpb 
Andrés Cano García ha 

p a r t i c i p a d o 
recientemente 
en la Feria del 
Mueble de 

Madrid, que 
tras la de 
Valencia es la 
más importante 
del sector. Esta 
es una de las 
actividades en 
las que., han 

estado trabajando ..y ..que 
les ha«erwido pa>rai presen
tar, el grupo, que se dedica 
tanto a la fabricación de 
colchones como a la distri
bución de muebles. 

El año pasado realiza
ron una inversión en la 
ampliación de instalacio
nes, concretamente de su 
almacén en 2.000 metros 
cuadrados, con lo que el 
grupo disponía ya de más 
de 6.000 metros cuadra
dos. De cara al futuro se 
plantean hacer inversiones 
de cara a modernizar ¡líts 
instalaciones y por tarlto 
dedicando fondos a 
maquinaria nueva. 

i i ^ ^ A Q i ^ ^ D ^ GANADERAS, iNDÜSTniALES, COMERCIALES 

(Fábricas: C Reot Toledo, Albacete, Cuenca) 

/¡do^iUnei. 

* MoJuliatM- utioHO-
*0¿Aaé. PúUicaA 

* GtJu&Uaá, 

>wfiMSJGU/VRD 
PREFflBRICnOOS PflRfl COnSTRUCCIÓn V URBñniSmO 

Tfnos: 91.411 47 97/91.564 40 37 
Fax:91.4117159 
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La firma ha reducido SU pro 

MaiYot cambia su producción 
hacia el diseño y la moda joven 

ALICIA SÁNCHEZ 

Sonseca (Toledo) 

Marrot, una empresa 
familiar constituida en 
1992, ha dado un giro de 
180 grados al tipo de pren
das elaboradas en sus ins
talaciones de Sonseca 
(Toledo), confeccionando 
ahora un 
género de 
p u n t o 
e x t e r i o r , 
de acuer
do con las 
l í n e a s 
jóvenes y 
el diseño 
que impo
ne el mer-
c a d o . 
"Este cambio 

La facturación de la empresa ha sido de 60 millones, 
creciendo un 120% en conquista de nuevos mercados 

Marrot ha inciado 
las primeas 

transacciones con 
Alemania, y prevé 

abrir ventas cori 
Marruecos 

nos ha 
supuesto inversiones en 
nuevas tecnologías e 
incluso bajar nuestra pro
ducción de 100.000 pren-

punto, capaces de realizar 
desde el punto más básico 
al más complejo. De otro 
lado, la empresa ha 
comenzado a trabajar con 
un diseñador, externo a la 

e m p r e s a , 
pero que rea
liza trabajos 
e n c a r g a d o s 
para llevar el 
diseño de 
Marrot S.L. 
La nueva 
línea de con
fección le ha 
permitido a 
la empresa 

ampliar su mercado 
nacional. Con anteriori
dad trabajaba para gran
des superficies de Madrid, 
principalmente, y desde el 

En la imagen varios modelos que actualmente fabrica Marrot. 

das anuales a 70.000, en giro en la confección^'-de 
ai;as de .ofre
cer up npeípr 
diseño y cali
dad en el mer
cado", expli
caba el geren
te de Marrot, 

Pedro 
Rodrí-

A medio plazo la 
empresa prevé 

ampiar sus 

S.L., 
Luis 

actuales 
instalaciones de 

guez, 
El cambio 

en la filosofía 
de producción comenzó 
hace dos años. Las princi
pales inversiones que se 
harí ' realizado' desde 
entonces han sido adqui
sición de sofisticadas y 
competitivas máquinas de 

f;.U,s_ ,pren-
49,5/ ihp 
c o n s e g u i 
do ampliar 
m e r c a d o 
en Valen
cia, Anda
lucía, etc. 
También se 
han reali-
zado las 
p r i m e r a s 

transacciones comerciales 
fuera de las fronteras 
nacionales. Los primeros 
contactos se han manteni
do con importadores de 
Alemania y, según señala
ba Pedro Luis Rodríguez, 

Sonseca 

,se.,hani I iwciñdft.rfi^nxsra-
ciones para llevar a cabo 
.ü:ftt}^^,Pfir^,-,^í |i9í> v.^q-
no de Marruecos. 

La facturación de la 
empresa alcanzó el pasa
do año los 60 millones de 
pesetas. Aunque se haya 
podido reducir ligeramen
te por el cambio de pro
ducción, Pedro Luis 
Rodríguez explicaba que, 
"sin 'embargo hemos 
ampliado más de un 120% 
nuestros mercados 

nacionales, gracias a nues
tras prendas más compe
titivas". 

Otro de los cambios 
experimentados desde el 

giro ep la producción ha 
sido que "la competencia 
desleal ha dismi_pqicjfj,". 
En el sector de la calidad y 
el diseño no se compite 
con firmas de Europa del 
Este y de China, que 
pasan la frontera nacional 
a mitad de precio de lo 
que aquí, sólo cuesta 
cubrir la mano de obra. 

La firma cuenta de esta 
manera con dos líneas de 
productos, una clásica y 
otra de total actualidad, 
por lo que las prendas son 
adecuadas tonto para chi
cas jóvenes y atrevidas 
como para chicas buscan 
líneas más elegantes. 

En la actualidad Marrot 
cuenta con ocho trabaja-

, dñW^y.-^ WítVKí ,An .empre
sa fue constituida en 1992, 
y por tanto se puede con
siderar una empresa 
joven, realmente los que 
componen esta empresa 
familiar lleva trabajando 
aproximadamente 25 años 
en el sector del género de 
punto. 

A medio plazo la 
empresa prevé realizar 
una nueva ampliación de 
las instalaciones de la 
empresa, que en estos 
momentos cuenta con una 
nave de más de 400 
metros cuadrados. 

Una comitiva de 
AJE Castilla-La 

Mancha participa 
en el Congreso 

Nacional 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El VII Congreso Na
cional de Jóvenes Em
presarios que se cele
bra en Valencia del 1 al 
3 de junio cuenta con 
la presencia de veinti
cinco jóvenes empresa
rios de AJE Castilla-La 
Mancha, procedentes 
de Ciudad Real; Gua-
dalajara, Toledo y Al
bacete. En la comitiva 
c a s t e l l a n o - m a n c h e g a 
estarán el recientemen
te elegido presidente 
regional, Juan Pablo 
Marciel, así como los 
cinco presidentes de 
AJE y otros responsa
bles de sus ejecutivas y 
asociados. 

El congreso que se 
celebrará en Valenci{\ 
tiene como lema Nuer 
vas Ideas para el nue
vo Milenio y será inau-

vgwWíiMr, B9r ,el ,presi: 
,,d,'?n,-t^»,(:jí^iQplJWPP,,J^, 
sé María Aznar. 

La mujer empresa-
ria, la creación de em
presas, el marketii)^ ,)i 
los nuevos yac,invieí;\tp3 
de empleo son algunos 
de los temas que se 
tratan en esta reunión 
de jóvenes empresa
rios a nivel nacional, 
en la que también se 
abordará como nove
dad las cuestiones de 
Empresarios del Espectá
culo o Sesiones de Co
municación Empresarial 
en televisión y radio. 

MóNiCA MORENO 

C-LM 

La ejecutiva regional de 
Federación de la Industria 
de Textil-Piel, Química y 
Afines Fiteqa de Castilla-La 
Mancha, integrada en 
Comisiones Obreras, se ha 
reunido para hacer un repa
so de los distintos sectores 
que están dentro de esta 
federación, que agrupa a 
35.000 trabajadores en total. 
Uno de los temas que han 
centrado la reunión ha sido 
la incidencia en la región del 
convenio general de quími
cas que se ha firmado a 
nivel estatal. 

El convenio de Químicas afecta a 
más de 200 empresas de la región 
Unos 200,000 trabajadores se beneficiarán de la negociación, 

de los que 6 .200 están en Castilla-La Mancha 
Este convenio afecta a 

200.000 trabajadores a nivel 
nacional, de los que 6.200 
están realizando su labor en 
Castilla-La Mancha. Asimis
mo se encuentran dentro de 
esta negociación 210 empre
sas de la región. Según el 
secretario de la Fiteqa, José 
Ramón Sánchez, "en estos 

momentos se está haciendo 
la aplicación salarial. No es 
un convenio de tablas sino 
que se aplica a partir de la 
masa salarial bruta". La apli
cación de este acuerdo en la 
región es difícil pues es un 
sector, como el del químico, 
que agrupa a numerosas 
actividades, y en el que con

viven empresas muy gran
des con empresas muy 
pequeñas. 

En este convenio se ha 
modificado prácticamente 
el 50% del contenido del 
mismo y uno de los elemen
tos que se han introducido 
ha sido el que convierte en 
fijos a los trabajadores. 

cuando se encadenan con
tratos temporales, entre 
otros. 

Por otra parte desde la 
Fiteqa se está realizando un 
seguimiento de la contrata
ción en el sector textil, "ya 
que se está comprobando 
que hay mucha inestabili
dad y además es una activi

dad donde es importante la 
economía sumergida", aña
día José Ramón Sánchez. 

En la actualidad se están 
realizando visitas a todas las 
empresas del sector textil de 
Castilla-La Mancha. En un 
mes han visitado 16 centros 
de trabajo en Ciudad Real, 
unos 600 trabajadores 
potenciales, y en cuatro 
empresas han conseguido 
acuerdos de conversión de-
eventuales a fijos. En Alba
cete se ha informado a 24 
empresas con unos 1.000 
trabajadores, y en Toledo 
100 centros con 2.500 traba
jadores aproximadamente. 
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El oyetiyo de la firma conquense 

La Fábrica de Maderas creará 
una sociedad de capital mixto 

CÉSAR ARMUÑA El Consejo de Administración ¡xa autorizado una operación de 
La fábrica Ayuntamiento de tcsorcría coH UL Caja dc CostUla-La MancKa por 75 millones 

Cuenca 

La nueva línea de 
producción va a 
permitir utilizar 

hasta las ramas de 
los árboles 

torneándolas 

Cuenca Maderas S.A." quiere 
iniciar una nueva línea de 
fabricación de elementos 
producidos a partir de made
ra de pequeño grosor, para lo 
cual se ha planteado la cons
titución de 
una nueva 
sociedad de 
c a p i t a l 
mixto con 
una empre
sa ubicada 
en Madrid, 
con el fin de 
comerciali
za reste tipo 
de produc
tos de gran demanda en el' 
mercado español, que actual
mente los importa funda
mentalmente de Francia y 
Alemania. 

Con este propósito, el 
Consejo de Administración 
de la fábrica de maderas con
quense ha autorizado a su 
presidente, José Manuel 
Martínez Cenzano, a que for
malice una operación de 
tesorería con la Caja de Casti
lla-La Mancha (CCM), por 
importe de 75 millones de 
pesetas, que permitirá adqui
rir la maquinaria que se pre
cisa para iniciar la nueva 
línea de fabricación, cuyo 
coste total ascenderá a 91 
millones de pesetas. 

Concretamente, las 
máquinas -que se van a 
encargar a una empresa aus-
triaca especializada en su 

fabricación- van a permitir 
tornear, devastar y trocear la 
madera fina que entra en la 
fábrica municipal -que hasta 
hora es infrautilizada- y 
fabricar y comercializar nue

vos productos 
que garantiza
rán el creci
miento de la 
empresa. 
En este senti
do, destacaba 
que la nueva 
línea de pro
ducción es 
muy interesan
te, ya que 

hasta ahora de cada metro 
cúbico de madera que entra 
en la fábrica medio metro 
cúbico se tiene que derivar a 
trabajarlo para venderlo 
inmediatamente como leña, 
porque el escaso grosor de la 
madera no permite^ meterlo 
en galera, lo que supone una 
pérdida de 2.000 pesetas fwr 
cada metro cúbico de made
ra procesada en la fábrica. 

En cambio, la nueva línea 
de producción va a permitir 
utilizar hasta las ramas de los 
árboles, torneándolas y 
sacando cilindros de los cua
les se obtendrán posterior
mente tablas, tablillas y 
tablones, que puedan ven
derse en el mercado como 
mobiliario urbano; mobilia
rio de parques y jardines; 
señalización y mobiliario de 
rutas y lugares pintorescos -

La fábrica es adjudicataria de todos 
en los que desentonan el hie
rro u otros materiales como 
el plástico- o como elementos 
específicos para la construc
ción de casetas y casas prefa
bricadas. ' 

Sin embargo, la iniciativa 
quedaría coja si la madera no, 
se tratara para garantizar su 
conservación, por lo que se 
ha contactado con una 
empresa de Madrid para 
constituir una sociedad 
mixta. Esta empresa está dis
puesta a aportar la tecnolo
gía necesaria para el trata
miento químico de la made
ra, mientras que la fábrica 
municipal de Cuenca pondrá 
a disposición de la nueva 
compafíía el suelo, la infraes
tructura fi'sica y la cartera de 
pedidos. 

los aprovechamientos maderables del 

De esta forma, se creará 
una empresa mixta que 
incrementará notablemente 
el valor añadido déla fábrica 
conquense, porque mientras 
qtie hasta ahora la madera 
desechada se derivaba con 
una depreciación de 2.000 
pesetas el metro cúbico, la 
nueva línea de producción 
permitirá vender en el mer
cado español productos que 
actualmente está importan
do y que se vende en las tien
das a un precio de entre 
63.000 y 75.000 pesetas el 
metro cúbico. 

Si finalmente la Junta 
General de Accionistas de la 
fábrica de maderas aprueba 
definitivamene la creación 
de esta empresa mixta, la 
ampliación reforzará la pre-

Ayuntamiento de Gjenca. 

sencia de la empresa con
quense . Están entrando en el 
mercado español parte de los 
2.700.000 millones de metros 
cúbicos de madera que se 
calcula qué abatió el tempo
ral registrado en diciembre 
de 1999 en los bosques de 
Las Ardenas, en Francia. 

Además, tanto Martínez 
Cenzano como el gerente de 
la fábrica Víctor Van den 
Eynde, destacaban la cir
cunstancia de que en estos 
momentos no hay ninguna 
fábrica en España que tenga 
una estructura de produc
ción tan completa de este 
tipo de productos como la 
que se va a crear en la facto
ría conquense, una vez que 
se ponga en marcha la nueva 
línea de fabricación. 

Tecnobit 
inaugura su 

centro de 
sensores en 
Valdepeñas 

REDACCIÓN 

Valdepeñas (Ciudad Real) 

La empresa de Valdepe
ñas Tecnobit inaugura el 
día 4 de junio una nueva 
fábrica de sensores Elec-
troópicos que el Grupo 
Tecnobit ha construido 
en su factoría ubicada en 
la localidad de Valdepe
ñas (Ciudad Real). 

El acto inaugural esta
rá presidido por el presi
dente de la Junta de 
Comunidades de Casti
lla-La Mancha, José 
Bono, y por el presidente 
del Grupo Tecnobit, 
Eugenio Vela. 

El Grupo Tecnobit de 
Tecnologías de la Infor
mación y Electrónica de 
Defensa, dest inará ini-
cialmente las nuevas ins
talaciones a la fabrica
ción del Designador 
Láser (LDP) y de la 
Cámara Térmica de 
Infrarrojos (FLIR), coii 
los que se equiparan íós 
aviones F-18 del Ejército 
del Aire Español. 

Tecnobit-Valdepeñas, 
que supone la mayor 
concentración tecnológi
ca de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-
La Mancha, según Tec
nobit, ha doblado prácti
camente su plantilla en 
el último año para llevar 
a cabo este proyecto, de 
acuerdo con el compro
miso que la compañía 
mantiene con la genera
ción de empleo de alta 
cualificación en la 
Comunidad Autónoma. 

P 
DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CUENCA 

PROMOCIÓN ECONÓMICA Y TURISMO 

Colabora: 

CCM 
Caja 

Castilla 
La Mancha 

5^ Feria Provincial de la 

CONSTRUCCIÓN 
e I n d u s t r i a s A f i n e s 

CUENCA, del 8 al 10 de Junio 
HORARIO AL PÚBLICO 

Viernes, día 8: TARDE: de 17:00 a 21:00 horas. 
Sábado, día 9 y Domingo, día 10: MAÑANAS: de 11:00 a 14:00 h. 

TARDES: de 17:00 a 21:00 horas 

INFORMACIÓN: Teléfono 969 240 141 • Fax 969 233 858 • E-mail: ppet@dipucuenca.es 
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MPRESAS-E 
Cuenta con ocho oficinas 

Seis empresas de Albacete nacen 
al amparo de Cegem 

VIERNES. I DE |UNIO DE 2001 

El Cegem 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Centro Generador de 
Empresas de Albacete 
(CEGEM), nacido al am
paro de una directiva co
munitaria y el Plan Urban 
de la capital, actúa como 
dinamizador económico y 
apoyo de proyectos em
presariales que tienen el 
autoempleo como eje 
principal. 

En e r caso de Albacete, 
ocho modernos negocios 
han en
c o n t r a d o 
su sede en 
este cen
tro, cuyas 
caracterís
ticas físi
cas hacen 
que su 
d e s t i n o 
p r i n c i p a l 
Seff el esta-

-Wédimiénte- de ' proyectos 
destinados ál sector servi
cios u ótrós de Carácter in
dustrial o fabril. 

Las infraestructuras 
con las que cuenta para 
llevar a cabo los proyectos 
empresariales son ocho 
oficinas modulares de di
ferentes dimensiones, sala 
de reuniones, aulas de for
mación y servicios comu
nes de fax, fotocopiadora, 
impresora, instalación te
lefónica, acceso a Internet, 
ted'lótál; é t ¿ - - •'-•'.'• 

•T ÍEÍ' 'CEGEM constituye 
una experiencia sobre la 
que existen precedentes 

Todíxs ellas destacan por tener un componente innovador y su 
actividad se centra en el desarrollo de nuevas tecnologías 

constituye una 
experiencia con 

muchos 
precedentes en 
todo el mundo 

en todo el mundo. "En la 
actualidad, se estima que 
están en funcionamiento 
unos 1.500 viveros reparti
dos por todos los países 
desarrollados y su éxito 
ha venido de la mano de 
empresas relacionadas 
con las tecnologías desa
rrolladas en las Universi
dades, la revitalización de 
áreas urbanas, diversifica

ción de la eco
nomía rural y 
el estímulo de 
empresas ,en 
relación con 
las nuevas tec
nologías y 
proyectos dé 
I+D. 

En Europa la 
experiencia ha 
sido promovi

da con cargos a fondos eu-
rojiéósi taléS "coíTíb ÍSE, 
PEDER, centrándose prm-
cipalmente en el amparo 
de proyectos con posición 
de futuro y proyectos des
tinados a segmentos de 
mercados sin ocupar. En 
España existen ejemplos 
en Vitoria-Gasteiz, Lega-
nés y Ciudad Real, que 
constituyen las primeras 
iniciativas en este ámbito, 
al que se han unido re
cientemente la Confedera
ción de Empresarios de 
Albacete a través del con
venio de colaboración sus
crito con el Ayuntamiento 

Iniciativas como la del Cegem traen muchos beneficios a la dudad de Albacete. 

desde la Iniciativa Comu
nitaria Ürüan.' ' -"'^''VMi 
' '"Los promóto'rés clien-
tán con "el apoyó de dos 
técnicos (uno de perfil 
económico-empresarial y 
otro de perfil jurídico-rela-
ciones laborales) y perso
nal administrativo para 
llevar a cabo funciones 
derivadas del desarrollo y 
ejecución del proyecto. 

Actualmente se en
cuentran seis empresas 
plenamente instaladas y 
dos más cuycJS proyectos 
fueron aprobados por la 
Comisión Técnica de Se
guimiento y Ejecución del 
convenio de colaboración 

Ayuntamiento de Albace-
"fe'-Gé«tlón-Uíban-Feda; 

Todas las empresas 
destacan por tener un 
componente innovador y 
su actividad se centra en 
el desarrollo de nuevas 
tecnologías, prevención 
de riesgos laborales, venta 
de productos relacionados 
con prevención de riesgos 
laborales y de productos 
farmacéuticos por Inter
net, decoración de casas 
rurales, asesoramiento ju
rídico en materia de co
mercio electrónico, publi
cidad y marketing, turis-

jno rural. 

Las firmas que han 

nacido a la sombra de 
este centro son Iberno-
dos, S.L.L., que elabora, , 
planes, estudios y pro
yectos de aplicación 
práctica de las tecnologí
as de la información y 
de las telecomunicacio
nes; Seif, C.F., que nace 
con la idea de dar un 
servicio integral a las 
farmacias de la provin
cia; Mari Ángeles Zafri-
lia Cifuentes, Pores Val-
cárcel, Estudio de Deco
ración; Prevention & Sa-
fety World S.L.; Labora-
iia. Sociedad Cooperati
va; Krea Publicidad y 
Animadores Rurales. 

La Cámam de 
Guadalsjam 

ofrece servicios 
gratuitos para 
emprendedores 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

La Cámara de Comercio e 
Industria de Guadalajara 
ha puesto en marcha un 
servicio gratuito para per
sonas emprendedores co
mo a demandantes de em
pleo pretende unir intere
ses en sus relaciones labo
rales y profesionales. 

Entre sus objetivos fi
gura el de colaborar en los 
procesos de selección de 
personal de las empresas 
que lo soliciten, así como 
apoyar el proceso de tran
sición laboral y profesio
nal a los demandantes de 
empleo y también el de fo
mentar la iniciativa em
presarial. 

El Servicio Cameral re
aliza para las personas que 
buscan trabajo entrevistas 
individuales, itinerarióS'dfe 
inserción, asesoramiento é 
información de los pues
tos disponibles, y para las 
empresas se encarga" idé 
llevar a cabo la definición 
del perfil profesional, la 
preselección de candida
tos, evaluación y presenta
ción de los que optár/'^ un 
determinado trabajó'.' '''^ 

El programa de apoyo 
empresarial tiene como 
objetivo el de sensibilizar a 
las mujeres y su entorno 
hacia el autoempleo y la 
actividad empresarial, 
siendo un instrumento efi
caz en el asesoramiento 
para la creación y consoli
dación de empresas liderá-
das por mujeres. -•••''••-'• 

MÓWICA M . ALONSO 

Albacete 

Clínica Veterinaria San 
Francisco se constituyó 
en octubre de 2000, sien
do una de las empresas 
calificadas por el Ayun
tamiento de Albacete, 
dentro de la Sección de 
Empleo y Formación, y a 
través del Proyecto Alfa, 
como Empresa I+E, por 
ofrecer servicios innova
dores y crear puestos de 
trabajo estables. Con 
menos de un año en fun
cionamiento esta clínica 
tiene en proyecto crear 
el primer centro hospita-

La Clmica San Francisco prevé crear el 
primer hospital equino de Albacete 

Se constituyó en octubre de 2000 como un centro de asesoramiento 
para la gestión y optimización délas explotaciones ganaderas 

lario y reproductor equi
no de Albacete. "Tene
mos pensado hacer un 
hospital, de momento ya 
tenemos las cuadradas y 
en un futuro muy lejano, 
crearemos el quirófano, 
a u n q u e de m o m e n t o 
sólo son previs iones" , 
manifiesta la propietaria 

de la Clínica Veterinaria 
San Francisco, Llanos 
Gómez Juárez. 

En la actualidad esta 
empresa funciona como 
clínica veterinaria, con 
los servicios de consulta, 
radiología, ecografía y 
análisis clínicos, cirugía 
y urgencias las 24 horas. 

Además se ha constitui
do como Centro de ase
soramiento para la ges
tión y optimización de 
las explotaciones gana
deras manchegas, parti
cipando en el desarrollo 
de procedimientos para 
elevar la rentabilidad de 
sus producciones. Com

prende servicios como: 
medicina prevent iva , 
análisis zootécnico, die
tas, o rdeño , par tos , 
comercialización, e t c . 

El personal de la Clí
nica está formada por 
dos veterinarias, además 
de la contra tación de 
servicios a terceros para 

el complemento de sus 
actividades. La capaci
dad de trabajo y adapta
ción al cliente, así como 
la especial ización en 
explotaciones ganade
ras hace de esta empre
sa. 

En cuanto a la compe
tencia en el sector. Lla
nos Gómez señala que 
"en Albacete hay 
muchas clínicas de las 
Agrupaciones de Defen
sa , pero no hay tantas 
que realicen es tudios 
zootécnicos o razona
mientos de nutrición, 
entre otros servicios". 
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1^ facturación de la em^ 

Noalles y Balanza invierte en 
Cuenca más de 230 millones 
ALICIA SÁNCHEZ 

Carrascosa del C. (Cuenca) 

Noalles y Balanza S.A., 
empresa implantada en 
Cuenca, concretamente en 
Carrascosa del Campo y 
Huete -aunque la matriz 
de esta firma es de origen 
valenciano-, prevé invertir 

El fin es optimizar hs centros fabriles de Cándete y Carrascosa 
dedicados a la comercialización de cereales y fertilizantes 

el presente 
ejercicio en 
tomo a los 
250 millo
nes de 
pesetas en 
mejorar las 
i n f r a e s 
t r u c t u r a s 
existentes 
en ambas 
1 o c a 1 i d a -

La firma pondrá en 
marcha unjzentwde 
selección de semülaf 

envasadora y 
sistemas contra ¡as 
impurezas del polvo 

des conquenses. 
,̂ ,De un lado, en Carras-

.gpsa del Campo se han 
invertido más de 30 millo
nes de pesetas en aras de 
modernizar la empresa 
dedicada a la 
c o m e r c i a l i 
zación de cere
ales y fertili-
?antes. 

nu fLp?, proyec
tos que ya se 
han iniciado 
en Carrascosa, 

los cuales han ^ ^ ¿¿I ferrocarril 
obtenido una 
s u b v e n c i ó n 
del Proder Adesiman de 
Cuenca de 7,9 millones de 
pesetas, se han materiali
zado en un nuevo centro 
de selección de semillas, 
envasado de cereales y fer
tilizantes y maquinaria 

para descascarar el cereal. 
Además, atentos a las exi
gencias medioambientales 
y a la salud y la higiene en 
el trabajo, Noalles y Balan
za, S.A. también pondrá en 

marcha en 
Carrascosa un 
sistema para 
impedir que 
el polvo cir
cule libre
mente por las 
instalaciones. 
Las instala
ciones de 
C a r r a s c o s a 
del Campo, 

de 20.000 metros cuadra
dos, cuenta con 5.000 
metros cuadrados y 6 silos 
para almacenar el cereal, 
principalmente, avena, 
trigo y cebada,^ jS^gjíp 

e x p l i c a b a 

La empresa comercializa unas 60.000 tm. de cereales además de fertilizantes. 

Las mejoras en 
Huete van 

encaminadas a 
construir unos 
silos junto a las 

el gerente 
de la 
e m p r e s a , 
M a n u e l 
Noalles. 
El , gran 
proyecto, a 
parte de 
m e j o r a r 
sustancial-
mente la 

empresa de Carrascosa del 
Campo, se va a llevar a 
cabo en Huete. En esta 
localidad, junto a las insta
laciones de Noalles y 
Balanza, S.A. discurre las 
vías de un tren de mercan

cías en uso. Para su apro-
ve(^^5T}Ípi3fqj |la,-,siP^presa 
va a construir los nuevos 
silos y almacenes de cerea
les junto a estas vías, "para 
reducir costes de manipu
lación en Huete". 

Estas inversiones crea
rán dos o tres puestos de 
trabajo, que se sumarán a 
los seis existentes. Los 
puestos estarán relaciona
dos con el transporte. 

Los nuevos mercados 
que la dirección de la 
empresa prevé conquistar 
tras esta mejora y moderni
zación de la misma son 
Andalucía y Extremadura. 

Todos los productos 
manipulados en la empre

sa, tanto cereales como fer
tilizantes -Noalles es con
cesionario oficial de Ferti-
beria' salen de sus centros 
fabriles para ser distribui
dos a el resto del mundo, a 
través de los diferentes 
puertos de España, princi
palmente el de Valencia, 
Cádiz... 

El 90% de la producción 
que comercializa esta 
empresa procede de agri
cultores de la región, espe
cialmente de Cuenca, Gua-
dalajara y Toledo. 

Al año, la firma con
quense comercializa en 
torno a 50.000 y 60.000 
toneladas de cereales, lo 
que, dependiendo de la 

cosecha, lo que provoca en 
la einpresa oscilaciones en 
SD-facturación de entre los 
600 y 1.000 millones de 
pesetas. 

Las previsiones de cre
cimiento de la empresa son 
alentadores "ya que espe
ramos tener una buena 
cosecha de cereales... ade
más, es un sector que se 
caracteriza porque cada 
vez hay menos competido
res, quizás más fuerte, 
pero las empresas están 
desapareciendo en este 
segmento, por lo que nos 
permite consolidar posi
ciones", afirmaba el geren
te de la empresa, Manuel 
Noalles. 

Promek y la 
Universidad 
fírman un 

convenio para 
reciclar 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

La Universidad de Cas
tilla-La Mancha y la 
empresa Promek han 
suscrito un convenio por 
el que la Universidad de 
Castilla-La Mancha 
desarrollará en los pró
ximos años un proyecto 
de investigación en 
torno a la recuperación 
de residuos líquidos 
para su posterior reutili
zación en sectores 
industriales y el proyec
to industr ia l para su 
aplicación en la propia 
planta de la empresa. 

El acuerdo al que han 
llegado la Universidad 
de Castilla-La Mancha y 
la empresa Promek, sus
crito en las instalaciones 
de la empresa, ha sido 
firmado por el profesor 
titulado de 1.^,j^<;.u\t^ií 

la Facultad de la Univer
sidad regional, Manuel 
Drodr igo, quien se 
encarga de la dirección 
de proyecto, y el director 
general de Promek, Pau
lino Gutiérrez. 

Según han informado 
desde la Delegación de 
Industria de la Junta de 
Comunidades en Gua
dalajara, la firma del 
convenio ha contado con 
la asjs^tencia de un repre
sentante del.yiq^rreejt^-
rado de la Universií^ad y 
del delegado de Educa
ción en Guadalajara, 
Ángel Padrino. 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Una empresa de logística 
de la que de momento no 
se conoce el nombre, ha 
solicitado al Ayunta
miento de Alovera la 
licencia de obras para 
instalarse en la localidad 
guadalajereña, licencia 
que ya ha concedido el 
Consistorio de Alovera 
(Guadalajara). La inten
ción es que se instale en 
pleno Corredor del 
Henares. 

En un principio, según 
ha anunciado la alcaldesa 
de Alovera, Carmen 

Una empresa de logística prevé 
instalarse en la autovía de Alovera 
Todo apunta a que invertirá 900 millones de pesetas y que 
creará en el Corredor del Henares 150 puestos de trabajo 

Plaza, se prevé una inver
sión de unos 900 millones 
de pesetas y la creación 
de 150 puestos de trabajo. 

En esta ocasión, será la 
primera empresa que se 
instale al otro lado de la 
autovía de la Nacional II 
a su paso por la localidad 
alcarreña de Alovera, 

concretamente a la mar
gen derecha, y ocupará 
aproximadamente unos 
34.000 metros cuadrados, 
según el primer informe 
presentado por la empre
sa interesada, cuyo nom
bre aún no se ha hecho 
público. 

En principio, la previ

sión es que las obras se 
inicien en varias sema
nas, en una zona cuyo 
suelo industrial reclama 
desde hace tiempo el con
sistorio de Alovera, con 
idea de proseguir su línea 
de expansión empresarial 
ya que la zona izquierda 
de la autovía se encuen

tra prácticamente agota
da en su utilización de 
terrenos, el suelo se ha 
agotado. 

La alcaldesa ha anun
ciado que al igual que 
otros muchos ayunta
mientos de la región, el 
de Alovera había solicita
do la instalación de BMW 

porque "creo que esta es 
uria zona muy buena y 
que la margen derecha de 
la N-II cumple a la per
fección las características 
requeridas por la empre
sa". 

Según la alcaldesa de 
Alovera, la puesta en 
marcha del Puerto Seco 
de Azuqueca constituye 
un atractivo especial para 
la instalación de nuevas 
empresas en una locali
dad que casualmente 
cuenta con una de las 
mayores compañías ubi
cadas en Guadalajara, la 
cervecera Mahou. 
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Todos los años realizan^m 

Harinas Gómez espera 
superar la crisis del sector 

MóNiCA M O R E N O 
Pozo Cañada (Albacete) 

La empresa Harinas Gó
mez, ubicada en la locali
dad albacetense de Pozo 
Cañada, se ha marcado 
como proyecto de futuro 
más cercano mantenerse 
en un sector, como es el 
harinero, que se encuen
tra en crisis, debido al 
poco consumo de pan 
que hay hoy en día y a la 
enorme competencia que 
se está produciendo en la 
actualidad. A pesar de 
esta situación, "preocu
pante". Harinas Gómez 
intenta incrementar la 
producción de harina to
dos los años, con una 
producción de 600 vago
nes al año, es decir 
6.000.000 de kilos anua
les. 

Harinas Gómez pro
duce harina panificable 
que distribuye sus pro-

-,ductQs ,á,.p4n3deííaá^„cíe 
Albacete , y, MucGÍa.. "De 
momento no tenemos 
pensado aumentar nues
tro área de distribución, 
pues hasta que no se me
jore la situación del sec
tor no nos planteamos 
nuevos proyectos", mani
fiesta el gerente, Raúl 
Gómez. 

' Se encuentra en unas 
instalaciones que se dis
tribuyen.en tres naves de 
180 metros cuadrados ca
da una, y siete molinos 
que están funcionando 24 
horas con capacidad para 
60.000 kilos. Todos los 

Todos los años aumenta la capacidad de 
producción que está en unos 6*000*000 de Mos 

.La empresa cuenta con sus propios controles de calidad en el proceso de producción. 

años realizan importan
tes inversioiies eti refqr-
mar las instalaciones y 
hasta el 
m o m e n t o 
han reno
vado tres 
molinos y 
en los pró
ximos me
ses comen
zarán con 
las refor
mas de 
otro moli
no. Todas estas reformas 
van encaminadas a mejo
rar la capacidad de pro
ducción. 

Distríhitye harina 
pan^kable 

en panaderías 
deASbacetey 

MurcJOf ensacas 
deSOMos 

En cuanto a las ventas 
qye.íeaJ,!zafQíi ^qjrañq ps-; 
sado, el gerente señala 

que fueron 
similar a 
las del ejer
cicio ante
rior y las 
previsiones 
para el pre
sente año 
son mante
nerse en el 
v o l u m e n 
alcanzado 

años anteriores. 

Harinas Gómez cuenta 
con una plantilla de nue
ve trabajadores y la dis

tribución es propia. La 
harina de .esta.firfln .̂̂ bî ri 
célense se comercializa 
en sacos de 50 kilos. 
Cuenta con sus propios 
controles de calidad en 
todo el proceso de pro
ducción de la harina pa
nificable. 

El origen de Harinas 
Gómez data de hace 
unos 200 años y comenzó 
siendo un molino de pie
dra en el río Júcar. Poste
riormente se trasladaron 
a Pozo Cañada. En la ac
tualidad la gerencia de la 
empresa la lleva la terce
ra generación. 

La Cámara de Ciudad Real ha llevado 
a 12 empresas al **Project Líbano'' 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Doce empresas de toda 
España han participado 
con la Cámara de Ciudad 
Real en la feria de cons
trucción y afines "Project 
Líbano", que ha tenido lu
gar durantelos pasados 
días 15 a 19 en Beirut y a 
la que han asistida 450 ex
positores de más de 30 pa
íses. Esta ha sido la prime

ra vez que la Cámara de la 
provincia organiza la par
ticipación de empresas es
pañolas en esta feria, en la 
que España ha participa
do en seis ocasiones más. 

Las empresas asis
tentes, algunas de las cua
les ya habían participado 
en esta feria, han manifes
tado su satisfacción por la 
buena organización ferial 
y los contactos manteni

dos en este país, con el 
cual España mantiene 
unas crecientes-relaciones 
comerciales que la han lle
vado a estar entre los 10 
primeros proveedores del 
mundo. 

Tras haber organizado 
la participación de em
presas españolas, en co
laboración con la Oficina 
Comercial de España en 
Beirut, en esta feria de 

construcción y afines en 
Líbano, la Cámara de 
Ciudad Real cuenta en es
te momento con dos im
portantes ferias en el Me
dio Oriente, ya que desde 
hace años viene organi
zando la participación de 
empresas españolas en la 
feria "The Big 5 Show", 
que se celebra anualmen
te en los Emiratos Árabes 
Unidos (EAU). 

La empresa comercializa aceite a particulares de la comarca. 

Ángel Martínez 
Agreda envasará 

más calidades 
La producción de esta firma conquense 

es de 500 toneladas de aceite al año 
MÓNICA M . A L O N S O 

S. Lorenzo de la Parrilla (CU) 

La empresa Ángel Mar
tínez Agreda S.A., ubi
cada en la localidad 
conquense de San Lo
renzo de la Parrilla, se 
hA, planteador,para lle
var a cabo 
en los próxi
mos años en
vasar más 
calidades de 
aceite, así 
como sacar 
al mercado 
más tipos de 
envases de 

Losproductos 
agraríoSflos 
ceredesyd 
gtrasóLfSe 

disbríbuyena 

quense en envases de 5 
litros. En lo que respec
ta a los productos agra
rios, los cereales y el gi
rasol proceden de los 
agricultores de la zona 
y, l^ipgp Ja ernpresa lo 
distribuye a gjr^nel di? 

rectamente a 
fábricas de 
p i e n s o s , 
p r i n c i p a l ^ 
mente., . , ,,, 
A s i m i s m o 
Ángel Martí
nez Agreda 
que cuenta 
con una 

envases ae / Ü I - _ J Í.- con una 

jabricas de piensos , .̂„ . 
aceite, según -* *- plantilla de ha señalado 
uno de los administrati
vos de la empresa, Sal
vador Martínez. 

Ángel Martínez 
Agreda que se creó en 
1936 se dedica a la fa
bricación de aceite y a 
la comercialización de 
productos agrarios, fun
damentalmente cebada, 
trigo y girasol. La pro
ducción de la firma con
quense es de unas 500 
toneladas de aceite al 
año, aunque depende 
del año agrícola. "Esta 
campaña en esta comar
ca ha sido mala, por lo 
que la producción ha 
descendido con respec
to al año anterior", co
menta Salvador Martí
nez. 

La empresa comer
cializa aceite a particu
lares de la comarca con

siete trabaja
dores esta estudiando 
implantar una norma de 
calidad, "aunque toda
vía no tenemos definido 
cuál de las que hay será. 
Sin embargo nosotros 
tenemos nuestros pro
pios controles de cali
dad de acidez y sabor 
del aceite", indica Salva
dor Martínez. 

La aceituna de la que 
se elabora el aceite, ique 
se vende en el mercado 
con la marca Buendía, 
es de diversas varieda
des como cornicabra, 
manzanilla, asperilla, 
etc. 

En Cuanto a las ven
tas, la firma confía que 
en este año por lo me
nos sean similares o li
geramente superior a 
las que se registraron en 
el ejercicio anterior. ' 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 1/6/2001.



VIIÍRNES. I DE lUNlO DR 2001 

MPRESAS E 
En la primera campaña se ha fija 

Conservas y Hortalizas de El Tomo 
empezará a vender en septiembre 
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En junio se 
constituirá una 

sociedad gestora, 
como paso previo a 
la constitución de 

la empresa 

F. J . LLAMA NIETO 

Ciudad Real 

El empresario Ángel Cas
tro Calzado está promo
viendo la constitución de 
la empresa Conservas y 
Hortalizas de El Torno, 
que permitirá la reconver
sión de los cultivos de 
maíz de la zona regable 
del pantano de Abraham, 
en Ciudad 
Real, a 

otros pro
ductos hor
tícolas con 
más capaci
dad de ge
neración de 
empleo y 
riqueza, co
mo son los 
pimientos y 

lá'güindilla. La nueva em
presa recibirá su primer 
impulso a lo largo del 
mes de junio con la cons
titución de una sociedad 
instrumental" qae - se-'eri-
cargará posteriormente de 
encauzar todas las accio
nes necesarias para elevar 
a'definitivo el proyecto, 
que si cUTíiple con los pla
zos fijados concluirá a fi
nales del presente año con 
la formalización de la so
ciedad anónima en el re
gistro mercantil. 

La puesta en marcha 
de Conservas y Hortalizas 
de El Torno supondrá una 
inversión aproximada de 
450 millones de pesetas a 
ló^lárgo de los tres años 
pfé'i'lstó'é páVa su consoli
dación. La primera fase se 

El desarrollo de este proyecto supondrá una inversión de 
450 millones de pesetas en los próximos tres años 

desarrollará en el 2002 y 
durante la misma se crea
rá una central que se en
cargará de comercializar 
las hortalizas en fresco; 
posteriormente se cons
truirá una fábrica de con
servas y, en 2004, se habi

litará una 
planta de 
congelados. 
Para el desa
rrollo de esta 
empresa se 
dispone de 
una parcela 
de 30.000 
metros cua
drados de 
s u p e r f i c i e , 

con un almacén para hor
talizas que en la actuali
dad ocupa 2.500 metros 
cuadrados. 

-'•• A péiár'dé-lqütí'tótfáVRi 
nO'está'cortStittridíiMa efft-
presa, ya se han sembra
do pimientos del piquillo, 
pimientos california won-
der y guindi
llas vascas, 
con la inten
ción de em
pezar a co
mercializar a 
partir de sep
tiembre a in
dustrias con-
s e r v e r a s 

Las guindillas serán uno de los productos que cultivará la empresa. 

m u r c i a n a s . — 
Para la pri
mera campaña, la socie
dad tiene previsto vender 
alrededor de novecientas 

tdmdadas" 'dtí"--testos- "tres 
productos. 

Ángel Castro explica 
que aunque la nueva em

presa am
pliará el 
abanico de 
clientes a 
otras con
s e r v e r a s 
del territo
rio na-
c i o n a 1 
cuando es
té a pleno 
rendimien

to, el objetivo prioritario 
es destinar una parte im
portante de la producción 

Aproximadamente 
el 30% de la 

producción se 
comercializará 

en los mercados 

exteriores 

del hortal izas'ft'toS'mere»-
dos exteriores, sobre todo 
a Inglaterra, Alemania y 
Francia. 

En este sentido, para la 
campaña de 2002 ' prevé 
obtener una producción 
de 4.120 toneladas, de las 
que aproximadamente el 
30% se venderán en el ex
terior. 

La zona de influencia 
de actuación de Conser
vas y Hortalizas de El 
Torno afecta a las zona re
gable del pantano de 
Abraham, compuesta por 
municipios de Pueblo 
Nuevo del Bullaque, El 

TFÍneheto,'Porzuná/EI tor
no y El Robledo, en la que 
además existe una comu
nidad de regantes integra
da por más de setecientos 
agricultores. 

El hecHo de que en la 
actualidad se rieguen me
nos de la mitad de las 
5.000 hectáreas de regadío 
existentes fue uno de los 
motivos que llevó a plan
tear la creación de esta 
empresa conservera para 
dar salida a cultivos con 
mayores posibilidades 
que el maíz, que era el 
más explotado, a pesar de 
su poca rentabilidad. 

LMR extiende 
su negocio 

cinegético a 
México y 
Tanzania 

A.S. 

Olías del Rey (Toledo) 

La dirección LMR Estudio 
Cinegético desarrollará el 
próximo mes de septiem
bre una expedición para 
conocer "in situ" las posibi
lidades de gestión de caza 
en México, tanto para ofer
tar a sus más de 7.000 clien
tes, españoles y extranjeros, 
la posibilidad de ir a cazar 
piezas de coleccionistas a 
dicho país, entre 'ellas 
pumas, camero del desier
to, etc, como para realizar 
contactos con empresas del 
sector y desarrollar cacerías 
en territorio español. 

El número de monterías 
desarrolladas el pasado 
años por L.M.R Estudios 
Cinegéticas, ascendieron a 
20. El coste de las mismas 
tuvieron un valor de entre 
un millón y diez millones 

-rdei pesetas, ''gestionando 
-k)dt3-'ks!íreEesarfo 'pslmAos 
J«lien-tes)'.'desde'^«l-" aloja

miento en hoteles hasta la 
recogida de piezas. 

Una de las nuevas ver
tientes en la que esta 
empresa está desarrollando 
su negocio, además, de ges
tión de fincas, repoblacio
nes en vivo, capturas en 
vivo, ojeos, etc, son los safa-
ris. 

Desde hace varios años 
esta empresa, ubicada en 
Gh'as del Rey,realiza^8afa-
ris,' principáiméntfeCBft íftn-
zania y Sudáfricá, sier\do 
sus principales clientes cas-
tellano-manchegos, madri
leños y extranjeros. 

F. J . LLANA NIETO 

Almonacid (Toledo) 

La cooperativa Virgen de la 
Oliva está llevando a cabo 
una completa moderniza
ción de sus instalaciones 
con el objetivo fundamen
tal de que el aceite de oliva 
virgen extra que elabora 
mantenga sus propiedades 
en condiciones óptimas. 

El proyecto se inició 
hace un año y durante este 
periodo se han invertido 
cerca de setenta y cinco 
millones de pesetas, la 
mayor parte de los cuales 
se han destinado a la reno
vación de maquinaria. 

Viî en de la Oliva invierte 75 millones 
de pesetas en lenovar maquinaiia 

La cooperativa comercializa la casi totalidad del aceite de oliva 
virgen extra obterúdo se comercializa en Italia 

La cooperativa comenzó 
su actividad en el año 1967 
y en la actualidad está 
compuesta por 366 socios, 
en su mayoría de Almona-
cid (Toledo) y zonas limí
trofes. 

Cerca del 95% de la pro
ducción corresponde a 
aceite de oliva virgen extra. 

que se comercializa casi en 
su totalidad en Italia, aun
que también vende una 
pequeña parte en el merca
do nacional a través de la 
marca Boca del Valle. 

La actividad de la coo
perativa se completa con la 
elaboración de vino de uva 
blanca, del que obtuvo en 

el pasado año aproximada
mente un millón de litros, a 
pesar de que la bodega que 
posee tiene una capacidad 
de producción cercana a 
los cinco millones. 

La necesidad de abrir 
mercados exteriores fue el 
principal motivo que llevó 
a a Virgen de la Oliva a 

entrar en el Consorcio de 
Exportadores de Castilla-
La Mancha (Cecama), cons
tituido a finales del pasado 
año para comercializar 
aceite de oliva en China. 

Los 366 socios que con
forman la cooperativa 
aportan cerca de dos mil 
hectáreas para el cultivo 

del olivo, que permitieron 
obtener en la última cam
paña alrededor de trescien
tos mil kilos de aceite, una 
cantidad sensiblemente 
inferior a la conseguida en 
el anterior año, cuando 
rondó el millón de kilos. 

Las instalaciones de la 
cooperativa están situadas 
en un solar de 18.000 
metros cuadrados en 
Almonacid, y de cara al 
presente año está previsto 
que renueve la parte dedi
cada a almacenaje, sustitu
yendo los actuales depósi
tos por otros de acero ino
xidable. 
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La Federación Empresarial de Albaciete celebrará la entrega el día 22 de junio 

Designados los 10 galardonados 
por los empresarios albaceteños 

En la edición San Juan 2001 nacen dos nuevos galardones, 
para la Empresa Eamiliar y Asociación Empresarial 

DAVID GARCÍA 

La Empresa 
Familiar 

galardonada ha 
sido Antonio 
Caballero de 
Villarrohledo 

Albacete 

La Confederación de 
Empresarios de Albacete 
premió a los mejores 
empresarios del año 2000 
con galardones que se 
entregarán en la noche de 
San Juan en su segunda 
edición. 

L o s 
p r e m i o s 
•empresa
riales San 
Juan 2001 
se conce
den en 
diez cate-
g o r í a s . 
E m p r e s a 
F a m i l i a r , 

Empresa en Nuevas Tec
nologías e Innovación, 
Empresa Creadora de 
Empleo, Empresa Expor
tadora, Empresa Inverso
ra, en calidad;. Seguridad 
y Medio 

A m b i e n t e , 
Joven Empre
sario, Mujer 
E m p r e s a r i a , 
Empresa Tra
dicional, Aso-
e l a c i ó n 
Empresarial y 
Premio al 
M é r i t o 
Empresarial. 

Por este orden, las 
empresas ganadoras son: 
;Antonio,í Caballero de 
Villarrobledo, Styb de 
Albacete, Tecnomancha 
(Restaurante El Callejón) 
de Albacete, Calzados 

Michel de Almansa, 
Ajusa, Ernesto Solvez 
Tendero, Aurora Lorenzo 
Roldan, Almacenes 
Navarro, Asociación Pro
vincial de Empresarios de 

Talleres de 
R e p a r a c i ó n 
de Vehículos, 
Amos Núñez 
y una men
ción especial 
del jurado 
que se conce
de a la Uni
versidad de 

~' C a s t i l l a - L a 
Mancha. 

El jurado estuvo com
puesto por cuatro miem
bros del comité ejecutivo 
provincial de Peda, repre
sentantes, de la adminis
tración local, autonómica 

y .del Esta
do, un 
r e p r e s e n 
tante de la 
U n i v e r s i 
dad, y uno 
de cada 
uno de los 
patrocina
dores de 
los pre
mios. 

Como novedades, el 
presidente de la Federa
ción de Empresarios de 
Albacete, Artemio Pérez, 
destacó la creación de dos 
nuevas categorías: aso
ciación empresarial y 

FEDA celebrará en Albacete, el día 22, la entrega de sus premios anuales. 

La mención 
especial otorgada 
por el jurado ha 

recaído en la 
Universidad 

regional 

errvpresa, tradicional, que 
han recaído sobre la Aso
ciación de talleres y 
Almacenes Navarro, res
pectivamente. 

La primera, su consti
tución se renionta a 1977, 
aunque su antigüedad 
viene de cinco años antes. 
En la actualidad cuenta 
con 410 empresas asocia
das, lo que supone más 
del 90% del sector de la 
provincia. Desde 1998 
tiene también un total de 
53 artesanos y tres empre
sas artesanas, siendo la 
única en la región que 
pidió la inclusión en el 

catálogo de oficios í(rtes3-
nos a los profesionales 
del sector. 

Los orígenes de Alma
cenes Navarro se remon
tan a una plantilla de 150 
obreros que trabajaban en 
la fábrica de calzados de 
Almansa fundada por 
Tomás Navarro Gómez, 
quien fuera posterior
mente fundador a su vez 
de la empresa Almacenes 
Navarro de Albacete en 
1947 con domicilio en la 
calle Caba, 7. 

La empresa creadora 
de Empleo, el Restauran
te el Callejón (Tecnoman

cha). ha^ sido-, premiada 
por doblar su plantilla en 
el último año en un 100%, 
pasando de 16 a 32 traba
jadores, con un 75% de 
los contratos fijos. 

Los premios que se 
conceden en su segunda 
edición son en definitiva 
un reconocimiento a la 
tarea diaria de quienes 
trabajan día a día por 
sacar adelante su empre
sa. No obstante, éstas son 
sólo un ejemplo de todas 
las que consiguen incre
mentar el desarrollo de la 
provincia y la región, dijo 
Artemio Pérez. 

Las ¡nrincipales 
ciudades 

contarán con 
viveros 

tecnológicos 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Las principales ciudades 
de Castilla-La Mancha, 
entre las que se encuentra 
Guadalajara, y más concre
tamente su Corredor, con
tarán con un vivero de 
empresas del sector de 
nuevas tecnologías para 
apoyar a los jóvenes que 
tengan ideas emprendedo
ras en este campo, así lo ha 
anunciado en Guadalajara 
el consejero de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Hernán
dez Perlines. 

Según Perlines, a donde 
se trasladó para asistir a las 
jornadas de presentación 
del cupe (Centro Local de 
Innovación y Promoción 
Económica), la intención 
de su departamento es que 
se construya un edificio 
público en el que, además 
de ofrecer formación en 
nuevas tecnologías, pue-
,dan instalarse, gracias .a 
una subvención, jóvenes 
que tengan proyectos 
ennpresariales relacionados 
con este sector, gracias, a 
una subvención. En el pri
mer año de implantación 
del proyecto la Junta 
impondrá un alquiler sim
bólico para facilitar la 
puesta en marcha del 
mismo; el segundo, el 
alquiler rondaría el 50% 
del precio de mercado; en 
el tercero, los emprende
dores deberán abonar el 
arrendamiento íntegro, y el 
cuarto este precio se multi
plicará por cuatro. 

REDACCIÓN 

Toledo 

El Euro Info Centro de la 
Cámara de Toledo ha par
ticipado junto con el 
Eurocentro NAFIN de 
México en un proyecto de 
internacionalización de 
empresas en el marco de 
una cooperación bilateral 
UE-México, denominado 
A.R.I.E.L (Active Rese
arch in Europe and Latín 
America). 

El proceso se inició 
hace varios meses con el 
estudio de una cincuente
na de perfiles de empre
sas de la provincia, de las 

Tres empresas de la región fínalizan 
su visita comercial a México 

En la misión, a la que aspiraron 50 empresas, ha 
participado el Euro Info Centro de la Cámara de Toledo 

cuales se seleccionaron 
tres empresas de nuestra 
región para participar en 
dicho evento (dos del sec
tor agroalimentario, y otra 
de estructuras metálicas). 

Las empresas cumpli
mentaron unos formula
rios donde especificaban 
claramente el tipo de coo

peración que buscaban: 
cooperación comercial, 
asistencia técnica, coope
ración financiera, etc. La 
visita comercial se ha 
desarrollado entre el 13 y 
el 20 de mayo con un 
balance muy positivo por 
parte de las empresas par
ticipantes. 

El éxito de la metodo
logía empleada en este 
programa se basa en que 
cada empresa cuenta 
antes de viajar con una 
agenda de negocios para 
encontrarse con entre 8 y 
10 potenciales contrapar
tes mexicanas. En estos 
encuentros de negocios. 

cada ennpresa española es 
acompañada por personal 
técnico del Eurocentro 
Nafin de México para 
facilitar la cita y la nego
ciación y por un técnico 
del Eurocentro Nafin de 
México para facilitar la 
cita y la negociación y por 
un técnico d ela Cámara 

de Comercio e Industria 
de Toledo, realizándose 
las visitas en la sede de las 
empresas mexicanas inte
resadas en cada proyecto 
particular de las empresas 
españolas. La mayoría de 
las empresas visitadas 
están ubicadas en México 
D.F. si bien se han visitado 
otras radicadas en ciuda
des como Morelia o Pue
bla. 

Las empresas viajan en 
grupos reducidos para 
asegurar una asistencia 
individualizada y una 
agenda " a la medida" de 
cada una. 
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Ueya ya produciendo al cien p^ 

Aperitivos TEipa S A 
inauguró su nueva planta 
Esta firma familiar lia invertido más de 700 millones en el 

traslado de su centro de producción a Móndejar 
A N A I . MOREIRA 

Móndejar (Guadalajara) 

Aperitivos Tapa S.A. ha 
inaugurado oficialmente 
su nueva planta de pro
ducción instalada en Món
dejar (Guadalajara) y que, 
supone, un traslado de sus 
instalaciones y de su acti
vidad, en definitiva, desde 
la localidad madrileña de 
Arganda del Rey. 

Este traslado se ha lle
vado cabo en el último año 
(tal y como ya informó 
Economía y Empresas en sus 
números del 9 de julio del 
99 y 18 de agosto de 2000), 
y desde hace uno cuatro 
meses han empezado a 
producir al cien por cien 
en estas instalaciones, que 
tienen una extensión de 
más-de>6.000'ín(}tW)s'cua
drados. 

La inversión total reali
zada en esta 
'nueva planta 

"'h'cl ' superado 
los 700 millo
nes de pese
tas y ha supe
rado, por 
tanto, los 500 
millones pre
vistos inicial-
mente, según 
señalaba el 
consejero delegado de esta 
empresa de carácter fami
liar, Victórib Torres. 

El número de personas 

Las actuales instalaciones de Tapa cuentan con más de 6.000 metros cuadrados. 

mercado nacional, aunque unos años se vio obligado 

hos 

que trabajan en estas 
iuieva-"plant5a'- swpefac'él 
número de cuarenta de 
forma directa. Torres ase

gura que 
a u n q u e 
acaban de 

i n a u g u r a r 
esta nueva 
planta, ya 
están pen
sando en 
realizar una 
n u e v a 
ampliación 
y proyecots 

nuevos, si bien no lo tienen 
definidos todavía. 

La mayor parte de su 
producción se queda en el 

responsables de 
la empresa están 
ya pensando en 

una futura 
ampliación 

tíimbrén't teñen've«ta«'-9tg-
nificativas fuera del país 
como en Francia o Colom
bia, entre otros mercados. 

Las demandas de aperi
tivos en otros países son 
diferentes a las españolas, 
ya que mientras aquí el 
primer producto suele ser 
la patata en otros merca
dos es la corteza. 

Victorio Torres es origi
nario de Móndejar, y por 
este motivo cuando se han 
planteado trasladar la 
fábrica se ha hecho a la 
localidad guadalajareña. 
De esta forma. Torres 
explica que aunque hace 

"-* !''emigrar'''-siempre s e b/a 
sentido identificado con 
esta zona y cuando ha 
podido ha vuelto. 

Aperitivos Tapa S.A. 
centra su actividad en la 
fabricación de cortezas de 
cerdo para el sector del 
aperitivo y en la fabrica
ción de productos cárnicos 
semielaborados para el 
sector cárnico. 

Esta firma de aperitivos 
que tiene una experiencia 
acumulada de un cuarto 
de siglo tiene el certificado 
de Aenor ISO 9000, siendo 
la primera exmpresa del 
sector que lo consiguió. 

Jamones Sala 
compra el 40% de 

Roblemancha 
Invertirán más de 70 millones en el 

futuro para potenciar las ventas 
A.I .M. 

Villarrobledo (Albacete) 

Roblemancha Villarroble
do pertenece en un 40% a 
la empresa catalana Jamo
nes Sala que ha hecho efec
tiva esta compra coinci
diendo con la ampliación 
de capital en la que la 
familia fundadora de la 
empresa albaceteña se ha 
quedado con el 30%. Elr 
esto ha ido a 
parar a un 
grupo de 

inversionistas 
minoritario. . 

El director 
administrati
vo-financiero 
de Jamones 
Sala, Máximo 
Mercader, ha 
explicado que el objetivo 
dees t a - compra e s i el de 

utiliza la empresa albace
teña es Pastor Viejo, con la 
Denominación de Origen 
Mancha. 

Máximo Mercader 
señaló que de momento se 
plantean una expansión de 
las ventas de este producto 
a nivel nacional a través de 
los propios comerciales de 
Jamones Sala. ; • ; 

Esta es la. primara 
i n c u r s i ó n 
en el merca
do lácteo de 
esta emprsa 
de jamones 
c a t a l a n a 
que se ha 
decidido a 
invertir en 
este área 
porque el 

Se apuesta 
_sobre todopor^ 

fomentar el 
queso de romero 

que produce 
la firma manchega 

jamón y el queso son pro-
-«ductos'que secofnplerheñ-

pealizar'una.serié de inve- f-*ali^T«xpticítbat.>di^d'ircot!or 
•resiones ' que permitani»iiodministrativcnfinanciero 
seguir realizando un buen de Jamones Sala. 
producto y potenciarlo. 

Así, estiman que en 
futuro próximo realicen 
una inversión de entre 70 
u 80 millones de pesetas 
para poder aumentar la 
capacidad de producción 
de Roblemancha Villarro
bledo. Se van a centrar 
sobre todo en potenciar las 
ventas y la expansión 
comercial del queso de 
romero, una de las espe
cialidades de esta firma 
que se ha comercializado 
con el nombre de Flor de 
Romero. 

La otra marca que ha 

Roblemancha Villarro
bledo se encuentra instala
da en la localidad albacete
ña del mismo nombre y se 
constituyó en el año 1990. 
Sus instalaciones superan 
los 400 metros cuadrados 
y al año fabrican una 
media de 120.000 kilos de 
queso. 

La mayor parte de su 
producción tiene un desti
no en el 'mercado nacibnéil, 
fundamentalmente' Valen
cia y Albacete. TAmbién 
ha exportado algo a 
Holanda pero no demasia
do. 

REDACCIÓN/A.I .M. 
Albacete 

TotalFinaElf ha abierto en 
la localidad toledana de 
Ocaña su primera esta
ción de servicio con la 
marca Total de la provin
cia de Toledo. 

La inversión realizada 
ronda los 150 millones de 
pe.setas y para la empresa 
se trata de un proyecto 
estratégico ya que "la N-
IV une nuestro desarrollo 
en la zona centro con el 
desarrollo de la zona de 
Andalucía", según fuen
tes de TotalFinaelf. 

Con la apertura de esta 

TotalFina abre en Ocaña su primera 
estación de servicio en Toledo 

La inversión realizada ronda los 150 millones de pesetas y 
se trata de la cuarta gasolinera que tiene en la región 

nueva estación, con el 
nombre de E.S. Ocaña 
situada en la carretera N-
IV km 64,5, esta red da el 
primer paso de su expan
sión por esta provincia. 
Sin embargo, a nivel 
regional • TotalFinaElf 
cuenta con tres estaciones 

en la provincia de Cuen
ca, con lo cual esta sería la 
cuarta en Castilla-La 
Mancha y la número 188 
de su red en España. 

La instalación de 
Ocaña está ubicada en un 
terreno de 3.650 metros 
cuadrados y cuenta con 

una marquesina de 300 
metros cuadrados y 180 
metros cuadrados desti
nados a la superficie del 
edificio. 

Esta estación de servi
cio dispone de tres dis
pensadores de producto 
con ocho mangueras, más 

una de dos mangueras 
para gran caudal de gasó
leo, catorce plazas para 
coches y ocho para camio
nes. 

Por el momento, no 
tiene concretados nuevos 
proyectos de estaciones 
de servicio en Castilla-La 

Mancha pero aseguran 
que las iniciativas posi
bles en esta comunidad 
"se centrarán en posibles 
proyectos circunscritos a 
las grandes vías o ejes 
principales." 

En Castilla-La Mancha, 
la compañía que cuenta 
con un mayor número de 
estaciones de servicio es 
Repsol, seguida de Cepsa 
y BP. Entre las tres cuentan 
con más del 70% del mer
cado regional. Según los 
datos a mes de noviembre 
del año pasado, el número 
de estaciones de servicio 
en la región era de 650. 
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A r e n 

C a s t i l l o de T o r m ó n 
C o o p e r a t i v a N u e s t r a S e ñ o r a d e l C a s t e l l a r 

C/ C i r i l o C a n t e r o , 14 ;, 
V i l l a r r u b i a de S a n t i a g o • T o l e d o 

T I . : 925 150 0 5 9 

«d^Bhb 

mUSt 
2000 

VIÑA 
DoruTfm 

AIREN 

« 

V i ñ a D o n a n t e 
C o s e c h e r o s E m b o t e l l a d o r e s , S.A 
C a m i n o de V i l l a t o b a s , 4 
N o b l e j a s • T o l e d o 

T I . : 925 141 011 

V i ñ a L a s t r a 
C o o p e r a t i v a La I n v e n c i b l e 

C/ T o r r e c i I l a s , 130 

V a l d e p e ñ a s • C i u d a d Rea l 

T I . : 9 i 6 321 7 0 0 / 3 2 Í 777 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 1/6/2001.



VIERNES, 1 DE |UNIO DE 2001 URISMO ECONOMÍA Y EMPRESAS/ 17 

REDACCIÓN 

V IC>i 1 l\.i 

La reserva 
de Hoces del 
Gabriel tiene 

la entrada 
restringida 

diariamente 

C-LM 

Más de 500.000 personas al 
año han visitado en el año 
2000 alguno de los espacios 
naturales protegidos de 
Castilla-La Mancha. La ten
dencia de todos ellos es un 
crecimiento anual en su nú
mero de visitantes de un 
20% en el año 2000 respecto 
al año anterior 

El Parque Natural del 
Hayedo de Tejera Negra, en 
Guadalajara, adquiere su 
máximo atractivo en otoño 
y primavera. El número de 
visitantes que pueden pasar 
por este parque es difícil de 
precisar que ya que sólo se 
controla el número de visi 
tas en deter
minadas épo
cas del año. 

El director 
del Hayedo de 
Tejera Negra, 
Iñaki Azarza, 
señala que el 
número de vi
sitantes se va 

incrementan
do año a año y de forma 
controlada en 2000 entraron 
unas 17.000 personas en es
te parque. 

La mayor parte de los tu
ristas que acuden a este 
Parque provienen de Ma-
drid,el resto se reparte entre 
Guadalajara y el resto de 
provincias y de autonomí
as. No obstante, Azarza ase
gura que el dato que suelen 
utilizar para conocer la pro
cedencia de los visitantes es 
la matrícula del coche, lo 
que también puede condu
cir a algún margen de error 
en este sentido. 

El Parque Nacional de 
Cabañeros, en Ciudad Real, 
es uno de los más conoci
dos de la región y el año pa
sado lo visitaron aproxima
damente unas 70.000 perso
nas. El director de Cabañe
ros José Jiménez, destaca la 
evolución que ha tenido en 
este sentido desde que en el 
año 95 obtuviera la catego
ría de Parque Nacional, ya 
que entonces tuvo algo más 
de 6.000 visitantes. 

Pero también reconoce 
que para un espacio natural 
de estas características to
davía se puede crecer más 
en número de visitas hasta 
encontrarse en una horqui-

Cabañeros, Parque Nacioncdd̂ ^̂ ^ 

Más de gQQ QQQ personas 
visitaron los espacios protegidos 
Las Lagunas de Ruidera es la zona natural de la región más 

frecuentada el año pasado con 417354 entradas 

Ha entre los 100.000 y los 
200.000 turistas. 

En el tiempo que lleva 
declarado Parque Nacional, 
Cabañeros ha estado cons
tantemente ampliando su 
número de hectáreas, así 

como su rique
za en flora y 
fauna. En este 
sentido, actual
mente están en 
proceso de am
pliación hacía 
los Montes del 
Ayuntamiento 

de los Navalu-
cillos. 

El presupuesto del Par
que el año pasado fue de 
unos dos mil millones de 
pesetas, pero porque se pro
dujo una compra de terre
nos en gastos de inversión y 
funcionamiento del parque 
se puede estar hablando de 
unas cifras en tomo a los 
300 millones. De hecho, este 
año el presupuesto está cer
cano a esa cifra. 

Las Hoces del no Gabriel 
fueron declaradas reserva 
natural en octubre de 1995 
y, por este motivo, su uso 
público está limitado por 
una orden de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente. Según ésta, el 
número de visitantes máxi
mo autorizado no puede 
sobrepasar las cien diarias, 
cifra que se alcanza sobre 
todo en la época alta, que 
comprende los meses de 
abril, mayo y junio, ya que 
en julio y agosto las altas 
temperaturas hacen que 
disminuya la afluencia de 
forma considerable. 

Durante el pasado año, 
las Hoces del río Gabriel 
fueron visitadas por 7.745 
personas, la mayor parte de 
las cuales, acudieron a este 
paraje para practicar sende-

Las Lagunas de Ruidera afiiap un turismo de baño en ios meses de verano. 

mitida en la zona. 
En los cuatro primeros 

meses del año ya han visita
do las Hoces 2.854 perso
nas, concentrándose la 
afluencia en los meses de 
marzo y, sobre todo abril, 
con 860 y 1.511 visitantes, 
respectivamente. 

Ubicadas en los térmi
nos municipales conquen
ses de Mingla-
nilla e Iniesta, 
las Hoces del 
no Gabriel des
tacan f)or su va
lor paisajístico y 
son lugar de 
destino de mu
chas excursio
nes de estu
diantes. 

Dentro del 
capítulo de infraestructuras 
en la zona, todavía están 
pendientes de ejecutar alre
dedor de noventa millones 
de pesetas, que se van a 
centrar fundamentalmente 
en mejorar el camino de ac
ceso a las Hoces y en la 
construcción de un centro 
de información y recepción 
de visitantes. 

El Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera, que 
tiene una superficie de 

n̂̂  

rismo, única actividad per- 3.772 hectáreas protegidas. 

ha recibido en los cuatro 
primeros meses de 2001 
más de 65.000 visitas, sien
do el mes de abril el que 
más visitantes ha contabili
zado, coincidiendo con la 
Semana Santa. Según el 
personal de las Lagunas de 
Ruidera en abril se contabi
lizaron 38.363 visitas, un 
24,4% más que el año pasa

do. 

Los meses en 
los que hay 
más afluencia 
de público, 
por las carac
terísticas del 
parque son ju
lio y agosto, 
que entre los 
dos meses re
ciben más del 

50% del volumen total de 
visitantes al año. En 2000 se 
registraron 417.354 visitas. 

El f)erfil de visitantes es 
muy variado pues en los 
meses de abril y mayo una 
gran parte del público que 
recorre el Parque Natural 
procede de excursiones or
ganizadas de colegios y 
asociaciones. Además es un 
tipo de visitante que va a 
disfrutar de la naturaleza 
de observadores, aficiona
dos al senderismo, etc.. En 

El presupuesto 
más elevado de 
los parques es 

el de 
Cabañeros 

con 300 míüones 

los meses de verano, hay 
más afluencia de público 
porque se aprovecha el 
agua y el calor para bañar
se. Se trata de un turismo 
de baño. 

En cuanto a la proceden
cia de los turistas es funda
mentalmente nacional, aun
que en los últimos meses el 
personal de las Lagurias de 
Ruidera está notando un in
cremento de británicos. 

El presupuesto de las La
gunas de Ruidera es de 
unos 30 millones de pese
tas, a lo que hay que añadir 
inversiones especiales para 
determinados proyectos co
mo exfxjsiciones que se rea
lizan en el Centro de Visi
tantes. 

El Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera afecta 
a los términos municipales 
de Ossa de Montiel en la 
provincia de Albacete, Ar-
gamasilla de Alba, Alham-
bra y Villahermosa en la 
provincia de Ciudad Real. 

En la provincia de Cuen
ca, tomando el cruce de Te
jadillos, dirección sur hacia 
Las Majadas, se encuentra 
el Parque Experimental de 
El Hosquillo, ubicado en las 
proximidades del naci
miento del río Escabas, en 

un valle impresionante con 
osos, corzos, ciervos, ga
mos, jabalíes, cabras hispá
nicas y muflones y espesos 
bosques. El río discurre bor
deado por impresionantes 
paredes rocosas en las que 
anidan buitres. Cuenta el 
parque con un museo y es 
un refugio natural para las 
especies antes mencionadas 
que viven en total libertad. 

Los meses de mayor 
afluencia en este parque 
son los de abril, mayo y ju
nio. Según fuentes de la Re
serva de El Hosquillo, du
rante el pasado mes de abril 
visitaron el parque un total 
de 1.001 personas. Concre-
tarnente durante los días de 
SShfiáñl Santa fueron un to
tal dé 342 visitantes los que 
se acercaron a este paraje, lo 
que ha supuesto un 20% 
más respecto al mismo pe
ríodo de hace dos años. 

Las zonas recreativas y 
visitas guiadas que se reali
zan son algunas de las ac
tuaciones que han hecho in
crementar el número de tu
ristas que llegan a esta visi
ta. Así, durante el año 2000 
accedieron a este parque 
natural un total de 13.179 
personas, lo que representó 
un 42% más que en el año 
anterior, año en el que, en 
cifras absolutas, visitaron el 
Hosquillo un total de 9.253. 

Hasta el mes de abril 
han accedido al parque 
2.329 personas, lo que indi
ca que el niímero de visi
tantes para este año ronde 
las mismas cifras que el pa
sado. La dimensión del par
que es de 910 hectáreas. 

Las personas que traba
jan en el centro para su 
mantenimiento son 10 y el 
presupuesto de éste, en el 
año 2000, fue de 28 millones 
de pesetas. 

(Esta información ha sido 
elaborada por Ana Isabel Mo-
reira, Francisco Uaná, Ménica 
Moreno y Alicia Sánchez). 
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En la región el número de tû ^̂  

El número de campistas se 
dispara en el mes de abril 

La estancia media de las pernoctaciones fue 
de 1,8 días, 1,9 puntos menos que la media 

REDACCIÓN/A.S. 

C-LM 

El número de turistas que 
han decidido pasar unos 
días en acampamentos 
turísticos se ha disparado 
en el mes de abril pasando, 
a nivel nacional de 155.052 
en el mes de marzo a los 
562.441, un incremento que, 
en Castilla-La Mancha ha 
sido aún más espectacular, 
pasando de 655 viajeros en 
el mes de marzo a los 5.164 
que se han registrado 
durante el mes de abril 
(aumento de más de un 
600%), según el Instituto 
Nacional de Estadística. 

Del total de viajeros que 
acamparon en los camping 
de Castilla-La Mancha, más 
de un 70% fueron residen
tes en España y el resto de 
procedencia extranjera. 

El número de pernocta
ciones dux3nte;.!et-njes.'.de: 
abril, aumentaron, por las 
mejores condiciones clima
tológicas, hasta alcanzar las 
9.660 en Castilla-La Man
cha. De esta cifra, un total 
de 7.290 fueron residentes 
en España y el resto en el 
extranjero. La estancia 
media de estas pernoctacio
nes fue de 1,87 días, lo que 
ha supuesto 1,9 puntos 
menos que la media 
nacional. 

Por comunidades, 
durante el mes de abril, a 
nivel nacional, las pernoc
taciones se incrementaron 
un 17% sobre el mismo mes 
del año anterior. 

El número establecimientos abiertos en abril en Castilla-La Mancha fueron 21. 

Cataluña, .Comunidad 
Valenciana^y. AíidalijcÍ£\.han 
sido las comunidades autó
nomas con mayor número 
de pernocta
ciones, mien
tras que La 
Rioja, Comu
nidad Valen
ciana y Cana
rias han 
registrado los 
mayores gra
dos de ocupa
ción. 

De otro lado, el número 
de establecimientos abier
tos durante el mes de abril, 
según el directorio del Ins
tituto Nacional de Estadís

tica, han sido un total de 
860 en toda España, de los 
que 21 pertenecían a Casti
lla-La Mancha. Esta última 

cifra . ha 
variado res
pecto al mes 
anterior, en 
el que se 
regis t raron 
abiertos en 
n u e s t r a 
región un 
total de 16. 
También ha 

aumentado la capacidad de 
plazas en Castilla-La Man
cha. Así, durante el mes de 
abril estuvieron a disposi
ción del público un total 

El empleo en los 
camping de la 
Comunidad ha 

pasado en un mes 
del8a58 

trabajadores 

5.531 plazas, mientras que 
en el mes anterior íiiftíPftj 
un total de 2.350 plazas. 

Del mismo modo, el 
número de parcelas estima
das en Castilla-La Mancha, 
en el mes de abril fueron 
1.575 y en el mes de abril 
588. El grado de ocupación 
por parcela en abril fue de 
6,97%. 

El incremento de turistas 
que han pasado una estan
cia en camping de la región 
ha hecho incrementar pro-
porcionalmente el número 
de empleados en la región, 
que durante el mes de abril 
fueron 58 mientras que en 
marzo fueron 18. 

2.284 personas 
votairon las Tapas 

de Toledo 
La Asociación de Hostelería de Toledo, 

satisfecha con la participación del público 
REDACCIÓN 

Toledo 

El número de votos reci
bidos por las tapas que se 
sometieron a concurso 
durante las Jornadas de 
Tapas llevadas a cabo 
recientemente en Toledo 
durante cuatro días -dis
tribuidos en 
dos fines de 
semanas-, ha 
sido de 6.852, 
que teniendo 
en cuenta que 
en cada pape
leta se puntua
ba por el públi
co tres tapas, 
han sido un 
total de 2.284 
personas las que han par
ticipado activamente en 
estas II Jornadas de la 
Tapa organizada por la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostele-

.£Í«víÍ€!,.XPkdQst.,t,.,j.. 

La mejor tapa de esta 
segunda convocatoria 
gastronómica ha sido la 
"Brocheta de venado con 
orejones y salsa de morci
lla", que presentó el res
taurante "Casón de los 
López". Su cocinero, Víc
tor Sánchez Beato, reco
gió el premio y también el 
diploma correspondiente 
a la mejor tapa popular, 
elegida por el público a 
través de las papeletas de 
voto disponibles en los 21 
establecimientos que 
optaban al galardón. 

El premio a la mejor 

El restaurante 
ganador fue el 
Casón de los 
López por su 
brocheta de 

venado 

presentación recayó en el 
"Puchero de calabaza con 
pisto, jamón y huevo de 
codorniz" que presentó 
La Abadía; la mejor tapa 
realizada con productos 
castellano-manchegos fue 
para la "Codorniz a la 
toledana" de la cervecería 

de Los ter
cios; y la tapa 
con mejor 
relación cali
d a d - p r e c i o 
ha sido los 
" C a r a c o l e s 
de solomillo 
sobre tostada 
de pan con 
p u e r r o 
caído" de la 

cafetería La Villa. 

El menú elaborado por , 
los profesores y alumnos 
de la Escuela consistió en: 
"Ensalada de cecina de 
ciervo con plátano y con
fitura de mango", "Chi
charro con manitas de 
cerdo al oporto y crema 
de maíz", "Carrilleras 
ibéricas a la crema de colirio 
flor y pastel de patata".,, 
Los platos se acompaña
ron con un vino blanco 
Evaristo I de la D.O. Man
cha, y un tinto "Pata 
Negra" G.R. de la D.O. 
Valdepeñas. De postre 
"Contraste de chocolates 
con babaroise de frutas y 
espuma de naranja. 

El presidente de la 
Apeht, Raimundo Vida
les, presidió el encuentro 
con los establecimientos. 

El Castillo de Jadraque se promociona 
en un sello impreso por Correos 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

La localidad de Jadraque 
cuenta ya con un sello pro
pio, se trata de un sello de 
correos dedicado al "Casti
lla del Cid", de la serie 
"Castillos", reconociendo 
así el valor histórico-artís-
tico del edificio. 

Se trata de un castillo 
situado sobre un cerro, 
definido por Ortega y 
Gaseet como "el más per-

La última vez que apareció Jadraque 
estampado en un sello fue en 1986 

fecto del mundo", algo que 
de momento se ve refleja
do en la gran afluencia de 
visitantes que recibe a lo 
largo del año. 

Según la leyenda, fue 
Rodrigo Díaz de Vivar el 
conquistador de esta plaza 
cuando se hallaba en 
manos de los musulmanes. 

El sello, que ya se ha 
puesto en circulación, 
cuenta con una tirada 
inicial de 1,2 millones de 
ejemplares y su valor es 
de 75 pesetas, es decir, 
0,45 euros. Su tamaño es 
de 40,9 por 28,mm en 
horizontal. 

Otros de los motivos 

en sellos de Corredor y 
Telégrafos sobre Guada
lajara ha sido el escudo y 
traje típico de Guadalaja
ra, el Doncel de la cate
dral de Sigüenza y el 
último, previo a este cas
tillo, el del monasterio 
lugiana, que se emitió en 
1986. El Castillo de Jadraque se promociona en 1,2 millones de sellos. 
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Caja Guadalajara fínanció 
300.000 millones en 36 años 

J.M.MlRANDA 
Guadalajara 

El presidente de Caja de 
Guadalajara, Jesús Ortega, 
y el director general de la 
entidad -de reciente nom
bramiento- Carlos Jimeno, 
convocaban a los medios de 
comunicación para infor
mar sobre la evolución que 
ha experimentado la enti
dad en sus treinta y seis 
años de vida. 

La entidad alcarreña al
canzaba el pasado mes de 
abril los 100.000 millones 
de pesetas de balance total, 
cifra que el propio presi-
defite ha calificado de "his
tórica" cuando se celebran 
sus treinta y seis años, cum
plidos el pasado 17 de ma
yo- ' ' ' " "•• 

El presidente de la Caja 
Hacía especial hincapié en 
esta cifra "dada la juventud 
de lá entidad", ya que -a su 
juicio- se trata de un volu
men de negocio que supo
ne una gran responsabili
dad en su gestión. TAm-
bién destacaba la clara vo
cación de expansión de la 
entidad, sin que -como dijo-
se trata de un volumen de 
negocio que supone una 
gran responsabilidad en su 
gestión. También destacaba 
la clara vocación de expan-
.sión de la entidad, sin que -
como dijo-exista ninguna 
voluntad de fusión, ya que 
así Iĉ  ha decidido el propio 
Consejo. 

En este período, la enti
dad ha financiado proyec
tos industriales, agrícolas, 
ganaderos y promociones 
inmobiliarias por valor de 
más de 300.000 millones de 
pesetas, volumen económi
co que en opinión de su 
presidente, deja patente el 
afianzamiento y fortaleza 
de la entidad. 

Sin embargo Ortega, a 
preguntas de los medios 
deja una vez más claro co
mo con respecto a una posi
ble fusión, la asamblea ya 
había mostrado su oposi
ción e insistía en la buena 

El balance de la entidad supera ya los 100.000 
millones de pesetas en el primer cuatrimestre 

Caja Guadalajara«uenta-con-Se ofíeinas. '^•••'"•t^ -••• " • 
"salud" que tiene la enti- centra ahora y de manera a 
dad, algo que a su juicio es fundamental en lo que es el 
suficiente garantía como Corredor del Henares, aun-
para que ésta 
pueda seguir en 
solitario en el 
sistema finan
ciero, "con una 
cifra de resulta
dos buena", ya 
que "tiene cam
po suficiente 
donde actuar, 
sobre todo 
aprovechando 
el Corredor del 
Henares", donde hay pro
yectadas la apertura de 
nuevas oficinas. 

El objetivo estratégico 
marcado por la entidad pa
sa ahora es el de incremen
tar su cuenta de resultados 
y el volumen de negocio, 
tanto a través de la comer
cialización de nuevos pro
ductos financieros como de 
la ampliación de los servi
cios dirigidos a los clientes. 

Una parte bastante sus
tancia de los beneficios de 
la entidad revierte en la so
ciedad ya que la Caja ha in
vertido a través de su obra 
social, concretamente más 
de 3.700 millones de pese
tas en formación, deporte, 
educación, cultura y ocio. 
Su línea de expansión se 

4^¡^ 
El 60% de los 

habitantes de la 
provincia son 
clientes de la 

entidad 
alcarreña 

que Ortega 
quiso dejar 
claro que no 
se abando
nará el servi
cio en lo que 
el resto de la 
provincia. 
Por su parte, 
el director 
general de la 
e n t i d a d , 
Carlos Jime

no, se encargó de avanzar 
la evolución de la entidad 
en el primer cuatrimestre, 
período en el que según di
jo se ha alcanzado un volu
men de negocio total supe
rior a los 161.000 millones 
de pesetas. Con relación a 
los recursos propios de la 
Caja, se sitúan en este pe
ríodo se han situado alrede
dor de los 6.500 millones de 
pesetas, con un coeficiente 
de solvencia del 9,7%, y en 
espera de cerrar el año con 
un incremento de estos re
cursos del 20%, algo de vi
tal importancia según este 
responsable. 

Para Jimeno está claro 
que la evolución de la enti
dad es positiva, permitien
do a la entidad incrementar 

la cobertura de riesgos de 
morosidad, que ha pasado 
del 100% al 127%. Los obje
tivos trazados al inicio del 
ejercicio "están asegura
dos", dijo Jimeno a la vez 
que indicaba que también 
se había afianzado la sol
vencia de la entidad, donde 
el crecimiento interanual ha 
sido del 13,32%, lo que si
túa en una excelente posi
ción dentro del grufX) simi
lar de cajas. 

Por lo que respecta a los 
productos financieros, los 
ingresos obtenidos del ne
gocio bancario han registra
do un incremento del 31%, 
con un "magnífico" resulta
do del margen de explota
ción que ha experimentado 
un aumento el 71,52%. Y los 
costes de explotación han 
sufrido una ligera pero 
constante disminución, al 
pasar del 3,06% (a 31 de di
ciembre de 2000) al 3% a fi
nales del primer cuatrimes
tre. 

Caja de Guadalajara 
cuenta en la actualidad con 
una red de 56 oficinas, más 
250 trabajadores y más de 
100.000 clientes, lo que en 
porcentaje significa que 
más del 60% de los habitan
tes son clientes de la enti
dad. 

Las ayudas de la PAC son un capítulo importante dentro de la entidad. 

La Rural de Cuenca 
gestionó 6.000 

millones de la PAC 
Han tramitado más de 5.500 expedientes^, 

un 5,7% más que dañoaateriot-^ .—. 
MóNICA MORÉMÜ ' 

Cuenca 
Los agricultores de la re
gión siguen mantenien
do la confianza hacia las 
cajas rurales de la re
gión, tramitando a tra
vés de ellas la mayor 
parte de las ayudas di
rectas de la Política 
Agraria Común (PAC). 
Castilla-La Mancha reci
bió el año pasado más de 
122.000 millones de pe
setas en concepto de 
ayudas directas para los 
agricultores y ganaderos. 

Estas ayudas constitu
yen, en el caso de las ru
rales, un capítulo muy 
importante dentro de su 
actividad por el tipo de 
clientes al que en un 
principio estaban orien
tadas estas ent idades 
bancarias, demost rando 
así su grado de fideli
dad con las cajas rura
les. 

La Rural de Cuenca, a 
falta de los datos finales, 
ha gestionado en la pro
vincia de Cuenca 5.500 
expedientes de la PAC 
correspondientes a la 
campaña 2001-2002, cuyo 
plazo finalizó el pasado 
día 30 de marzo. En esta 
campaña se han tramita
do desde esta entidad 

bárícaríá unos 300 "más 
que los tramitados el año 
pasado, un 5,7% más que 
en la campaña correspon
diente al año 1999. 

El montante que han 
supuesto estas solicitu
des para Caja Rural de 
Cuenca, según las previ
siones realizadas por en
tidad conquense, es de 
aproximadamente 6.000 
millones de pesetas. 

Las líneas de ayudas 
de la PAC á agricultores' 
que se han gestionado 
desde Caja Rural de 
Cuenca correspondieron 
en su mayoría, en un 
92,2%, a herbáceos (cere
ales, oleaginosas, prote-
aginosas, etc..) y el resto 
a ganadería, unos 425 
expedientes (ovejas, ca
bras, vacas nodrizas y 
terneros). 

En la campaña del 
año 2000, según Caja 
Rural de Cuenca, hay 
dos líneas novedosas, 
que han tenido bastante 
aceptación en la provin
cia conquense. Se trata 
de la indemnización 
compensatoria y de la 
ayuda agroambiental, 
en las que se han conta
bilizado 500 y 300 expe
dientes respectivamen
te. 
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El volumen de créditos de 
Caja Castilla-La Mancha y 
Caja de Guadalajara han 
crecido por encima de los 
depósitos en el primer tri
mestre del año, según los 
estados financieros conso
lidados de ambas entida
des hasta el 31 de marzo 
facilitados por la Confede
ración Española de Cajas 
de Ahorros 
(CECA). 

T a m b i é n 
en ambos ca
sos, el benefi
cio consoli
dado se ha 
visto reduci
do en rela
ción con el 
primer tri
mestre del 
año anterior. Así, en el caso 
de Caja Guadalajara se ha 
pasado de un beneficio de 
157 millones a 108, lo cual 
supone un descenso del 
31,27o. CCM también ha 
visto disminuir este resul
tado de 2.859 millones a 

Los créditos de las ayas de la 
región crecen mas que los depósitos 

El beneficio consolidado de CCM y Caja Quadalajara 
disminuyó en el primer trimestre del año 

has provisiones 
para riegos y 
cargas han 

aumentado en 
las dos 

entidades 

2.480, un 13,2% menos. 
Los créditos de la Caja 
Castilla-La Mancha han 

llegado has
ta los 
701.097 mi
llones de pe
setas, - un 
15,8% más 
que el año 
a n t e r i o r 
m i e n t r a s 
que los de
pósitos que 
s u m a n 

754.650 millones han creci
do un 5%. 

La diferencia porcen
tual entre el incremento de 
los depósitos y créditos en 
Caja de Guadalajara es 
menor, ya que los primeros 
han crecido un 9,9% al pa-

1 CAJA CASTILLA-LA MANCHA 1 
1 Balance Público a 31 de marzo de 2000 y 2001 1 

Créditos sobre clientes 

Depósitos de ahorro 

Beneficios consolidados 

Total activo 

2000 

605.168 millones pts. 

718.516 millones pts. 

2.859 millones pts. 

1.019.716 millones pts. 

2001 

701.097 millones pts. 

754.650 millones pts. 

2.480 millones pts. 

1.186.504 millontes pts. 

1 CAJA DE GUADALAJARA • 
1 Balance Público a 31 de marzo de 2000 y 2001 M 

Créditos sobre clientes 

Depósitos de ahorro 

Beneficios consolidados 

Total activo 

62.683 millones pts. 

74.845 millones pts. 

157 millones pts. 

87.297 millones pts. 

71.353 millones pts. 

82.319 millontes pts. 

108 millones pts. 

99.633 millones pts. 

Fuente: Confederación Española de Cajas de Ahorro. 

sar de 74.845 millones a los 
82.319 millones y los crédi
tos han aumentado un 

13,8%. En los balances con
solidados públicos a 31 de 
marzo de las dos entidades 

se observa un incremento 
importante de un año a 
otro de las provisiones pa

ra riesgos y cargas que en 
el caso de CCM ha repre
sentado 4.915 millones en 
el primer trimestre de 
2001, por 3.409 millones 
que supuso en el mismo 
periodo del año anterior, 
un 44,1% más. 

Caja Guadalajara desti
nó a estas provisiones has
ta marzo del año pasado 
164 millones de pesetas y 
en el presente mes de mar
zo esta cifra se colocaba en 
1.098 millones de pesetas, 
que en términos porcen
tuales es casi un 570% más. 

El activo de ambas enti
dades ha crecido de un año 
a otro y ha pasado en CCM 
de poco más de un billón 
de pesetas a 1.181 millones 
de pesetas, un 16,3% más. 
Caja Guadalajara también 
lo ha aumentado en 12.336 
millones más, un 14,1% de 
aumento. 

Mirador de la Bolsa 
mncwmDQ MBCLMEB DEL MERCABO 

Acerinox está pagando el excelente ejercicio del 
año 2000. La desaceleración le está afectando de 
manera importante en este año. Ahora se espe
ra una recuperación en el precio del acero para 
la segunda mitad del año. Se ha visto afectada 
por la recomendación de un gran banco que le 
marcaba un precio objetivo significativamente 
inferior al actual. Teniendo en cuenta la situa
ción del mercado y las posibilidades de recupe
ración para el segundo semestre, un precio ra
zonable para la compañía estaría en torno a los 
38 euros. 

Cepsa es una pequeña compañía dentro de 
su sector que ha tenido una evolución espléndi
da ante la posibilidad de que hubiera un movi
miento corporativo, algo desmentido al igual 
que la posibilidad de crear un grupo energético 
con Unión Penosa. Si no se confirma que no hay 
movimientos corporativos por parte de la ma
triz francesa, ni acercamiento a Unión Penosa se 
puede ver una caída en la cotización. 

Los niveles actuales de Telefónica son pre
cios atractivos para una compaiiía con un ba
lance bastante más saneado que sus homologas 

europeas. Está siendo afectada por la evolución 
del sector y por mucho que la queramos ver co
tizar a niveles superiores no se puede abstraer 
de la mala evolución de las demás operadoras. 
Pero los precios actuales son buenos niveles de 
entrada para el corto y medio plazo. 

El Banco Central Europeo ha presentado los 
datos de crecimiento del indicador que utiliza 
como referencia de la inflaíión a medio plazo, 
la masa monetaria, que incluye las monedas, bi
lletes en circulación, y las inversiones financie
ras a corto plazo, es decir, el dinero disponible 
rápidamente para la compra de bienes, que se 
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ha situado en el 4,7 por ciento en abril respecto 
al mismo mes del año anterior, una décima más 
que en marzo y dos por'encima del objetivo del 
BCE. Este incremento se atribuye al desarrollo 
de los depósitos a corto plazo y los instrumen
tos. 

En el trimestre de febrero a abril, el creci
miento de la masa monetaria ascendió al 4,6 
por ciento, una décima por encima del registra
do en el periodo comprendido de enero a mar
zo. Esta media móvil trimestral sirve de re
ferencia al BCE para evaluar el desarrollo de la 
masa monetaria, porque las fluctuaciones en un 

sólo mes de los datos incluidos en el agregado 
hacen su análisis menos fiable. 

La compañía siderometalúigica, Acerinox, 
pretende hacerse con el control de compañías 
del sector en el sudeste asiáfico. Esta situación 
justifica la pefición a la junta para que autori
ce una ampliación de capital del 50 por ciento. 

Acerinox ganó veinte millones de euros en el 
primer trimestre de 2001, un 76 por ciento me
nos que en el mismo periodo del año anterior, 
debido a los menores precios del acero. 

I© El íbex está muy pesado, 
con una figura que se ha 

complicado hasta hacer muy difícil el prede
cir hacia donde van a ir los precios. Pero en 
el peor de los casos parece que los 9.350 pue
den funcionar como soporte. El aspecto sin 
ser bueno sugiere una figura que puede sor
prender superando la resistencia de los 

9.600, lo que daría lugar a una subida muy 
rápida. 

Telefónica Hay una figura en desarrollo du
rante las últimas sesiones que en principio tie
ne implicaciones alcistas. Se produce un desa
rrollo lateral con volumen cayendo y goteo a 
la baja. La zona 17,50-17,60 puede funcionar^ 
como soporte. La clave está en la superación 

de los 18,15-18,20, el gráfico indica posibilidad 
de escape fuerte si se puede romper esa zona 
de resistencia. Hay que estar pendiente a pe
sar de lo flojo que está el mercado. 

Repsol se ha incorporado al comportamiento 
errático del conjunto del mercado. Parece que los 
21 han aguantado bien, el valor sigue alcista y el 
aspecto es razonablemente bueno. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Las dos eléctricas españolas EN-
DESA e IBERDROLA podrían 
haber mantenido contactos con el 
Gobiemo sobre la posibilidad de 
reinidar la frustrada fusión entre 
ambas. 

-Candidatos a entrar y salir 
del Ibex; se da por segura la salida 
de Picking Pack y se especula con 
la salida de Redesa. Como candi
datos a entrar se sitúan Iberia, 
Jazztd, Mapire e Inditex. 

-Una gran multinacional de 
refrescos podría intentar hacerse 
con lá partidpadón del grupo ku-
waití KIO en Ebro Puleva; tam
bién se espera que la empresa 
anunde en breve la colocadón en 
bolsa de su filial Puleva Biotech. 

-Parece ser que La agenda de 
valores norteamericana Merrill-
Lyndi ha vendido en los tres últi
mos días un millón de acdones 
de Terra, no permitiendo subir el 
predo de la acdón. Es posible que 
haya redbido orden de la plana 
mayor de Telefónica de no dejar 
subir las acdones. 
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PLAN DE 
ESTUDIOS 

Plan de Estudios CCM. 
Asegure ahora^ el futuro 

de sus hijos. 
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SPORTS 

kCCMv 

Producto de: Castíma Seguros Castilla La Mancha SA 
Oe Seguros y Reaseguros CCM 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

CONTRUCCIÓN 

JOLUTOR S.L. 
Domicilio: Calle Gobya, 10 

(Madrigueras) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La promoción, 
construcción, reparación, con-
servción, compra, venta, arren
damiento y explotaciones de 
bienes inmuebles, rústicos y ur
banos. La realización de estu
dio, informes, proyectos, direc
ción de obras y toda clase de 
servicios relacionados con el 
párrafo anterior, empleando 
para ello al personal. 

DIRAHIS S.L. 
Domicilio: Orfila, 5 

(Fuente-Álamo) 
Capital social: 4.508,00 euros. 

Objeto social: La promoción y 
construcción total o parcial de 
viviendas tanto de protección 
oficial como libres, por cuenta 
propia o de tercros, sin limita
ción, como asimismo locales de 
negocio y edificaciones, obras y 
construcciones de todo tipo; la 
compraventa de solares, terre
nos y toda clase de fincas rústi
cas. 

CONSTRUCCIONES 
PÉCHETE S.L 

Domicilio: Avenida de la Guar
dia Civil, 107, 2° Izqu. 

(Tobarra) 
Capital social: 3.020 euros. 

Objeto social: Los trabajos de 
la construcción y la promoción 
de viviendas. 

GRUPO SICA 1971 S.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

Campollano, E 
(Albacete) 

Capital social: 500.000 ptas. 
Objeto social: La compra y venta 
de terrenos tanto rústicos como 
urbanos y la promoción, cons
trucción de los mismos, así como 
su arrendamiento y la inversión 
inmobiliaria. 

TABIQUERÍA DE GRAN 
FORMATO Y ROZAS S.L. 

Domicilio: 30.000 
(Almansa) 

Capital social: 3.006,6 euros. 
Objeto social: La construcción 
en general y promoción de vi
viendas y naves industriales así 
como cualesquiera otras clase 
de edificaciones o la realización 
de obras de otro tipo, bien sea 
en terrenos propios o ajenos, de 
carácter privado o público. 

BLOQUES LASIMA S.L.L. 

Domicilio: Villaverde, 30 
(El Ballestero) 

Capital social: 3.606,00 euros. 
Objeto social: La fabricación de 
productos derivados del hormi
gón -prefabricados- cerámica, 
así como la venta al menor y 
mayor de materiales para la 
construcción, así cmo la adqui
sición, enajenación y explota
ción de bienes inmuebles. 

PROYCONGERVA S.L. 
Domicilio: Tesifonte Gallego, 11 

(Albacete) 
Capital social: 3.010,00 euros. 

Objeto social: La promoción y 
construcción en general, por 
cuenta propia o ajena de toda 
clase de edificios, locales y vi
viendas, permitida por la legisla
ción vigente; y aquellas opera
ciones con ellos relacionadas, co
mo adquisición de terrenos, su 
urbanizción y parcelación, uso, 
arrendamiento, venta de vivien
das. 

PAPEL 

KIMIALBA S.L.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

Campollano, Calle C 
(Albacete) 

Capital social: 3.606 euros. 
Objeto social: El comercio al 
por mayor y al por menor, de 

) l ( l i l i > l j i l l ¿ j , . i í , J . i j . v U - . .,,.,^.-

papel, plástico, productos qtu-
micos y todo tipo de maquina
ria, herramientas y material 
para la industria, el comercio y 
la navegación. La promoción y 
construcción, total o-parcial, 
de viviendas, tanto de protec
ción oficial como libres, por 
cuenta propia. 

METAL 

TORNEADOS DE MADERA 
SARRION S.L. 

Domicilio: Amargura, 25 
(La Gineta) 

Capital social: 6.906 euros. 
Objeto social: La carpintería me
cánica de madera y la fabrica
ción de sillas y muebles de ma
dera por cualquier sistema. 

SERVICIO 

HERMANOS ONRUBIA 
TOBARRA S.L. 

Domicilio: Avenida del Iruda, 1 
(Tobarra) 

Capital social: 3.006,6 euros. 
Objeto social: La actividad de 
café-bar. 

GRANIZADOS LUCAS S.L. 
Domicilio: Pedanía de Nava de 

Abajo, calle Teresa de León 
(Pozohondo) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: La fabricación y 
comercializacióin de todo tipo 
de granizados, horchatas e hielo. 
Elaboración y comercialización 

de productos de panadería, bo
llería y pastelería, tanto a nivel 
industrial como artesanal. La ex
plotación de establecimientos re
creativos, de ocio y hostelería, 
como bares, cafés, etc. 

PROCESO DE LA 
INFORMACIÓN CASTILLA-

LA MANCHA 
Domicilio: Calle Baños, 6 

(Albacete) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: La distribución 
de productos informáticos -
tanto hardw^are como softwa
re- soporte, reparación y man
tenimiento de estos productos, 
cursos de ofrmación, diseño e 
instalación de redes de datos y 
telecomunicaciones, diseño y 
programación de páginas web, 
gestión y mantenimiento de 
servidores de internet. 

SEGURAL, COMPAÑÍA DE 
SEGURIDAD S.L. 

Domicilio: C / Rosario, 6 
(Albacete) 

Capital social: 300.506/05. 
Objeto social: La prestación de 
servicios de vigilancia y protec
ción de bienes, establecimientos, 
espectáculos, certámenes y con
venciones, así como la planifica
ción y asesoramiento de las acti
vidades de seguridad. 

SER-PIKUPSl. 
Domicilio: Arquiteco 

Vandelvira, 4 
(Albacete) 

Capital social: 3.006,6 euros. 
Objeto social: a) La comtrata-
ción de personas físicas para el 
servicio a otras empresas, sea 
Agrícola, tratación de personas 
físicas, para el servicio a otras 
empresas o alquiler de otras ac-
tivfidades b) Intermediación en 
la venta o alquiler defincas rús
ticas o similares, c) Cobros de 
morosos a particulares, d) Reali-
zaciópn de estudios técnicos de 
viabilidad, promoción, desarro
llo. 

SERCATEC 
ALBECETE S.L.L. 

Domicilio: Doctor Ferrán, 15 b. 
(Albacete) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: La reparación, 
conservación, servicio técnico 
y mantenimiento de calderas y 
quemadores de toda clase de 
calefacciones, compraventa y 
comercio de artículos, recam
bios y accesorios para la cale-
facicón e inclusión instalación 
de las mismas incluyendo en 
su caso los traajos de fontane
ría necesarios. 

VENTA DE LAMINADOR S.L. 
Domicilio: Carretera de Elche 

de la Sierra a Riópar 
(Riópar) 

Capital social: 3.100,00 euros. 
Objeto social: La explotación de 
restaurantes, café-bar, hostelería 
y hospedaje. 

SERVITRAN S.L. 
Domicilio: Calle Rosario, 9 

(Albacete) 
Capital social: 3.005,6 euros. 

Objeto social: La prestación de 
servicios de portería y conseje
ría y control de identidades al 
acceso a inmuebles determina
dos. 

CAFE BAR ULTRAMAR S.L. 
Domicilio: C / Rosario, 9 

(Albacete) 
Capital social: 3005,05. 

Objeto social: La explotación de 
todo tipo de negocios relaciona
dos con la hostelería, tales como 
bares, cafeterías, pubs, dico-
pubs, discotecas, restaurantes, 
hoteles, etc. 

ALGO DIFERENTE S.L. 
Domicilio: Calle Balmens, 3 

(Hellín) 
Capital social: 2.000.000 

pesetas. 
Objeto social: Las artes gráficas, 
diseño en general, impresión de 
textos o imágenes por cualquier 
procedimiento o sistema, com
posición de textos por cualquier 
procedimiento, reproducción de 
textos o imágenes destinados a 
la impresión, servicios de publi
cidad en sus diferentes modali
dades, prestación de servicios, 
etc. 

HOSEYNI SIGLO XXI 
Domicilio: Calle Calderón de la 

Barca, 8 
(Villarrobledo) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: La explotación 
de servicios de hostelería, ba
res, restaurantes, snack, bar, y 
cafeterías y explotación y ena
jenación de bienes inmuebles. 

COMERCIO 

ELECTRODOMÉSTIOS NUEVO 
CENTRO 

Domicilio: Arquitecto Fernán
dez, 23 

(Albacete) 
Capital social: 500.000 pesetas. 

Objeto social: El comercio al por 
menor de electrodomésticos, pu-
diendo realizar cualquier opera
ción que sea complementaria o 
auxiliar del objeto social. 

DISTRIBUCIONES ALIMEN
TARIAS TRES REGIONES S.L. 
Domicilio: Calle Panaderos, 1 

(Almansa) 
Capital social: 30.000 euros. 

Objeto social: La compraventa y 
distribución de toda clase de 
productos de bebida y alimen
tación, tanto refrescos como en 
conserva. 

ñ CIUDAD REAL 

(No se han registrado cambios 
en los últimos boletines del Re
gistro Mercantil revisados). 

CONSTITUCIONES 

MADERA 

TORNEADOS ROMERO, SL. 
Domicilio social: Carretera de 

Valdepeñas, km. 53,5 
(Almagro) 

Capital social: 61.575,00 euros 
Objeto social: La fabricación de 
torneados de madera, muebles 
ordinarios, así como la confec
ción y montaje de barandas y 
comercialización de estos pro
ductos. 

SI CUENCA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos boletines del Re
gistro Mercantil revisados). 

CONSTITUCIONES 

HOSTELERÍA .--.1 

METRO CUENCA 3000 SLL 
Domicilio: Avenida de los 

..., Aííare^ %?".!:,, , 
' " " '(Cuenca) 

Capital social: 3.008,00 euros. 
Obje to socia l : La explo ta 
c ión d e b a r e s e spec i a l e s 
c o m p u e s t o s de bar inglés y 
discoteca . 

INDUSTRIA 

ALUMINIO-CRISTAL 
CUENCA SL. 

Domicilio: Paseo del Júcar 13 
(Cuenca) 

Capital social: 200.000,00 euros. 
Objeto social: La realización de 
actividades, fabricación e insta
lación de carpintería metálica 
como de otras materias primas 
aplicables. Cerrajería, cristale
ría, persianas, armarios empo
trados, accesorios de baños y 
cocinas y trabajos de decora
ción. ^ 

AGROPECUARIO 

HONROPORK S.L. 
Domicilio: Plaza del Caudillo 6 

(Honrubia) 
Capital Social: 3.006,00 euros 

Objeto Social: La financiación, 
explotación y participación en 
todo lo relacionado con la cría, 
el engorde y comercialización 
del negocio ganadero e indus
trialización del mismo. La ex
plotación extensiva e intensiva 
de ganado porcino, ya sea de 
cría o de cerdo. La realización 
de explotaciones de ganadería. 
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AGROSERVICIOS LA 
MISERICORDIA S.L. 

Domicilio: Boledo s /n 
(Puebla de Almenara) 

Capital Social: 3.007,0 euros. 
Objeto Social: La prestación de 
servicios agrícolas y ganade
ros. 

AGRÍCOLAS 
ALEAGRO SL. 

Domicilio: Puente 13 
(Quintanar del Rey) 

Capital social: 3.005,06 euros. 
Objeto social: Explotación agrí
cola. 

ALIMENTARIO 

SOCIEDAD 
AGROALIMENTARIA 

PEDROÑERAS SA. 
Domicilio: El Bierzo s /n 

(Las Pedroñeras) 
Capital Social: 150.252,00 euros 

Objeto Social: La fabricación, 
envasado, comercialización y 
distribución de salsas de cual
quier tipo, condimentos natu
rales o químicos, especias, em
butidos, semillas y productos 
fitosanitarios, conservas o se-
miconservas de vegetales, fru
tas, pescados o cárnicas de 
cualquier tipo o clase. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES 
IGLESIAS-RABADÁN SL. 
Domicilio: Astrana Marín,4 

(Belmente) 
Capital Social: 3.010,00 euros 

Objeto Social: Construcción de 
toda clase de edificios y obras 
de albaftilería. 

EUROCONS DE LA 
ALMARCHA SL 

Domicilio: La Cruz 9 
(Almarcha La) 

Capital Social: 500.000 ptas. 
Objeto Social: La albañilería y 
pequeños trabajos de construc-

TRANSPORTE 

TRANSPORTES INOCENTE 
RUBIO E HIJOS SL. 
Domicilio: Horno 7 
(Valverde de Júcar) 

Capital social: 21.000,00 euros. 
Objeto social: Transporte pú
blico de mercancías por carre
tera. 

3 GUADAIAJARA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos boletines del Re
gistro Mercantil revisados). 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 
VALMORAL, GESTIÓN Y 

SERVICIOS PARA MUEBLES 
Y FINCAS 

Domicilio: C/ Solozábal, 36 
(Azuqueca de Henares) 

Capital social: 60.104,00 euros 
Objeto social: La realización de 
todo tipo de edificaciones, obras 
y reformas, por cuenta propia o 
de terceros. La urbanización y 
parcelación de todo tipo de fin
cas, tanto rústicas como urbanas. 
También la gestión de fincas rús
ticas, agrícolas y cinegéticas. 

HOSTELERÍA 

LA MORADA DE LA ALCA
RRIA 

Domicilio: Hotel El Molino 
(Alocén) 

Capital social: 501.155 ptas. 
Objeto social: Realizar cualquier 
tipo de actividad relacionada con 
la hostelería, bar restaurante, 
hostal, hotel pensión y cafetería, 
y casa rural. 

PACO'S ALCARRIA BAR 
Domicilio: C / Méjico, 33 

(Guadalajara) 
Capital social: 500.156 ptas. 

Objeto social: Todo tipo de ser
vicios de hostelería y,"en parti
cular, todo tipo de explotación 
de negocio de bar, cafetería, co
medores escolares, catering, 
restaurante y hospedería, así 
como cualquier otro relaciona-
do con .la mencionada activi
dad. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES PALOMAR 
MARTÍNEZ E HIJOS SL. 

Domicilio: Paseo María Cristina, 
4 (Brihuega) 

Capital social: 500.001 ptas. 
Objeto social: Construcción de 
obras de albañilería en general. 
La gestión, administración, pro
moción y construcción de todo ti
po de obras, incluida la urbani
zación de terrenos, tanto de fin
cas urbanas como rústicas, así co-

.mo la venta y alquiler de todo ti
po de inmuebles y locales comer
ciales. 

PARQUES INDUSTRIALES 
TECNOLÓGICOS DEL 

HENARES 
Domicilio: C / Toledo, 11-A 

(Guadalajara) 
Capital social: 500.489 ptas. 

Objeto social: Construcción, 
promoción, desarrollo, gestión, 
organización y administración 
por cuenta propia o ajena de to
do tipo de almacenes generales 
de depósito, complejos y par
ques industriales. Prestación y 
realización de servicios logísti-
cos, tanto propios como ajenos. 

CONFIPOL SL. 
Domicilio: Plaza del Frontón 

s /n 

(Pozo de Guadalajara) 
Capital social: 999.980 ptas. 

Objeto social: La construcción, 
derribo, desmonte, reestructu
ración y reparación de edficios 
de todo tipo. La compra, venta, 
alquiler, mediación, distribu
ción y organización de terrenos 
y solares de toda clase; la reali
zación, ejecución, contratación, 
promoción, división, compra, 
venta y arrendamiento de in
muebles. 

ESTRUCTURAS VEGA SL. 
Domicilio: C/Méjico, 15 

•(Guadalajara) 
Capital socjal: 500.156 ptas. 

Objeto social: La realización y 
ejecución de cualquier proyec
to técnico de obras e indus
trias, así como- la contratación 
o ejecución de obras, asesora-
miento técnico a Sociedades 
Cooperativas de Viviendas, la 
compraventa de solares, fincas 
rústicas o urbanas, pisos, apar
tamentos e inmuebles en gene
ral. 

CERÁMICA INDUSTRIAL 

PALAU TECNOLOGÍA 
CERÁMICA S.A. 

Ampliación de capital: Suscrito: 
601.014,00 euros. Desembolsado: 
601.014,00 euros. Resultante Sus
crito: 5.409.562,00 euros. Resultan
te Desembolsado: 5.409.562,00 eu
ros. 

ÁRIDOS 

GERSOAL ÁRIDOS SL. 
Domicilio: C / José María 

Alonso Gamo, 34 
(Guadalajara) 

Capital social: 500.156 ptas. 
Objeto social: Movimiento y 
desmonte de tierras, extrac
ción, clasificación de áridos, fa
bricación de hormigón y prefa
bricados. 

ENSEÑANZA 

CENTRO EDUCATIVO 
INFANTIL DE GUADALAJARA 

Domicilio: C / Artistas, 31-33 
(Guadalajara) 

Capital social: 500.822 ptas. 
Objeto social: La educación, 
enseñanza, cuidado, atención y 
transporte de niños de entre 
cero y seis años. La compra
venta, comercialización, alma
cenamiento, distribución y 
transporte de toda clase de ar
tículos pediátricos e infantiles 
y la contratación de servicios 
de catering. 

TRANSPORTES INOCENTE 
RUBIO E HIJOS SL. 
Domicilio: Horno 7 
(Valverde de Júcar) 

Capital social: 21.000,00 euros. 
Objeto social: Transporte pú

blico de mercancías por carre
tera. 

INDUSTRIA 

PISCINAS POLIFIBRA 
Domicilio: C / José María 

Alonso Gamo, 34 
(Guadalajara) 

Capital social: 500.156 ptas. 
Objeto social: La fabricación de 
artículos en poliester y fibra de 
vidrio, instalación, distribu
ción de los productos fabrica
dos, fabricación de cubiertas y 
lonas para piscinas. 

WITZENMANN ESPAÑOLA 
Ampliación de capital: Suscri
to: 1.575.000,00 euros. Desem
bolsado: 1.575.000,00 euros. 
Resultante Suscrito: 
6.985.000,00 euros. Resultante 
Desembolsado: 6.985.000,00 

9 TOLEDO 
CONSTITUCIONES 

MADERA 

MUEBLES TOLETUM S.L. 
Domicilio: C / Valdecelada, 9 

(Toledo) 
Capital social: 500.000 pesetas. 

Objeto S0CÍ9I: La fabricación de 
muebles de madera, pintura' y 
barnizado de muebles, la expor
tación e importación de muebles 
en general, la compra-venta al 
por mayor y menor de muebles 
de madera, la compra-venta al 
por mayor y menor de herrajes y 
afines para el bricolaje. 

NATURAL MOBEL GAMASOL 
Domicilio: Paseo de los Molinos 

(Mocejón) 
Capital social: 5.700.000 pesetas. 
Objeto social: Fabricación de mo
biliario de madera para el hogar, 
escolar y de oficina. Fabricación 
de muebles diversos de madera, 
junco, mimbre y caña y su venta 
al por menor y mayor. 

BRICO REDONDO S.L. 
Domicilio: Carretera Toledo-

Ávila, km. 53. 
(Escalona) 

Capital social: 3.306,00 euros 
Objeto social: La actividad de fa
bricación de piezas de carpinte
ría y estructuras de madera para 
la construcción y la fabricación, 
acabado, barnizado, pintado y la
cado de muebles de madera, así 
como su instalación y montaje.' 

INMOBILIARIA 

VELAÑEZ PROMOCIÓN 
INMOBILIARIAS S.L. 

Domicilio: C / Arrabal, 2 
(Cobejas) 

' Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La promoción. 

compra y venta de terrenos, 
tanto urbanos como rústicos. 
Construcción, promoción y 
venta de todo tipo de inmue
bles. 

SERVICIOS 

CONTRATOS DE ESTUDIOS 
Y SERVICIOS COMERCIALES 

Domicilio: C / Dimas de 
Madariaga, 20 

(Corral de Almaguer) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La consultoría 
comercial, estudios y poryec-
tos comerciales empresariales, 
administración y gestión em
presarial. Auditorías Socio-La
borales, asesoría-estudios en 
protección riesgos laborales, 
fomación no reglada. Servicios 
de importación-exportación, 
intermediación en operaciones 
de comercio exterior... 

FONTANERÍA LÓPEZ ROMO 
Domicilio: C / Cava,40 

(Santa Cruz de la Zarza) 
Capital social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: Trabajos de fon
tanería, gas y calefacción. 

DONDE TU QUERAS S.L. 
Domicilio: C/Venancio 

González, 5 
(Lillo) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: La explotación 
de bares de copas. 

AULA MAGNA FORMA
CIÓN Y SERVICIOS CON

SULTING 
Domicilio: C / Santa Ana, 13 

(Tembleque) 
Capital social: 51.084,00 euros 
Objeto social: Docencia profe
sional, impartiendo cursos pa
ra Formación profesional, im
partiendo cursos para Forma
ción Profesional Académica 
Reglada y no Reglada. 

REFOR-BOR & SER S.L. 
Domicilio: Calle Tarragona, 87 

(Casarrubios del monte) 
Capital social: 3.100,00 euros. 

Objeto social: Instalaciones de 
fontanería y calefacción y re
paración y mantenimiento de 
las mismas. Albañilería y pe
queños trabajos de construc
ción en general. Adquisición, 
explotación y enajenación de 
bienes inmuebles. 

TEXTIL 

PINIFARINA S.L. 
Domicilio: Roberto García 

ochoa, 1 (Ocaña) 
Capital social: 3.010,00 euros 

Objeto social: Comercio al por 
mayor y menor de prendas y 
arctículos de vestir, calzados y 
complementos de moda de 
marca. 
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• OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Angeles Río. 
Dirección General de 

Política de la Pyme. 
Paseo Castellana 162 
Planta 11 Despacho 21 
28046 Madrid 
TeUFax: 91 583.75.89 
Nombre: Pedro A. More-
jón.Dirección Regional 
de Comercio de Toledo 
.Calle Alfonso X el Sa
bio, 1 
45071 Toledo 
Tfno: 925 28 53 90 

'Austria 

REF-2040/01 
Empresa austríaca busca 
representación para el 
mprcaidip I, austríaco de 
grúas para usos foresta
les, maderas, grúas para 
usos agrícolas. 

REF-2041/01 
Empresa austríaca ofrece 
franquicia sobre su siste
ma de calefacción por el 
suelo a base de esteras ra
diculares eléctricas de 
sÜlo 2,7 mm. de espesor. 

REF-2042/Ol .•,-..;,..-,n í rl <• 
Empresa austríaca busca 
contacto con fabricante 
español de casas de ma
dera dispuesto a abrir 
una filial en Austria para 
trabajar el mercado aus
tríaco y los Países del Este 

REF-2043/01 
Empresa austríaca busca 
cooperación/franquicia 
para la introducción en el 
mercado español de su 
sis))^3 de fachadas con 
acristalamiento estructu
ral. 

REF-2044/01 
Empresa austríaca busca 
contacto con clientes di
rectos interesados en sus 
puertas, barandillas, re
jas, farolas, etc., artísticas 
y ornamentales de fundi
ción de aluminio, 

REF-2045/01 
Empresa austríaca ofrece 
productos y piezas de to
do tipo para la automo-
ción, según plano. Piezas 
de fundición de todo tipo 
incluido tratamiento de 
superficie. Piezas mecani
zadas según dibujo, pie
zas de precisión según 
plano, etc. Busca clientes 
directos. 

REF-2188/01 
Empresa austríaca dedi
cada a la venta de autobu
ses y camiones usados, 
busca acuerdos comercia
les. 

REF-2189/01 
Empresa austríaca busca 
distribuidores italianos 
para probadores "komp-
master", que sirve para 
medir la compresiÚn del 
motor. 

.(iBa/t unúUíU) ( « 
REF-1891/01- -r . . ' o r . 
Empresa austríaca de sis
temas de comunicación 
para torres de control de 
tráfico aéreo, aplicables 
también a servicios de se
guridad pública, policía, 
bomberos, emergencias 
médicas, etc. busca distri
buidor e importador en 
España. 

REF-1892/01 
Empresa austrica especia
lizada en bombones y 
chocolates de primerísi-
ma calidad, busca impor

tador y /o distribuidor en 
España. 

REF-1893/01 
Empresa austríaca de téc
nicas de accionamiento y • 
control de soluciones glo
bales integradas en el sec
tor de la automatización 
de fábricas e industrias en 
general, busca importa
dor y / o distribuidor en 
España. 

REF-1894/01 
Empresa austríaca de ta
pas normalizadas para re
gistros y arquetas para 
cuadros de contadores, 
llaves de paso, y que se 
pueden instalar en el sue
lo, paredes, etc. busca im
portador y /o distribuidor 
en España. 

REF-1895/01 
Empresa austríaca de sis
tema multífuncional y 
modular de marquesinas 
que hacen juego con cual
quier estilo de construc
ción por su formato y di
seño, especiales para pa
radas de autobús, cubrir 
soportes de bicicletas, 
contenedores, esquíes, 

.efe, j3^ysía^¿mppfta^or, 
y / o distribuidor en Esp^n'~ 
ña. 

REF-1896/01 
Empresa austríaca de ma
quinas trituradoras de re
siduos de plástico, cuer
pos huecos, tubos, todo 
tipo de espumas duras, 
soportes de datos, papel, 
chatarra, cables, neum-ti-
cos viejos, etc. busca im
portador y / o distribuidor 
en España. 

REF-1734/00 
Empresa austríaca pro

ductora de nuevas bebi
das energéticas: XTC 
Guaraná Puré Energy 
Drnk y XTC Vodka Le-
mon Cooler, busca impor
tador y / o distribuidor en 
España. 

REF-1735/00 
Empresa austríaca que fa
brica y distribuye instru
mentos giratorios marca 
DICA especiales para 
dentistas, cirujanos, po-
dólogos, etc., busca im
portador y / o distribuidor 
en España. 

REF-1736/00 
Empresa de cosmética ex
clusiva a base de produc
tos naturales, "Living Di
mensión" busca importa
dor y / o distribuidor en 
España. 

REF-1737/00 
Empresa austríaca que fa
brica productos biológi
cos para acuarios, pece
ras, piscinas, para el cés
ped y el compost. Elimina 
algas, reduce biomasas 
sobrante, estabiliza el 
oxigeno, acelera el com-
postaje y evita los malos 
olores, busca importador 
y-/B^,^pí?Midet,?P, §PR9,-rj 

REF-1741/00 
Empresa austriaca ofrece 
un sistema de calefacción 
por suelo mediante este
ras radiculares eléctricas 
de sólo 2,7 mm. de espe
sor. Busca representante. 

REF-1742/00 
Empresa austriaca busca 
representante de cerra
duras y herrajes para 
puertas y ventanas. 

REF-1743/00 
Empresa austriaca busca 
representante para ofre
cer nuevo chaleco de sal
vamento RED según la 
m-s moderna tecnología 
al vacío que ofrece una 
comodidad y seguridad 
nunca alcanzadas. 

REF-1744/00 
Empresa austríaca busca 
representante que ofrezca 
separadores para la puri
ficación de aguas residua
les limpiándolas de los lí
quidos ligeros como gaso
linas, aceites, diesel, aceít-
tes de filtración, aceites 
minerales, etc. 

•Yugoslavia 

REF-2473/01 
Empresa yugoslava con 
sede en Belgrado, dedi
cada a la venta de sus
tancias químicas agríco
las (fertilizantes artifi
ciales), preparación de 
componentes para la 
producción de comida 
para ganado, y también 
a la exportación de fru
tos de bayas, busca con
tacto con empresas en el 
extranjero e intermedia
rios comerciales O-SÍP-
cios. 

•Polonia 

REF-2480/01 
Fabricante polaco ofrece 
prendas de vestir de cali
dad para hombre y mu
jer: trencas, chaquetas y 
abrigos. La empresa bus
ca nuevos distribuidores 
en todo el mundo. 

'Polonia 

REF-2481/01 

Empresa polaca, funda
da en 1989, especializa
da en la fabricación de 
muebles tapizados en 
una amplia gama de di
seños y surtido, busca 
importadores y distri
buidores. 

•Italiana 

REF-2483/01 
Empresa italiana espe
cializada en la venta al 
por mayor de pescado, 
busca nuevos puntos de 
venta y nuevos socios 
en el extranjero. 

•China 

REF-2511/01 . ; . : . . , „ ; 
Empresa china especiali
zada en la producción y 
venta de vehículos eléc
tricos, baterías, herbici
das orgánicos y pestici-
das, y productos farma
céuticos, busca nuevos 
contactos con empresas 
extranjeras. 

•Argentina ..^i^.^n'jíúm 
• ''• ! ' jb noioBD 

REF-2063/01 - r [-.ñ-i 
Empresa argentina bus
ca distribuidores y re
presentantes; ppar^ tfiws,-̂  
productos : 1) generado
res de energía cólica 
(wine turbe) que produ
cen energía eléctriy^/^dfij 

110 y 220, v^tip^;^ferR«lT 
tencia y es ideal, para esT---
cuelas rurales, pequeños 
grupos de viviendas, 
bombeo de agua, repeti
doras de radio; 2) pro
ductos de material plás
tico en general: caños de 
PVC, lomos de burro pa
ra calles y rutas, y todo 
lo que sea matricería pa
ra plástico. 

• I'. ) ' , h :.n;->;i!or.'.>i ' 

mwm DEL ICEI 

Austria se convierte en destino preferente de la inversión extranjera. En los úl
timos años, Austria ha comenzado a despertar un inusitado poder de atracción 
de inversiones extranjeras, provenientes, en su gran mayoría de Alemania. Son 
ya innumerables las empresas germanas que han optado por asentarse en el pa
ís vecino, mediante la adquisición de empresas austríacas o la creación de filia
les, aprovechando el favorable régimen fiscal del país alpino, un índice de pro
ductividad creciente y las flexibles leyes laborales. Otro hecho destacable por las 
empresas a la hora de establecerse en el país es la magnífica oportunidad que 
ofrece Austria como puerta hacíalos países del Este de Europa (República Che
ca, Hungría y Polonia, principalmente). La única desventaja que manifiestan las 
empresas extranjeras afincadas en Austria es la gran burocracia que todavía exis
te en el país y que dificulta, en cierto modo, la flexibilidad en la realización de 
ciertos proyectos. 

tustnareduc^udefrcit comercial al nivel más bajo desde el año 1945 El co-
mercio exterior austríaco aumentó nuevamente durante el año 2000, situación 
que ha permitido reducir el déficit comercial de un 8,4% a un 5,6% sobre el vo
lumen total exportado, alcanzando, de esta forma, niveles desconocidos desde el 
año 1945. Las exportaciones totales aumentaron un 18% respecto a 1999, mientras 
que las importaciones lo hicieron un 15%. La buena situación económica de los 
mercados de Europa Central y del Este, así como en EEUU, sumado al debilita
miento del euro, fueron los máximos responsables de este incremento de las ex- . 
portaciones. Las ventas a la Unión Europea (UE) siguen representando dos ter
ceras partes del total. Por otro lado, según estimaciones de la Cámara de Comei> 
ció austriaca, el año 2000 cerró con un volumen récord en cuanto a la creación de 
nuevas empresas en el país, con un total de 23.800 nuevas empresas inscritas en 
el Registro Mercantil. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE TRABAJO 

Y ASUNTOS SOCIALES 

* Resolución de 7 de ma
yo de 2001, de la Dirección 
General de Trabajo, por la 
que se dispone la inscrip>-
ción y publicación del 
Convenio Colectivo Esta
tal de Jardinería. 

BOE 26 de mayo de 2001. 

* Resolución de 9 de mayo 
de 2001, de la Dirección 
General de Trabajo, por la 
que se dispone la inscrip
ción en el Registro y publi
cación del Acuerdo de fe
cha 13 de marzo de 2001, 
de las organizaciones em
presariales y sindicales del 
sector de las industrias dé • 
alimentación y bebidas; en 
la que se recoge el Acuerdo 
de adhesión del mismo, al 
llf' Acuerdo Nacional de 
Fdíttiáción Continua. 
BOE 26 de mayo de 2001 

* Resolución de 3 de mayo 
de 2001, de la Dirección 
General de Trabajo, por la 
que se dispone la inscrip
ción y publicación del II 
Convenio Colectivo de 
Iberdrola Grupo. 

BOe 25 de mayo de 2001. 

* Resolución de 4 de mayo 
de 2001, de la Dirección 
General de Trabajo, por la 
que se dispone la inscrip
ción y publicación del IV 
Convenio Colectivo de la 
empresa "Renault España 
Comercial, Sociedad Anó
nima". 

BOE 25 de mayo de 2001. 

* Orden de 17 de mayo 
2001 por la que se dictan 
las normas para la elabora
ción de los anteproyectos 
de presupuestos de la Se
guridad Social para el ejer
cicio 2002. 

BOE 25 de mayo de 2001. 

* Orden de 23 de mayo de 
2001 sobre aplicación del 
euro en los cobros y 

pagos de la Seguridad So
cial. 
BOE 25 de mayo de 2001. 

*' Resolución de la Subdi-
rección General de Proce
so de Datos del Ministe
rio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, de fecha 14 de 
mayo de 2001, por la que 
se convoca concurso públi
co 1/2001, para la realiza
ción del "Servicio de carác
ter informático consistente 
en el desarrollo del proyec
to DeltU (Declaración Elec
trónica de Trabajadores 
Accidentados), consistente 
en un sistema global de co
municaciones, tratamiento 
e intercambio de informa
ción relacionada con los 
accidentes de trabajo, con 
destino al Departamento, y 
un plazo de ejecución de 
seis meses, con un techo 
presupuestario de 

60.000.000 de pesetas 
(360.607,26 euros)". 
BOe 25 de mayo de 2001. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Resolución de 16 de 
abril de 2001, del Ayunta
miento de Azuqueca de 
Henares * (Guadalajara), 
f)or la que se anuncia la 
oferta de empleo público 
para 2001. ' ' " —' 
BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

* Corrección de erratas de 
la Resolución de 26 de ene
ro de 2001, de la Secretaría 
General de Turismo, p)or la 
que se da publicidad al 
Convenio de Colaboración 
entre el Ministerio de Eco
nomía, la Consejería de In
dustria y Trabajo 
de la Comunidad Autóno
ma de Castilla-La Mancha, 
el Ayuntamiento de Toledo 
y la Federación Empresa
rial Toledana (FEDETO), 
para el desarrollo de un 
Plan de Excelencia Turísti
ca en Toledo. 

BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE JUSTICIA 

* Resolución de la Junta 
de Contratación, de 21 de 
mayo de 2001, por la que 
se convoca licitación públi
ca para la contratación de 
suministros. 
BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE AGRICUL

TURA, 'PESCA Y ALIMENTA

CIÓN 

* Resolución de la Junta 
de Contratación del Mi
nisterio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación por 

la que se convoca concurso 
público, por el procedi
miento abierto, para la rea
lización de un estudio so
bre hábitos, actitudes e 
imagen del queso en el 
mercado español. 
BOE 25 de mayo de 2001. 

* Resolución de la Junta 
de Contratación del Mi
nisterio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación por 
la que se convoca concurso 
público, por el procedi
miento abierto, para la rea
lización de un estudio de 
mercado de los productos 
de la agricultura ecológica. 
BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE LA 

PRESIDENCIA 

* Resolución del Consejo 
de Administración del Pa
trimonio Nacional por la 
que se anuncia licitación 
para la adjudicación del 
contrato de suministros 
que se detalla (PAASJ-
46/01). 

BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Direc
ción General de Conser
vación de la Naturaleza 
por^ lat (^ue'sé áhüiltíá ttíri-' 
curso público, por procedi
miento abierto, para la 
contratación del servicio 
de mantenimiento de la 
Red de Comunicaciones 
de Incendios Forestales. 
BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

* Resolución de la Junta 
de Contratación por la que 
se anuncia concurso públi
co para contratar servicios 
informáticos derivados de 
la gestión del sistema in
formático de la Iniciativa 
PYME de desarrollo em
presarial y del Plan de 
Consolidación y Compe-
Htividad de la PYME 
(8/01). 

BOE 25 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DE 

HACIENDA 

* Resolución de 23 de ma
yo de 2001, del Secretario 
general técnico del Minis
terio de Hacienda, por la 
que se dispone la apertura 
de información pública so
bre el proyecto de Real De
creto de aplicación del ré
gimen deautorización ad
ministrativa previa a "Gru
po Empresarial Ence, So
ciedad Anónima" (ENCE). 

DOCM 
Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra' 
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia* 
rio Oficial de la Junta de 
Castilla'La Mancha. 

• PRESIDENCIA DE LA JUNTA 

*Estructura Orgánica. Ley 
6/2001, de 24-05-2001,de Mo
dificación de la Ley 3/2000, 
de 26 de mayo, de creación 
del Ente Público de Radio-Te
levisión de Castilla-La Man
cha. 
D.O.C.M. 25 de n\ayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTU

RA Y MEDIO AMBIENTE 

» Vid. Orden de 06-04-2001, 
de la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente, por 
la que se regula el potencial 
de producción vitícola en 
Castilla-La Mancha. 
D.O.C.M.25 de mayo de 
2001V' " ^ ^ ' 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 08-05-2001, de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, por la que 
se prorrogan los plazos de 
presentación de facturas esta
blecidos en las Ordenes de 
30-12-2000, por la que se re
gula el procedimiento para la 
solicitud, tramitación y con
cesión de las ayudas a los 
productores de determina
dos cultivos herbáceos en la 
campaña de comercialización 
2001/2002, de las declaracio
nes de superficies de cultivos 
textiles, superficies con desti
no a la producción de forrajes 
desecados, lúpulo y de las 
primas en beneficio de los 
productores de carne de ovi
no y caprino, de los produc
tores de carne de vacuno y de 
los que mantengan vacas no
drizas para el año 2001; y la 
Orden de 15^)1-2001, por la 
que se regula el procedimien
to, tramitación y concesión 
de las ayudas establecidas 
para el girasol de secano en la 
rotación, para el año 2001. 
D.O.C.M.25 de mayo de 
2001. 

* Medio Ambiente. Correc
ción de errores de la Resolu
ción 28-03-2001, de la Direc
ción General de Calidad Am

biental, sobre la declaración 
de impacto ambiental del 
proyecto denominado Explo
tación de la cantera de arenas 
feldespáticas Geriza 1, cuyo 
promotor es Minera Geriza, 
S.L., en el término municipal 
de Velada (Toledo). D.O.C.M. 
25 de mayo de 2001. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 26-04-2001, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, sobre la declara
ción de impacto ambiental 
del proyecto denominado 
Explotación de la cantera de 
arcillas La Hoya, cuyo pro
motor es Cerámica Rústica 
de los Navalmorales, S.A., en 
el término municipal de Los 
Navalmorales (Toledo). 
D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 26-04-2001, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, sobre la declara
ción de impacto ambiental 
del proyecto denominado 
Planta de trituración, clasifi
cación y lavado de áridos Los 
Migueletes, cuyo promotor 
es Gravera y Construcciones 
Los Migueletes S.L., en el tér
mino municipal de Tomello-
so (Ciudad Real). 
D.O.C.M. 25 dé 'mayo de 
2001. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 04-05-2001 de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, sobre la declara
ción de impacto ambiental 
del Programa de Actuación 
Urbanizadora Espantabolsas. 
Sector 6 de las NNSS de Ye-
les, cuyo promotor es Her
manos Torrejón S.A., en el 
término municipal de Yeles 
(Toledo). 

D.O.C.M.25 de mayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS PU

BLICAS 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 15-05-2001, de 
la Delegación Provincial de 
Obras Públicas en Ciudad 
Real, por la que se da publici
dad a la relación de subven
ciones concedidas al amparo 
del Real Decreto 1186/98, 
modificado por el R.D. 
115/2001, de 9 de febrero, so
bre financiación de actuacio
nes protegibles en materia de 
vivienda y suelo, y Decretos 
120/98 y 2/2000, por los que 
se regulan la concesión de 
ayudas a la promoción y ad
quisición de viviendas en 
Castilla-La Mancha para los 
periodos 1998-2001 y 2000-
2003 y asimismo las concedi

das al amparo de Plcines de 
Vivienda anteriores. 
D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE SANIDAD 

* Farmacias. Resoluciones de 
n-O4r200í, del Director Ge
neral de Planificación, Orde
nación y Coordinación, por la 
que se modifica la composi
ción de la Comisión de Bare-
mación del concurso público 
para el otorgamiento de las 
autorizaciones de oficinas de 
farmacia convocado median
te jKSolución de 30-01-2001. 
D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 10-05-2001, de 
la Secretaría General Técrúca, 
por la que se da publicidad a 
la concesión de ayudas esta
blecidas al amparo de la Or
den de la Consejería de In
dustria y Trabajo de 05-07-
1994. 

D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001. 

* Acreditaciones. Resolución 
07-05-2001, del Director Ge
neral de Industria y Energía 
de la Consejería de Industria 
y Trabajo, por la que se acre
dita a la entidad Ingeniería 
de Gestión Industrial, S.L. co
mo organismo notificado con 
capacidad para efectuar la fa
se de verificación CE y verifi
cación CE por unidad de ins
trumentos de pesaje de 
funcionamiento no automáti
co. 

D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001. 

» Notificacióhéá. I^esolflfíbJ^ 
nes de 09-05-2001,'de la Déle^' 
gación Provincial de Indus
tria y Trabajo de Toledo, por 
la que se revoca la subven
ción concedida a las empre
sas Francisco Salinas Femán^ 
dez, RC- 94 y Asociados S.L., 
Comercial Vázquez Andújar 
S.L. y Palets Alicante S.L. 
D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001. 

• CONSEJERÍA SANIDAD 

* Anuncio de 07-05-2001, de 
la Dirección General de Con
sumo, sobre Acuerdo de 02-
04-2001, por el que se hace 
público la continuación del 
Censo de Empresas que se 
han adherido hasta la fecha 
al Observatorio del Euro de 
Castilla-La Mancha para una 
mejor adaptación a la im
plantación del Euro. 
D.O.C.M. 25 de mayo de 
2001 
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En Castilla-La M 

Las Opas piden una ayuda directa 
para producir frutos secos 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca Mientras que la producción de almendra en EE*UU. es 
l:LT::::;LCt ¿^ 4.500 küos/ha., en Castma-La Mancha es de 500 kilos 
UE apniebe una ayuda direc
ta para los frutos secos simi
lar a la que reciben otros sec
tores, ya que sería la única 
forma de garantizar la renta 
de los produc
tores y la su
pervivencia de 
este sector, que 
en Castilla-La 
Mancha se 
centra en casi 
su totalidad en 
la almendra, 
de la que hay 
unas 36.000 
hectáreas. 

.Respbnsohleíf dé URA-'y-
ASAJA han manifestado su 
preocupación por la situación 
que atraviesa el sector, que 
hasta ahora está mantenién
dose gracias a los planes de 
mejora que han actuado co
mo "colchones de seguridad" 
para su pervivencia y viabili
dad, pero que están desapa
reciendo lo que hace peligrar 
su futuro, ya que sin ayudas 
los cultivadores de frutos se
cos no pueden hacer frente a 
laj competencia de paLses co
mo Estados Unidos o 
Turquía. 

Las dos organizaciones 
agrarias abogan porque el 
Gobiemo español plantee la 

concesión de una ayuda per
manente a los productores de 
frutos secos, aunque de mo
mento es preciso mantener 
las ayuda establecidas para 

más adelante 

Critican cjue los 
planes de mejora 
sólo han actuado 
como ^'colchones 
de^guridud'^ 
para el sector 

transformarla 
en una ayuda 
específica a 
los frutos se
cos, similar a 
la que tiene 
por ejemplo el 
cereal. 

En este senti
do, el respon
sable de fru-

tos-seobS'chíüPA^n Castilla-) ii 
La Mancha, Andrés Villena, 
asegura que en la situación 
actual lo máximo a lo que se 
puede aspirar es a que se ar
bitre una prórroga, ya que es 
impensable que a estas altu
ras se hiciera "de la noche a la 
mañana" una OCM nueva, 
porque eso había que haberlo 
trabajado ya antes. 

De hecho, las importacio
nes son tan masivas, que 
prácticamente da igual que 
haya o no producción en 
España y en Castilla-La 
Mancha, la almendra se está 
pagando a 90 pe,setas y hasta 
ahora parece imposible que 
se eleven los precios. Estas 

Uno de los principales problemas del sector es la competencia 

importaciones son realizadas puesto que mientras que en 
por grandes empresas del 
sector de frutos secos que se
gún Villena están hundiendo 
el mercado, de tal forma que 
incluso en años de poca pro
ducción como ocurrió en 
2000 las almendras se siguen 
pagando a 90 o 100 pesetas el 
kilo. 

Con estas perspectivas es 
totalmente inviable mantener 
el cultivo si no se mantienen 
las actuales ayudas y no se es
tablecen unas específicas, ya 
que el sector no puede com
petir con Estados Unidos, 

Castilla-La Mancha hay unas 
producciones de 500 kilos por 
hectárea en Estados Unidas 
pueden llegar a alcanzar los 
4.500 por hectárea. 

Ante esta situación, el 
Ministerio de Agricultura tu
vo una reunión en mayo con 
las organizaciones agrarias, 
que sacaron la impresión de 
que. España que tiene muy 
pocos apoyos, señala Villena, 
que apunta que parece ser 
que va a negociar intentando 
conseguir una ayuda a costa 
de perder en otros aspectos. 

de países importadores. 

ya que al parecer los únicos 
apoyos que tiene en estos mo
mentos la Administración es
pañola para pedir una pró
rroga para las ayudas actua
les son los de Italia y los de 
Grecia. 

Esta situación estaba plan
teada ya el año pasado cuan
do todavía había una canti
dad de dinero que se podía 
distribuir a los frutos secos, 
pero desde entonces no se ha 
hecho gran cosa por parte del 
MAPA que ha tenido que 
atender problemas como las 
vacas locas y la fiebre. 

La Apag 
celebra en 

Guadals^ara 
el Primer día 

del Campo 
JuAW IWI. MIRANDA 

Guadalajara 

Los agricultores y ganade
ros de la provincia se reú
nen el sábado, día 2, para 
festejar de manera conjun
ta lo que han denominado 
"Primer Día del Campo", 
que incluye el XXV Cam
peonato Provincial de Ara
da y el XXI de Habilidad, 
además de otras muchas 
actividades y una caldereta 
popular. 

Esta jornada festiva, or
ganizada por la Asociación 
Provincial de Agricultores 
y Ganaderos de Guadalajat, 
ra (Apag) contempla tarrl*jD 
bien la celebración de una 
mesa redonda en la que se 
trata el futuro del sector; 
una exposición, dei.maqm-.-: 
naria agrícolas, vehículos, 
todo-terreno, alimentación 
y otros servicios relaciona- . 
dos con el sector, y afpnfi-rj 
nuación tendrán lugcU" logH 
campeonatos provinciales 
de arada y habilidad, con 
una demostración también 
de arado con yeguas, para 
conocer como se labraba 
hace tiempo, una demos
tración de siembra directa 
y una exhibición de perros 
de ganado novedad como 
novedades, programa que 
finalizará con la entrega de 
premios a los ganaderos de 
la APAG. 

REDACCIÓN 

C-LM 

A través de los criterios por 
el que se formalizan los cri
terios de distribución de 
fondos del Ministerio de 
Agricultura por valor de 
24.151 millones de pesetas, 
destinados al cumplimiento 
de planes y programas refe
ridos a competencias de las 
Comunidades autónomas, a 
Castilla-La Mancha le ha co
rrespondido un total de 
2.457 millones de pesetas, lo 
que ha representado un 10% 
del total de los fondos na
cionales. 
Concretamente, en los que 

Castilla-La Mancha recibirá el 10% 
de los planes de las Comunidades 

Para alimentación, desarroüo rural y ganadería la región 
recibirá del Ministerio de Agricultura 2.457 millones 

han ido destinados a ali
mentación, 682 millones de 
pesetas, que ha representa
do el 8,7% del conjunto de 
las comunidades. 
De otro lado, las asignacio
nes para el concepto del de
sarrollo rural en Castilla-La 
Mancha han ascendido a 
1.6% millones de pesetas, lo 

que representa un 14,7% del 
total de la media. En esta 
materia, en desarrollo rural, 
Castilla-La Mancha ha sido 
la segunda Comunidad que 
mayor cantidad de- dinero 
ha recibido, por detrás de 
Andalucía, que ha recibido 
un total de2.186 millones de 
píeselas. 

Esta partida incluye las ayu
das para fomentar el cese 
anticipado de la actividad 
agraria y para compensa la 
renta de los agricultores y 
ganaderos cuya explotación 
esté ubicada en determina
das zonas desfavorecidas, 
contribuyendo al manteni
miento de una Cohnunidad 

rural viable. La tercera parti
da asignada a Castilla-La 
Mancha ha sido para gana
dería, que sólo recibirán 78 
millones de pesetas, lo que 
ha supuesto un 1,5% del to
tal nacional. 
A nivel nacional, la asigna
ción correspondiente al Plan 
de Abandono Indemnizado 

de la producción láctea vi
gente asciende a 279,2 millo 
nes de pesetas, a distribuir 
en función del número de 
solicitudes presentadas por 
los ganaderos, de acuerdo 
con los plazos y formas esta
blecidas en la legislación vi
gente. En el caso del nuevo 
Plan de Abandono 
Indenmizado de la produc
ción láctea, se ha aprobado 
el reparto de 2.500 millones 
de pesetas, de acuerdo con 
la normativa sobre moderni
zación y mejora de Ja com-
petitividad del sector lácteo 
y del plan de abandono vo
luntario . 
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MóNicA MoneNÓ 
C-LM 

A pocos días para que 
comience la campaña del 
cereal en Castilla-La Man
cha los datos de previsión 
de la cosecha de 2001 son 
muy dispares, aunque 
todas las fuentes apuntan 
a que en la región la cose
cha va a ser muy desigual 
y va a depender de las 
zonas en las que se recoja. 
Aún así el balance general 
es que sea entre un 15 y 
un 20% inferior a la del 
año pasado, que fue muy 
buena pues 
superior a la 
cosecha del 
99 en casi un 
50%, muy 
f a v o r e c i d a 
por las últi
mas lluvias 
del mes de 
abril. Las 
previs iones 

Las lluvias de este inyierno^^^ que se dé esta situación 

La cosecha de cereal se presenta 
muy desigual en la región 

Se estima que la producción de esta campaña descienda 
entre un 15 y un 20% a la del año anterior 

El ccdor de los 
últimos días está 

influyendo 
negativamente en 

el grano, que se 
seca antes 

del 25% aproximadamen
te, habiendo influido la 
sequía del mes de abril 
que ha tenido la llave de 
la producción y las hela
das del último mes". 

En Cuenca, el gerente 
de Coprosol, Jesús Fer-

n á n d e z , 
c o n s i d e r a 
que las últi
mas lluvias 
han anima
do la siem
bra, que en 
el Sur de la 

que ha realizado la Unión 
de Pequeños Agricultores 
en Castilla-La Mancha es 
que de trigo sean unas 
725.705 toneladas; de 
cebada unas 1.558.000 
toneladas y de avena unas 
120.000 tm. 

El princi
pal factor-'que 
ha contribui
do a que la 
cosecha sea 
tan irregular 
ha sido el 
meteorológi 
co, funda
menta lmen te 
las lluvias que 
han sido muy desiguales 
en las distintas comarcas 
de la región. Así por ejem
plo en Ciudad Real, 
según el gerente de la 
cooperativa Ceresco, 

Gonzalo Martínez, "se va 
a producir un descenso 

p r o v i n c i a 
estaba muy 
mal, "aun

que en algunos sitios la 
cosecha ya estaba perdi
da". 

Por su parte, el secreta
rio de organización de la 
Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) en Albace-

^ ^ ^ ^ te, señala 

El precio que se 
pagará por el cereal 

dependerá del 
precio de 

que el 
calor que" 
e s t á 
haciendo 
en estos 
días está 
afectando 
negativa
mente al 
g r a n o , 
pues se 

seca antes, y por lo tanto 
el peso específico del 
grano es menor. 

En lo que respecta a la 
calidad del grano, las pre
visiones apuntan a que 
sea mejor que el del año 
pasado. "Se espera menos 

intervención que 
fija el FEQA 

IPRINCIPALES DATOSi 

¡Superficie de siembra 

^Trigo: 383.950 has. 

¡*Cebada: 842.500 has. 

rAvetia: 144.700 has. 

ticción 

*Trigo: 725.705 toneladas. 

*Cebada: 1358.625 tin. 

*Aveiia: 122.995 tm. 

Previsiones de Precios 

Trigo: de 213 a 22 ptsJkg 

*Cebada: de 183 a 19 ptslkg. 

* Avena: aprox. 19 ptslkg. 

producción pero la cali
dad del fruto también se 

^Téve""qué' sea rriejor"; 
manifiesta Alfonso Parre-
ño. 

El precio que se pagará 
por el cereal dependerá 
del precio de intervención 
que fija Fondo Europeo 
de Garantía Agraria 
(FEGA), y que en la 
actualidad está fijado en 
las 16,86 pesetas/kilo. Se 
prevé, a falta de que se 
realicen los contactos 
comerciales en el mes de 
noviembre, que el trigo se 
sitúe entre las 21,5 a 22 
pesetas/kilo; la cebada 
entre las 18,5 a 19 pesetas 

Castilla-La Mancha está dentro de las tres principales regiones productoras de cereal. 

y la avena en torno a las 
19 pesetas. 

Según el gerente de 
Coprosol, Jesús Fernández, 
"son precios bajos por las 
amenazas que ciernen al 
sector, deberían ser supe
riores a los de la campaña 
anterior, pero todavía es 
pronto para dar cifras exac
tas, pues luego sufre 
muchos altibajos, una vez 
que estamos en campaña". 

En cuanto a la superficie 
de siembra destaca Toledo 
con 102.000 hectáreas de 
trigo, siendo la provincia 
de la región con mayor 
superficie de este cereal, 
seguida de Ciudad Real y 

Guadalajara con 72.000 
hectáreas. En cebada desta
ca Cuenca con 265.000 hec
táreas, seguida de Albacete 
con 179.000 hectáreas; y en 
avena es Ciudad Real la 
provincia con mayor 
superficie, 77.5000 hectáre
as y Toledo con 33.000 hec
táreas. 

Por variedades de cere
al, dentro del trigo lo que 
más se cultiva en Castilla-
La Mancha es el blando, 
aunque el duro adquiere 
especial importancia en 
Toledo que produce casi 
el 100% de la producción 
de trigo duro de la región. 
En lo que respecta a la 

cebada, la más represen
tativa es la que está defi
nida como cebada 2c. 

Además, hay que des
tacar, que un alto porcen
taje de la superficie de 
cebada está destinado a 
malterías, seguida de 
trigo con algo más del 
21%. 

Asimismo, Castilla-La 
Mancha, en cereales, está 
dentro de las tres princi
pales productoras de 
trigo blando, cebada, 
avena, maíz y centeno. ELI 
número de agricultores 
que se dedican al cereal y 
sus derivados son aproxi
madamente 75.000. 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 
El programa agroambiental del 
girasol está teniendo una baja 
acogida por parte de los agricul
tores de Cuenca, la principal 
provincia productora de la 
región y una de las mayores pro
ductoras de toda España, ya que 
solamente se han acogido al pro
grama 4.000 productores ñente a 
los 6.000 que solicitaron esta 
ayuda en la anterior campaña, 
según advertían esta semana los 
responsables de la organización 
agraria UPA de Cuenca. 

Concretamente, de los 14.500 
expedientes de solicitud de ayu
das PAC que se han presentado 
en la provincia solo 4.000 han 

Descienden las solicitudes al pirograma 
ambiental del girasol en Cuenca 

Se lian acogido a estas ayudas 4*000 productores de la 
provincia frente a los 6 .000 que lo pidieron en 2000 

solicitado acogerse al programa, 
frente a las 6.000 que se presen
taron en la campaña de 2000, lo 
que conctelamente, este año los 
agricultores que han solicitado 
acogerse al programa agroam
biental del girasol en la provincia 
de Cuenca han sido 4.000, frente, 
a las 6.000 solicitudes que se tra
mitaron en la anterior campaña, 
lo que según UPA supone que 

por una parte se estén perdiendo 
unos importantes ingresos eco
nómicos y que se acreciente el 
peligro de que la provincia se 
vea abocada a un monocultivo, 
ya que el girasol es la única alter
nativa a los cereales en la agri
cultura conquense. 

Según la oiganizadón agra
ria la ayuda agroambiental es un 
elemento fundamental para 

mantener unos márgenes de 
producción satisfactorios, por 
lo que es preciso transmitir 
tranquilidad a los cultivadores 
y animarlos a acogerse al pro
grama agroambiental del gira
sol cuando presenten la solici
tud de ayudas PAC, porque de 
otra forma se corre el riesgo de 
que desaparezca si sigue 
aumentando el número de 

renuncias a acogerse al progra
ma agroambiental. 

A juido de los responsables 
de UPA de Cuenca, el descenso 
de solicitudes presentadas se 
debe fundamentalmente a las 
condidones exigidas a los culti
vadores para optar a la ayuda 
agroambiental, para la que la 
Consejería de Agricultura ha pre
supuestado de 1.250 millones de 

pesetas para esta campaña, que 
permitirán acogerse a la misma a 
unas 125.000 hectáreas en toda la 
región. 

Estos compromisos que 
deben asumir los cultivadores y 
aplicarlos por un espado de dnco 
años para poder cobrar la ayuda 
agroambiental han desanimado a 
muchos cultivadores, en especial 
los que hacen referencia a las bue
nas prácticas agrícolas, entre los 
que se encuentran la prohibidón 
de quemar rastrojos, la obligadón 
de hacer laboreo contrapendien
te, la no eliminadón de linderos y 
la imposibilidad de que se pasto
ree el rastrojo del girasol, según 
los responsables de UPA de 
Cuenca. 
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Puránte el pasado año se ĉ  

Presentados 18 expedientes para 
trasladar ganaderías de los cascos 

Toledo es la provincia donde mayor número de solicitudes se 
presentaron ante las delegaciones provinciales de Agricultura 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

El crecimiento experi
mentado por los núcleos 87 millones de pesetas de 
urbanos en los últimos 
años y la preocupación 
cada vez mayor por las 
cuestioaes medioam
bientales llevaron al 
Gobierno regional a abrir 
en 1987 una línea de ayu
das de financiación para 
el traslado de las explo
taciones ganaderas del 
interior de los cascos a 
los extrarradios, con el 
objetivo de evitar las 
posibles repercusiones 
negativas que éstas oca
sionan sobre 
la salud 

pública y el 
b i e n e s t a r 
social. 

Sin em
bargo, y a 

La Junta apoya 
el traslado de 
explotaciones 

pesar jd¿i .esin .^gonaderos fuera de 
^"""'^^ •̂ ^̂ "- los núcleos urbanos 
zado desde — - — 

la Adminis- desdc 1987 
tración 

subvenciones entre los 
dieciocho expedientes 
presentados y aprobados 
por las distintas delega
ciones provinciales para 
estos traslados. La Orden 
de la Junta establece una 
ayuda de hasta un 30% 
de los gastos de inver
sión, además de ofrecer 
al titular de la explota
ción ganadera la opción 
de firmar créditos pre-
ferenciales con las enti
dades financieras que 

operan en 
la región. 
Así, esta 
línea de 
f i n a n 
c i a c i ó n 
comprende 
ayudas if* 

Todavía hay un número significativamente Importante de explotaciones en los cascos. 

pu
blica y las diferentes aso
ciaciones sectoriales, es
ta medida no ha tenido 
la acogida que se espera
ba entre los ganaderos 
de Castilla-La Mancha y, 
desgraciadamente, toda
vía sigue habiendo un 
•númeFcr,considerable de 
explotaciones e n el inte
rior de las ciudades. 

Así, durante el pasado 
año la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente concedió casi 

las inver
siones en 
obra civil, 
instalación 

de equipos fijos impres
cindibles para el funcio
namiento y manejo de la 
nueva explotación y 
suminis t ro de agua y 
energía. 

De los 18 expedientes 
aprobados duran te el 
pasado año, diez corres
pondieron a la provincia 
de Toledo, cinco a la de 
Ciudad Real, dos a 
Cuenca y uno a Albacete. 
Por contra, en Guadala-
jara no se presentó nin

guna ;^ig:umen*ación :«l 
respecto. 

Para el director gene
ral de Producción Agra
ria, Javier García, los 
ganaderos deben de 
concienciarse de que es 
necesario que se acojan a 
estas ayudas si su explo
tación está ubicada en 
suelo urbano, ya que la 
normativa es cada vez 
más exigente en los 
temas relacionados con 
los residuos sólidos de 
los animales y su inci
dencia en el medio 
ambiente. 

En la última convoca
toria abierta (cuyo plazo 

de presentación (de ÍUSKI 

tancias finalizó el 28 ^ e 
febrero) se presentaron 
también 18 solicitudes, 
aunque todavía están 
pendientes de ser eva
luadas. 

Al igual que en la del 
año pasado, Toledo es la 
provincia donde mejor 
acogida tuvo esta ayuda 
-con ocho expedientes 
presentados- mientras 
que en Cuenca no se ha 
tramitado ninguno. En 
Ciudad Real, se mantu
vieron las cinco solicitu
des; en Ciudad Real se 
incrementó hasta cuatro 
y en la provincia guada-

lajareña se present^ un 
ex^ediéfií^. '^^' •••^""'•í 

Las obras objeto de la 
subvención de la Conse
jería de Agricultura tie
nen un plazo de ejecu
ción de un año, aunque a 
los propietarios de las 
explotaciones se les dá la 
posibil idad de prorro
garlo por otros seis 
meses más. 

Estas ayudas se en
marcan en el Programa 
Operativo Regional, 
dentro del Marco Comu
nitario de Apoyo para 
las intervenciones es
tructurales cofinancia-
das por el FEOGA. 

Los bovinos 
nutyoires de 9 

meses recibirán 
9.300 pesetas 

menos de prima 
REDACCIÓN 

C-LM 

La Unión de Pequeños 
Agricultores y Ganaderos 
(UPA) estima en un 
34,7% la penalización que 
se impondrá a los gana
deros españoles de bovi
nos macho como conse
cuencia del sobrepasa-
miento de la cuota en el 
año 2000. Esto supone 
que los ganaderos de 
bovinos mayores de 
nueve meses percibirán 
unas 9.300 pesetas (55,8 
euros) menos por cada 
animal con derecho a la 
prima referida que la 
ayuda establecida en la 
Agenda 2000, lo que 
representa unas pérdidas 
aproximadas de 7.000 
millones de pesetas en 
todo el territorio 
nacional. • '%''''•! 

El sindicato agrario 
consideró que las eleva-

. das importaciones de 
tiíivinos-pííicíedgtltés tí:e 
otros países de la Unión 
Europea y extracomuni-
tarios, perceptores de este 
tipo de ayudas,'cíírtHstitu-
yen una de ]éis~prstliítp&^ 
les causas del sobrepasa-
miento correspondiente 
al año 2000, en el que la 
cantidad máxima garan
tizada era de 713.999 y 
fueron presentadas 

1.117.918 solicitudes. 
Ante esta situación, 

UPA planteó la posibili
dad de penalizar por 
estratos de ptoductióh^ 
diferehdartd¿>'las ékpiíS-
tadones. • 

REDACCIÓN / F. J . LL. N . 

C-LM 

Pedro García, de la em
presa Queserías Ibéricas, 
e Isabel Colilla Serrano, 
de la Unión de Pequeños 
Agricultores y Ganade
ros (UPA) ocuparán los 
cargos de presidente y 
vicepresidente de la Jun
ta Directiva del Labora
torio Lácteo Interprofe-
sional de Castilla-La 
Mancha (LILCAM) du
rante los próximos tres 
años. 

Así lo ha acordado la 
última junta general, en 
la que además se ha 

El LILCAM analizará muestras de 
leche caprina y ovina en octubre 

El Laboratorio Lácteo Interprofesional de Castilla-La 
Mancha ha renovado la Junta Directiva 

aprobado el programa de 
actuación y el presupues
to de este laboratorio en 
el qué Se analizan las 
muestras de leche que la 
industria compra a los 
ganaderos, y a partir de 
ahí establecer el pago se
gún calidad de la leche. 

Precisamente desde el 

pasado día 1 de abril se 
están realizando los aná
lisis para el pago por ca
lidad de la leche de va
cuno, mientras que en el 
caso del caprino y el ovi
no se espera que se em
piecen a efectuar a partir 
del próximo mes de oc
tubre, cuando se haga el 

nuevo laboratorio para 
tal efecto, también en Ta-
lavera de la Reina (Tole
do). 

El secretario del LIL
CAM, Arturo Espinosa, 
explicaba a Economía y 
Empresas que que actual
mente en Castilla-La" 
Mancha hay cerca de 

5.000 ganaderías, entre 
vacuno, ovino y caprino, 
que potencialmente po
drían entrar a formar 
parte de este laboratorio, 
cuyos análisis sirven co
mo referencia de los pa
gos que posteriormente 
realizan los industriales 
a los ganaderos. 

De cara el presente 
año, el laboratorio ten
drá un presupuesto de 

• once rijillones de pese
ras , rta I y como se recoge 
en el convenio firmado 
con la Junta de Comuni
dades de Castilla-La 
Mancha. A esta canti
dad , hay que añadirle el 
presupuesto necesario 
para la realización de las 
analíticas correspon
dientes. 

El LILCAM cuenta 
con una Junta General 
compuesta por 20 repre
sentantes de ganaderos 
y 20 de industriales. 
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El Ministerio de Economía y Unespa 

Los seguiros se podirán contratar en 
euiros en el último trimestre de 2001 

REDACCIÓN 

C-LM 

El secretario de Estado 
de Economía, Energía y 
Pyme, José Folgado, ha 
firmado un acuerdo de 
intenciones con la Unión 
de Entidades Asegura
doras y Reaseguradoras 
(UNESPA) para fomentar 
la utilización del euro. 

En virtud de este 
acuerdo, las entidades 
aseguradoras redenomi-
narán sus flujos 
de tesorería pa
ra que a partir 
del 15 de sep
tiembre de 2001 
sea posible el 
pago de de 
prestaciones di-
nerarias o el co
bro de primas 
en euros, siem
pre que se reali
ce mediante cheque o 
transferencia bancada, 
ij! Además, Unespa se 

compromete a impulsar 
la utilización del euro en 
los contratos de seguros 
que se celebren en el últi
mo trimestre de 2001 y 
en general para los de 
larga duración. También 
lo hará con los contratos 
de seguros vinculados a 
operaciones denomina
das en euros (seguros de 
vida, multirriesgo del 
hogar ligados a présta
mos hipotecarios, segu-

A partir del próximo 15 de septiembre será posMe el pago de prestaciones 
dinerarias o el cobro de primas en esta nueva moneda 

f/ 

Unespa 

ros ligados a operaciones 

de activo de entidades fi
nancieras y unit linked). 
Del mismo modo, Unes
pa recomendará a sus 
asociadas la puesta en el 
mercado de oferta de 
productos de seguro, es
pecialmente los de con
tratación masiva, deno
minados en euros. 

Las entida
des asegu-
r a d o r a s 
tendrán a 
d i s p o s i 
ción de sus 
clientes, a 
partir del 
15 de sep
tiembre de 
2001, infor
mación so

bre los importes en euros 
resultantes de la redeno
minación de las cantida
des expresadas en pese
tas en los contratos de se
guro en vigor. 

De acuerdo con lo fir
mado, esta asociación 
promoverá flujos de co
bros y pagos en euros en
tre las entidades asegura
doras y sus proveedores 
de servicios, lo que di-
fundir? el uso del euro 
entre diversos profesio
nales (médicos, aboga
dos, talleres, fontaneros, 
albañiles...) y extenderá 

promoverá 
flujos de cobros 

y pagos en 
euros entre las 
aseguradoras 

Todas las entidades aseguradoras ofrecerán información sobre los Importes en euros. 

su utilización en la ope
rativa diaria de los agen
tes económicos. 

Por último, Unespa 
promoverá entre sus aso
ciadas una campaña de 
difusión mediante la que 
se dé a conocer a los 
clientes el carácter neutro 
y gratuito de la denomi
nación o conversión de 
sus productos de seguro 
en euros y se contribuya 
a garantizar la transpa
rencia en la actuación de 
las entidades relacinadas 
con el proceso de redoni-
mación. 

Por su parte, el Minis
terio de Econmía, a tra
vés de las Direcciones 
Getierales de Seguros y 
Fondos de Pensiones y 
del Tesoro y Política Fi
nanciera, prestará su 
apoyo técnico a la cam
paña de comunicación. 

El objetivo de este 
acuerdo es habituar a los 
ciudadanos a la utiliza
ción del euro, ya que el 
seguro es ufi producto de 
gran consumo, con cerca 
de 90 millones de pólizas 
de variado tipo. Por esta 
razón, el sector asegura

dor es un actor de gran 
importancia en la difu
sión de mensajes a la ciu
dadanía, así como instan
cia a utilizar a la hora de 
extender, entre los usua
rios, la convicción de que 
la transición al euro es 
totalmente gratuita. En la 
medida, pues, en que el 
sector asegurador tome 
decisiones tendentes a no 
agotar los periodos de vi
gencia de la peseta como 
unidad de cuenta, se in
crementará el hábito de 
utilizar la nueva mone
da. 

El eturo abre 
nuevos 

meircados a las 
franquicias 
españolas 

REDACCIÓN 

C-LM 

El sector de las franquicias, 
que el año pasado facturó al
go más de 900.000 millones de 
pesetas, se prepara a marchas 
forzadas para la llegada del 
euro. Las empresas conside
ran que adoptar una moneda 
común supondrá indudables 
ventajas para un sector tan he
terogéneo como este. 

Las de capital español es
tán convencidas de que que la 
moneda les abrirá nuevos 
mercados donde expandir su 
actividad. Sin embargo, aún 
quedan por abordar algunos 
problemas como la adapta
ción iriformática, de sus termi
nales de venta y, sobre todo, el 
periodo de doble circulación 
de monedas que supone un 
, rgtainjpfftantc.sobre todo si 
se tiene en cuenta que se trata 
de un sector donde predomi
na el pago en efectivo. 

Hasta el momento, las 
franquicias han pasado por 
dos fase en su proceso de 
adaptación al ero. La prime
ra de ellas fue de un desco
nocimiento absoluto, pero 
gracias a la Campaña de Co-
murtícación del euro, se pasó 
a una segunda fase, en la que 
nos encontramos ahora, en la 
que las empresas están mos
trando una clara intención 
de adatarse a la nueva mone
da", señala el gerente de la 
Asociación Española de 
Franquiciadores, Eduardo 
Abadía. 

Propuesta para crear un banco 
itinerante en la región 

REDACCIÓN 

C-LM 

El PSOE ha propuesto una 
iniciativa para la creación 
de un servicio bancario iti
nerante que recorra los cer
ca de 500 municipios de 
Castilla-La Mancha (casi 
4.000 en España) que no 
cuentan con entidades fi
nancieras, cara a la conver
sión de las pesetas en euros 
que se producirá de forma 

inminente en los próximos 
meses del año próximo. 

El portavoz de la Ejecuti
va provincial del PSOE en 
Toledo, José Manuel Caba
llero, aseguró en rueda de 
prensa que esta "singular" 
propuesta, presentada por 
el Grupo Socialista en el 
Congreso de los Diputados, 
pretende hacer frente a. la 
"grave dificultad" que los 
municipios de España que 

no cuentan con bancos o ca
jas tendrán durante los me
ses de enero y febrero, en 
los que se tiene que canjear 
la peseta. 

En Castilla-La Mancha 
son cerca de 90.000 perso
nas las que se ven afectadas 
por este problema, situadas 
en 280 municipios de Gua-
dalajara, 160 de Cuenca, 53 
de Toledo, 14 de Ciudad 
Real y 15.de Albacete, y 

que se tratan en su mayo
ría de personas de edad 
avanzada y con escasa mo
vilidad. 

Caballero anunció que 
las diputaciones socialistas 
han mostrado ya su volun
tad de colaborar con esta 
iniciativa para la que se 
prevé, inicialmente, "un 
coste excesivo", y para el 
cual buscarán el apoyo del 
Gobierno central. Unos 500 munidplos de la reglón no cuentan con entidad bancaría. 
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Luis Palmón. Graduado Social 
Adade 

Reconocimiento médico 
en la empresa (yll) 

, V«> •s<y^-firífi,;; <-• v>j-% €?¿í?a5.í 

;̂t|̂ '̂-̂-

La prevención es la mejor manera de evitar accidentes laborales 

Con independencia de la 
prioridad del empresario 
de garantizar al trabaja
dor el abono de la presta
ción económica durante 
esta situación y de velar 
por el estado de salud del 
trabajador garantizando 
todos los medios necesa
rios para su pronta cura-
ciójry puede!, ên todo mo-
rh^p^p, jí con algunas ex
cepciones (maternidad, 
accidente laboral y / o en
fermedad profesional), 
confirmar el estado de sa
lud alegado por el traba
jador mientras este de ba
ja, mediante reconoci
miento médico a cargo 
del personal sanitario 
que se designe, como ve
rificación de la enferme
dad del trabajador. 

Considerando además 
que por reiteradas sen
tencias de los Tribunales 
de lo Social, la empresa 
carece de legitimación 
para recurrir tanto alta 
como la baja de los traba
jadores a su servicio, esto 
es, la empresa no puede 
impugnar ante los Tribu
nales la situación de baja 
por incapacidad tempo
ral del trabajador aunque 

esta le perjudique direc
tamente y, teniendo en 

\M. empresa 
carece de 

legitimación para 
recurrir tanto el 
alta como la haja 
de sus empleados 

cuenta que dicha situa
ción se puede prolongar 
hasta 18 meses, las em
presas deben de estable
cer con carácter priorita-

Una buena poUtíca 
ele prevención de 
riesgos laborales 
en la empresa es 
élfomentodela 

cultura preventiva 

rio medidas necesarias 
para poder comprobar la 
evolución del estado de 
salud de sus trabajado

res, sobre todo si estiman 
que puede haber una si
mulación o esta es muy 
prolongada en el tiempo, 
eso sí, respetando siem
bre el derecho a a la inti
midad y dignidad de és
te. 

Una buena política de 
prevención de riesgos la
borales en la empresa, el 
fomento de una auténtica 
cultura preventiva y el 
establecimiento de un ni
vel adecuado de protec
ción de salud de los tra
bajadores frente a los 
riesgos derivados de las 
condiciones de trabajo 
son los mejores instru
mentos que la empresa 
posee para evitar en todo 
lo posible los accidentes 
de trabajo y las conse
cuencias que de ellos se 
pueden derivar, entre es
tas bajas por Incapacidad 
Temporal de sus trabaja
dores, que suponen im
portantes pérdidas eco
nómicas, dado que du
rante esta situación la 
empresa tiene la obliga
ción de seguir cotizando 
por el trabajador acciden
tado y además cubrir la 
vacante dejada por este. 

P&A Consultores 
División Jurídica-Tributaria 

Declaración de directivos 
en el extratyero 

En estas fechas de reali
zación de la declaración 
anual del IRPF, son a-
bundantes las dudas y 
cuestiones que se susci
tan tanto para las em
presas como de manera 
muy especial para aque
llos trabajadores que 
tienen desplazados al 
extranjero en sus filiales 
y sucursales, o en régi
men de comisiones de 
servicio. 

Hemos de tener en 
cuenta que un trabaja
dor desplazado a otro 
País, puede estar reci
biendo sus rentas, bien 
a través de lo que se de
nomina establferfmterflo • 
permanente en ese ter
cer País, bien de la casa 
central desde la que se 
le ha desplazado, o ser 
retribuido de una mane
ra mixta por ambos en
tes. 

Esta situación motiva 
que su tributación por 
la renta de las personas 
físicas, esté sujeta a una 
casuística muy variada 
que en la mayoría de los 
casos conlleva el análi
sis y la aplicación de la 
normativa tributaria in
terna del País de origen 
y de la del País a que se 
desplaza, y que, en oca
siones, pasa a configu
rarse como su nuevo 
país de residencia a e-
fectos fiscales. Cuando 
existe un Convenio de 
Doble Imposición Inter
nacional, sus normas 
prevalecerán sobre las 
de ambos Estados y, por 
su parte, cuando no me
die convenio, es más 
que probable que se ge
nere un conflicto entre 
ambas normativas que 
pudiera dar lugar a la 
Doble Imposición de las 
mismas rentas, es decir, 
a que la retribución del 
personal desplazado 

deba liquidar impues
tos en los dos Estados, 
sin perjuicio de los me
canismos que, en su ca
so, esté disponible para 
corregir el fenómeno de 
la doble imposición in
ternacional. 

Según la definición 

Cuando no existe 
converúo es posüble 

que se produzca 
una doble 

imposición de las 
mismas rentas 

general de residencia en 
la normativa tributaria 
internacional del ámbi
to de la OCDE, se en
tiende que una persona 
es residente de aquél te
rritorio en el que per
manezca por más de 183 
días al año. No obstan
te, existen ciertas excep
ciones como puede re
sultar la de que conser
ve en el Estado del que 
es nacional el centro vi
tal de sus intereses o, a-
simismo, que el cónyu-

lO, que el 

Según la OCDE, 
se entiende como 
residente el cfue 
permanezca por 

más de 183 días cd, 
año en un país 

ge y los hijos menores 
de edad del trabajador 
permanezcan en el ante
rior domicilio habitual 
mientras dura el despla
zamiento del trabajador. 

En estos casos, pese a 
que el pagador de las 
retribuciones pueda es

tar localizado fuera de 
España y el trabajador 
sea residente en ese o-
tro Estado, el desplaza
do deberá tributar en 
España por la totalidad 
de su renta (renta mun
dial) lo que conducirá a 
una doble tr ibutación 
si, como es lógico, el pa
gador retiene a cuenta 
del impuesto sobre la 
renta local y el trabaja
dor viene obligado co
mo res idente a pagar 
sus impuestos en el Pa-,i 
ís donde trabaja. ,i Irj 

Los diferentes Con
venios establecen dis
tintos métodos para eli-
miAaF<ÍA 4phlef,>nfipt>pi?.r,'i 
ción que se produce y 
mediante un adecuado 
estudio de la fórmula , 
de gravamen y.r.eiíg(;t(?)|j^ 
de retr ibuciones entre H"I 
la casa central y el esta
blecimiento permanen
te radicado en el extran
jero, podremos encon
trar un mejor aprove
chamiento de la norma
tiva tributaria y, en mu
chos casos, reducir la 
carga tributaria global 
que gravará las rentas 
obtenidas. ; •• fri 

A este fin, ^ Depar 
tamento Tributario de 
P&A Consultores cuen
ta con, y pone a disposi
ción de sus clientes, un 
equipo de profesionales 
exper imen tado en el 
campo de aplicación de 
los Convenios de Doble 

Imposición, normati
va del IRPF y del Im
puesto sobre la Renta 
de No Residentes, con 
cuya ayuda tanto el tra
bajador desplazado co
mo la empresa a que 
per tenece podrán mi
nimizar la carga tribu
taria de las rentas satis
fechas en razón del tra
bajo desarrollado en el 
extranjero. 
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ANA I. MOREIRA 

Cataluña y 
ISIavarra 

destacan en 
el apartado 
de patentes 

C-LM 
La Oficina Española de Pa
tentes y Marcas (OEPM) 
recibió el año pasado des
de Castilla-La Mancha un 
total de 48 solicitudes de 
patentes, 59 de modelos de 
utilidad y 1.921 marcas. 

En los dos primeros ca
sos las solicitudes han des
cendido respecto al año 
anterior, si bien en el caso 
de las patentes se puede 
hablar de casi un estanca
miento porque sólo ha si
do un caso menos y en el 
de modelos de utilidad ha 
sido de siete 
menos. Res
pecto al total 
nacional, las 
patentes pre
sentadas en 
Cast i l la -La 
Mancha son 
tan sólo el 
1,7% del to
tal nacional 
y los mode
los de utilidad el 1,9%. 

En el apartado de mar-
cas;eKtíúmerd'de éitas ha 
crecido en un 25% aproxi
madamente de un año a 
otro y suponen el 2,3% del 
global presentado en el pa
ís.'-" ' " 

Por comunidades autó
nomas, Casti
lla-La Mancha 
es después de 
Ceuta y Meli-
Ila, la región 
con un menor 
número de 
patentes por 
millón de ha
bitantes, se
gún las esta
dísticas que 
elabora la OEPM. Así, la 
relación es de 19 patentes 
por millón de habitantes 
mientras la media na
cional es de 68. La comuni
dad autónoma con un ma
yor número de patentes en 
términos absolutos el año 
pasado es Cataluña con 
693 si bien la que destaca 
en la relación patente por 
millón, de habitantes es 
Navarra con 156, bastante 
por encima de la media 
nacional. 

En el apartado de las 
marcas, Castilla-La Man
cha ha registrado un ma
yor número de marcas que 

Durante el año pasado, en̂ Ĉ 

La región presentó el 1,7% de 
as Datentes solicitadas en 200( 

El número de patentes y modelos de utilidad del año pasado 
tiende a la baja en relación con el ejercicio anterior 

comunidades como Canta
bria, Baleares, Extremadu
ra, Navarra o La Rioja pe

ro luego su rela
ción entre habi
tantes y marcas 
la deja en el an
tepenúltimo lu
gar. 

Los modelos de 
utilidad- son 
formas de pro-

SOLICITUDES DE PATENTES Y MARCAS EN 2000 

a nivel nacional '̂ '̂ '̂°" "^^ ^^ 
propiedad in
dustrial propio 

similar.a las patentes pero 
con algún rango inferior-
sitúan a Castilla-La Man
cha en un lugar similar al 
de las patentes. 

Las explicaciones a este 
escaso uso de estos títulos 
de exclusividad propios 
de una empresa en la re-

^g^Mht. gión son muy 
%J^gf^ genéricas. 

T . • ' En este senti-

La inversión en , , . , . , 
do, el jefe del 
Departamento 

l+D suele 
esta ligada a la de Patentes, 

.i.'l- ^ '' J MiRuel Ángel 

Utilización de ^ °., *' 
=̂ Gutiérrez, ex-

esta forma pUca que las 

de protección patentes y 
modelos de 
utilidad van 

muy ligadas a la inversión 
en innovación y desarrollo 
y además desde que se re-

COMUNIDAD AUTÓNOMA! 

ANDALUCÍA 

ARAGÓN 

ASTURIAS 

BALEARES 

CANARIAS 

CANTABRIA 

CASTILLA-LA MANCHA 

CASTILLA Y LEÓN 

CATALUÑA 

EXTREMADURA 

tíALlClA ' 

MADRID 

MURCIA 

NAVARRA 

PAÍS VASCO 

LA RIOJA 

VALENCIA 

CEUTA Y MELILLA 

OTRAS 

TOTAL 

PATENTES MARCAS 

Inctement Ratío pair¡|Solici-
Anual 

32 ¡¡7.331 

por| Increment. Ratio 
Anual millónAub. 

1.107 

aliza la inversión hasta 
que se registran oficial
mente el proceso es más 
lento que en el caso de las 
marcas. 

El crecimiento del nú
mero de marcas está muy 
ligado a un boom econó
mico. Miguel Ángel Gutié

rrez asegura sobre este 
particular que en la Ofici
na Española de Patentes y 
Marcas notan en gran me
dida que cuando existe un 
momento económico bue
no crecen el número de 
marcas que se registran, lo 
cual es lógico ya que son 

momentos en el que las 
empresas están boyantes 
también y, por un lado, tie
nen más facilidad y, por 
otro, les interesa más tam
bién lanzar nuevos pro
ductos al mercado. 

(Sigue en la página si
guiente) 

Principales puntos del Anteproyecto de Ley de Marcas 
que se encuentra en trámite parlamentario 

Este Anteproyecto de Ley fue apro- ' 
bado por el Consejo de Ministros 
del 23 de febrero y ahora se encuen
tra en trámite parlamentario. En éste 
anteproyecto, se considera que 
cuanto más amplia y segura sea la 
protección que ofrece la niarca, ma
yor será el estímulo que percibe el 
empresario para invertir en los fac
tores que aquella encierra, con el' 
consiguiente beneficio para la eco

nomía y los consumidores. Entre las 
cuestiones que toma en considera
ción esta ley, se va a agilizar el pro
cedimiento de concesión y ahora se 
abrirá el trámite de oposiciones sólo 
después de la realización del exa
men de oficio. De esta forma, se ga
na en rapidez, ya que se acorta el 
plazo de examen de oficio, de donde 
solían venir las denegaciones, y el 
solicitante conoce en un momento 

más inicial el procedimiento de via
bilidad de su marca.Con el fin de 
estimular la prestación de solicitu
des por internet, se procede a reali
zar una bonificación del 15% de la 
tasa que grava aquellas. También se 
abre la posibilidad de someter a ar
bitraje las resoluciones de la Oficina 
de Española de Patentes por las que 
se conceden o se deniegan marcas, 
lo que constituye una excepción. 

La capacidad de 
hwenttar ¡f ¡as 

tnOrcas 

OPINIOM 

ANA L MOREIRA 

A u n q u e 
m u c h a s 
veces no 
nos demos 
cuenta, el-
proceso in
dustrial y 
tecnológico que se encuen
tra detrás de la patente y a 
veces de la matea de un 
producto en estos tiempos 
es brutal W d a vez es mSs 
difícil encontramos, como 
antes, con productos cuyo 
nombre era una marca. Re
cuerdo entre otros, el chu 
pa-chups, todo un ejemplo 
de ingenio de su creador, 
un empresario catalán, que 
tampoco tuvo que hacer 
una gran gasto en investi
gar para que se lo ocurriera 
la idea. Sin embargo, hoy 
no sabemos como llamar a 
un chupá<hups' sírt' utili
zar el riombre'áé esta'iíiáí-
ca y sólo podríamos descri
birlo como un caramelo 
unido a un palo, Pero la in
ventiva en el siglo XXI pa
rece estar más ligada a la 
capacidad tecnológica, 
porque ya han quedado 
pocos huecos para inven
tar sólo con ingenio, ahora 
la inversión en I-fD es lo 
que manda y si inviertes 
más es más fádl que pue
das patentar también más, 
Cástilla-La Mancha no 
destaca por tener muchas 
patentes registradas pero 
también es cierto que su in
versión en I+D, aunque va 
creciendo todavía está por 
debajo de otras regiones. 
Los empresarios tienen la 
palabra: o copiar los mode
los de otros o hacer los pro
pios. 
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(Viene de la página 
anterior) 

Patentes y modelos de 
utilidad, sin embargo, no 
están tan ligados a uña 
buena situación económi
ca, porque necesitan el teji
do abonado de una inver
sión en I+D. Por ello, la 
relación: a buena situación 
económica aumento de 
patentes no es tan directa. 

La importancia de una 
buena idea para poder 
crear una patente va per
diendo peso en favor de la 
tecnología industrial. Así, 
el jefe del Departamento 
de Patentes asegura que 
"la figura del inventor ais
lado cada vez es menos 
frecuente, en porcentaje, y 
cada vez más una parte de 
las patentes es el resultado 
de un esfuerzo muy cons
ciente que hace que se 
invierta más en 1+D, en 
nuevos pro
ductos y nue
vos procesos". •» 

El respon- ~ 
sable de Pro- _ 
m o c i ó n 
E m p r e s a r i a l 
de la Cámara ~ 
de Comercio _ 
de Toledo, Fer
nando Sán
chez-Beato, reconoce que 
desde la entidad cameral 
sí que reciben petición de 
información sobre las 
patentes o marcas. En 
Cuanto al escaso uso que se 
hace de la solicitud de 
patentes en la región expli
ca que no es fácil determi-

Í A L ^ C E T E ^ ^ I 

I CIUDAD EBALV: 

ICUENCAV,!,,̂^̂;̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂^̂  

iGüADALAJARAr L : 

• TOLEDO" 

i C-LA MANCHA ; 

HESPAÑA 

¡1997 

5 3 : 

2.236 

PATENTES 1 

| l ^98 | l 9 9 9 | 2000 1 

8 

.:-J:t 

' • • : 4 ' . - . 

19 1 

44 

2.270J 

1 16-

l.:->:§'.'^ 
i:'2í 

1 14 

17 I 

MM 

• W^ 

fg:ll 

i M 

1 49 48 1 

12.438 2.7091 

1 M. OB UTILIDAD j 

_ _ 

¡10 

I'11; 

1:3Í; 

|3.20b 

¡1998 

i 23 : 

•m'' 

l'&) 

•:^'Sf 

W,. 

m^ 

3:Ó82 

1999 

21 

12 

'W-

•: 'T 

,:27 

2000¡ 

u 1 
' 6 1 

:iil:,„j 

•*'4l' | 

• 2 0 Í 

66 1 59 1 

3.094 3.062J 

¡iw] 
p23^ 

[isis» 

l^áil 

MARCAS 1 

|19^¡1999^ 

297g367^ 

264 

:173^' 

l;;i54:" • 79' 

1 '̂325: 

N-122 

J63.21S 

421 

1.234 

65.892 

326 

••213;< 

81 

549Í 

1.536 

170.834 

¡2000 

.345 

,139. 

0 \ 
988': 

1.921 

82.307 

Fuente: Oficina de Patentes y Marcas. 

^n \a región. 
sólo están 

nan el motivo, aunque 
segura que no existen 
muchos agentes de la pro
piedad industrial en la 

r e g i ó n . 
Para el jefe 
del Depar-
t a m e n t o 
d e 

p a t e n t e s 
de la 
OEPM este 
hecho no 
i m p o r t a 

" • 'demasiado' 
porque tampoco es necesa
rio para poder registrar 
una patente o marca. 

En el campo de la expe
riencia en solicitud de 
patentes se encuentra la 
empresa conquense Naga-
res S.A.. Su director 
comercial, Benito López, 

registrados tres 
agentes de la 

propiedad 
vndustriaL 

explica que no es difícil 
patentar un determinado 
producto o servicio. Esta 
empresa que tiene varias 
patentes también utiliza el 
modelo de utilidad para 
proteger su propiedad 
industrial. Su valoración 
de este tipo de iniciativas 
es positiva en la medida 
que contribuye a proteger 
el modelo o producto que 
hayas ideado. 

En Castilla-La Mancha 
e^ístért' tres agentes de la 
propiedad industrial regis
trados por la Oficina Espa
ñola de Patentes y Marcas. 
Se encuentran en las pro
vincias de Toledo, Albace
te y Ciudad Real, por lo 
que Guadalajara y Cuenca 
no tienen. 

En España no es obliga

torio pasar por un agente 
de la propiedad industria! 
para poder empezar a pre
sentar una patente. En 
cuanto a este 
escaso número 
de profesiona
les de este 
área, Miguel 
Ángel Gutié
rrez, explica 
que también 
influye las 
n e c e s i d a d e s 
que tenga cada 
zona en este sentido. 

El pago de una patente 
y un modelo de Utilidad se 
alarga en el tiempo duran
te 20 años. Aunque las 
tasas establecidas depen
diendo del tipo de modali
dad que se siga, en térmi
nos generales la demanda 

de deposito o de rehabili
tación de la- solicitud de 
una patente o modelo de 
utilidad cuesta 13.020 

pesetas y 
las anuali
dades de 
ambas van 
de las 

3.215 pese
tas del pri
mer año a 
las 89.870 
del año 
n ú m e r o 

20. 

La solicitud de adquisi
ción, defensa y transmi
sión de modelos y dibujos 
industriales cuestan 7.045 
pesetas. Durante el primer 
quinquenio pagarán 3.005 
pesetas y en quinquenios 
sucesivos, 11.570 pesetas. 

¥X pago de ios 
tasas de una 

patente se alarga 
áuraxxte un 
periodo de 

20 años 

Ayudas 
estatcdes 

para patentes 
Se pueden dividir en dos 
apartados: 
1.- Ayudas para patentes 
nacionales: 
a) Aplazamiento del 
pago para solicitantes 
con bajos ingresos: La 
Ley de Patentes del año 
1985 permite que las per
sonas cuyos ingresos no 
superen el cuádruple del 
salario mínimo interpro
fesional, soliciten que les 
sea concedida la patente 
sin necesidad de satisfa
cer tasas de ninguna 
clase durante los tres pri
meros años, resarciendo 
en los años sucesivos las 
cantidades que hubiera 
dejado de abonar. 

b) Exención de tasas en 
beneficio de las Universi
dades: Las Universidades 
públicas están exentas de 
estas tasas de solicitud y 
mantenimiento. 

c) Deducción del 
Impuesto de Sociedades: 
Los sujetos pasivos pue
den deducir de la cuota 
líquida el importe délas ' 
actividades de investiga
ción y desarrollo. 

2.- Beneficios, exenciones 
y subvenciones para 
patentes en el extranjero: 
Préstamos blandos del 
CDTI, subvenciones del 
PIPE, Subvenciones del ^ 
Programa de Consorcios 
de Exportación y Deduc
ciones del Impuesto de 
Sociedades. 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
l^feriiátíáribde Inforinación Financiera DE CASTILLA-LA MANCHA 

ya está en los mejores kioskos de Madrid 
ALENZA, 20 
STA. ENGRACIA-BRAVO MURILLO 
BRAVO MURILLO, 98 
COMANDANTE ZORITA, 30 
ORENSE, 2 
GRAL. PERÓN, 16 
P" CASTELLANA, 164 
PL. CUZCO 
FCO. GERVÁS, 8 
C. HAYA-B. MURILLO 
PL DE CASTILLA 
AGUSTÍN DE FOXÁ, 32 
SERRANO, 108 
DIEGO DE LEÓN, 24 
DIEGO DE LEÓN, 46 
JUAN BRAVO, 40 

CONDE DE PENALVER, 62 
CONDE DE PENALVER. 30 
GOYA, 63 
GOYA, 51 
ALCALÁ, 131 
NARVAEZ, 2 
ALCALÁ, 185 
RÍOS ROSAS, 57 
JOSÉ ABASCAL, 58 
EDUARDO DATO, 19 
PL. STA. BARBARA, 4 
RECOLETOS, 1 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 2 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 10 
CIBELES-CORREOS 
CIBELES P° DEL PRADO 

- PL. DE LAS CORTES, 6 
- ALCALÁ, 25 
-PTA. DELSOL, 13 
- PTA. DEL SOL, 11 
- PTA. DEL SOL, 8 
- R DE ISABEL II, 8 
- QUINTANA - FERRAZ 
- PRINCESA, 82 
- PRINCESA, 70 
- PRINCESA, 56 
- PRINCESA, 23 
- GRAN VIA, 78 
- GRAN VIA, 38 
- MONTERA-GRAN VIA 
- ALCALÁ, 46 
- KIOSCO DE AUTO RES 
- GLTA. DE CUATRO CAMINOS, 5 
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Contempla subvenciones desde las 12̂  

Ninguna eminresa ha solicitado 
ayudas paia la reducción de jomada 

Los sindicatos de la región coinciden en que esta orden no ha 
tenido la si4ficiente publicidad para el conocimiento de las firmas 

MóNiCA M O R E N O 

C-LM 

Después de más de un año 
de retraso, la Consejería de 
Industria y Trabajo publicó 
el pasado 29 de diciembre 
de 2000 la Orden por la que 
se convocan ayudas para la 
formaliznción de contratos 
indefinidos por empresas, 
agrupaciones de empresas 
y entidades sin ánimo de 
lucro, como consecuencia 
de la reordenación y /o la 
reducción del tiempo de 
trabajo y la eliminación de 
las horas extraordinarias. A 
los cinco meses de estar pu
blicada en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha, se
gún los datos facilitados 
por la Consejería de Indus
tria y Trabajo de Castilla-La 
Mancha, ninguna empresa 
dejoj región ha solicitado 
e>;53i&ayudas a la Dirección 
General de Trabajo. 

Esta Orden que no está 
dentro del Acuerdo Regio
nal pyr el Empleo no contS 
para su aprobación con el 
respaldo de la Confedera
ción de Empresarios de 
Cjyj^P^iUa, Mancha (Ce-
c3B?))i'yaique en su momen
to consideró que este tipo 
de medidas deben realizar
se a través de la nego
ciación colectiva. 

Los sindicatos coinciden 
en que es una orden que 
está aprobada pero que no 
se le ha dado la suficiente 
publicidad como para que 
los empresarios sepan de 
ella. 

Desde el sindicato 

UGT-Castilla-La Mancha, 
el secretario de política 
sindical, Jesús Rodríguez 
Mejías, manifestaba a este 
medio de comunicación 
que todavía es pronto para 
saber si ha funcionado o 
no esta orden, "aunque lo 
que está claro que han si
do unas ayudas que no se 
han publicitado mucho, 
tal vez porque no haya si
do apoyado por todas las 
partes". Para Rodríguez 
Mejías esta orden ya cuen
ta con la experiencia de 
aplicarse en varios países 
de Europa y en varias co
munidades autónomas en 
ios que están teniendo re
sultados aceptables, "por 
lo que en Castilla-La Man
cha si se hubiese dado 
más a conocer hubiera te
nido mejores resultados". 

Por su parte, el respon
sable de empleo de Comi
siones Obreras en Castilla-
La Mancha, Jesús Mora 
Gutiérrez, considera que 
uno de los problemas que 
ha tenido esta orden para 
que tuviera éxito es el teji
do empresarial que hay en 
la región, en el que están 
bastante ajustadas las 
plantillas. Además de es
tas ayudas -señala- existen 
muchas otras dentro de 
los Acuerdos Regional por 
el Empleo que van orien
tadas a la incentivación de 
la contratación indefinida. 

Las empresas y entida-

AYUDAS A LA CONTRATACIÓN 

,ljltia.qi/ifíL}^e.yi¡0(}(lfif^/ipcs^pQ,r;cjfifif;at,o, durante etpri
mer uño de contratación y de 9.000 pts.lmes por el segundo, 
para el supuesto de reducción de jomada de 2h 30in, sin que 
el número de la jomada semanal alcance el de 35 horas. 

* Una ayuda de 20.000 pts.lmes, por contrato, durante el pri
mer año de contratación y de 15.000 pts.lmes por el segimdo, 
para el supuesto de cualquier reducción a 35 horas. 

Todos los colectivos se pueden beneficiar de esta orden, pero los jóvenes y mujeres gozan de prioridad. 

des sin ánimo de lucro 
que pueden ser beneficia
rías de est,í„,Qr,d^íij agp 
aquellas que creen nue
vos empleos mediante la 
contratación de personas 
desempleadas, en sus 
centro de trabajo radica
dos en la Comunidad de 
Castilla-La Mancha, y que 
formalicen contratos por 
tiempo indefinido a jor
nada completa o a tiempo 
parcial. 

Asimismo entre los co
lectivos que gozan de 
prioridad son los jóvenes 
desempleados menores 
de 30 años, mujeres de
sempleadas, mayores de 
40 años y discapacitados. 

1 

* Una ayuda de 20.000 pts.lmes, por contrato, durante et prime, 
año de contratación y de 15.000 pts.lmes por el segundo, cuando 
la reducción sea equivalente al cien por cien del número de horas 
de la jomada legal a tiempo completo del nuevo contrato, para 
d supuesto de eliminación o reducción de horas extraordinarias. 
* Cuando se trate de jóvenes desempleados menores de 30 años, 
mujeres desempleadas, mayores de 40 años y discapacitados, tas 
ayudas contempladas se incrementarán en un 10%. 

Si la reducción fuera inferior a ta jomada total a tiempo completo, 
la ayuda se disminuirá proporcionatmente al número de horas extra 
ordinarias eliminadas para la celebración del nuevo contrato. 

Fuente: DOCM de 29 de diciembre de 2000 

OPINIÓN 

MÓNICA MORENO 

Una orden, en 
agua de 
bomt^as 

Yo no sé por 
qué se publi
can órdenes 
que no van a 
tener ninguna 
aplicación, si 
se aprudjan y 
no se da la suficiente publici
dad para que los que están 
interesados se puedan benefi
ciar. Algo así ha pasado con la 
orden que regula las ayudas 
para la íornuilización de con
tratos indefinidos por empre
sas como consecuencia de la; 
reordenación reducción del 
tiempo de trabajo y la elimina 
don de las horas extraordina
rias. Una orden de la que ya se 
hablaba en enero de 1999 y que 
se ha publicado a finales de 
2000. No sé para qué, pues se 
ha aprobado una orden que a 
los principales interesados, los 
empresarios, no les beneficia, 
pues consideran que hay otras 
fórmulas para incentivar la 
contratación. La razón que díin 
los sindica tus deque si no se ha 
dado a conocer es porque no la 
apoya la patronal regional no 
me vale, porque lo importante 
es que está aprobada y si lo 
está es porque en su momento 
se consideró una buena fórmu
la para incentivar la contrata
ción indefinida. Además hay 
que tener en cuenta que dentro 
del in Pacto Industrial hay 
subvenciones para la contrata
ción indefinida que sí están 
dando éxito y que sí se h|n 
dado a conocer, por lo tai^o 
otra razón para que no se 
emplee. Esta orden de reduc
ción de jomada se ha quedado 
nnn^deborrajíis. 

Adjudicado el estudio de la 
autovía Cuenca-Teniel 

REDACCIÓN 

Cuenca 

El Boletín Oficial del 
Estado (BOE) ha publi
cado una resolución de 
la Secretaría de Estado 
de Infraestructuras por 
la que se ha adjudicado 
el es tudio informativo 
de la futura autovía 
Cuenca-Teruel a las 
empresas Sociedad Anó
nima cíe Estudios Técni
cos y Económicos, Inge

niería de Cooperación y 
Desarrollo S.A. y Eyser, 
Estudios y Servicios 
S.A., por un importe de 
320.204.348 pesetas 
(1.924.466 euros). 

Esta obra que se 
encuentra contemplada 
denjtro del Plan de Infra
estructuras del Gobierno 
2000-2007, cuenta ahora 
con un plazo de 18 
meses para la redacción 
del per t inente estudio 

informativo cuyo presu
puesto base de licitación 
previo a concurso se fijó 
en 435 millones de pese
tas, tal y como informó 
la Subdelegación del 
Gobierno en Teruel. 

Las empresas adjudi-
catarias han tenido que 
apor tar la documenta
ción correspondiente en 
la que se acredita su sol
vencia económica, finan
ciera y técnica. 

Comité de Seguimiento del 
Programa Operativo 

REDACCIÓN 

C-LM 

Las organizaciones sindica
les, CCOO y UGT, así como 
la Confederación Regional 
de Empresarios de Castilla-
La Mancha (Cecam), forma
rán parte del Comité de 
Seguimiento del Programa 
Operativo Integrado de la 
región, que se constituirá el 
próximo día 5 de junio. 

Con su entrada en este 
Comité, junto a la Comisión 

Europea, los Mini.sterios de 
Hacienda, Fomento, Agricul
tura, Trabajo y Medio 
Ambiente, y la Junta de 
Comunidades, los agentes 
sociales podrán proponer 
cómo han de emplearse los 
502.486 millones de pesetas 
que, a través del Programa 
Operativo Regional, llegan 
desde el pasado año y hasta 
2006 para fomentar el desa
rrollo de la Comunidad 
Autónoma. 

De su integración en el 
Comité y de la evolución 
de los fondos europeos en 
Castilla-La Mancha, la 
consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa 
Araújo, ha informado en 
una reunión de trabajo, a 
los secretarios generales de 
UGT y CCOO, Fernando 
Campos y Juan Antonio 
Mata, respectivamente, así 
como a la Confederación 
de Empresarios. 
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A través de los Fondos Regional^ 

La Junta irepaitim 11.000 
millones a los ayuntamientos 

ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha tiene previsto re
partir 11.000 millones de 
pesetas a través de los lla
mados Fondos Regionales 
de Acción Local. Unos 
fondos que tienen como 
principal objetivo coope
rar con los municipios, en
tidades de ámbito territo
rial más pequeño, manco
munidades y financiación 
^ e obras y servicios, para 
que los municipios de esta 
región tengan más posibi
lidades de autonomía eco
nómica. 

Estos fondos regiona
les, que no existen en nin
guna otra región española, 
se distribuyen en un 95% 
entre los municipios y en
tidades de ámbito territo
rial inferior al municipio 
(aldeas, pedanías, ane

jos...), el 4% para manco-
Tnunidades y el 1% flBstan-
te para atender actuacio
nes de urgencia o inciden
tes imprevisibles que pue
dan presentarse. 

Del 95% de los fondos 
que van destinados a mu
nicipios, el 30% se dedica 
a la realización de obras y 
programas de servicios de 
competencia municipal 
que han tenido que ser 
previamente solicitados 

^OT el ayuntamiento de ca
da localidad y el 40% res
tante se dedica a munici
pios de todo tamaño para 

Con respecto al año anterior la inversión se ha 
incrementado casi en 2,000 míUones de pesetas 

Los ayuntamientos realizarán 

inversiones diversas que 
se hayan solicitado. 

Este año se ha realizado 
el reparto ^ e los fondos, 
siendo las provincias de 
Toledo, Ciudad Real y Al
bacete las que mayor mon
tante económico recibirán 
del Gobierno regional por
que también son estas pro
vincias las que cuentan 
con mayor número de ha
bitantes. 

La provincia de Toledo 
que cuenta con un 30,18% 
de la población de la re
gión recibirá de los fondos 
un 29,52%, seguida de la 
de Ciudad Real cuya po
blación asciende al 27,70% 

mportantes mejoras en sus m 

y le llegará el 23,33% de 
los fondos y así sucesiva
mente hasta llegar a la 
rriSs pequeña,. Cw^idaJíijar 
ra. 

Con respecto a las fina
lidades de los fondos que 
este año se repartirán, este 
año el medio ambiente ur
bano se lleva el 29,97% del 
fondo global que se repar
tirá, lo que significa que 
este año los municipios 
hayan apostado funda
mentalmente por el "ade-
centamiento" de plazas, 
jardines y zonas verdes. 
Seguido del medio am
biente están las instalacio
nes municipales (18,42% 

unicipios. 

de los fondos), la cultura 
(15,50%), el deporte, la 
educación o el bienestar 
social, cuyps.bg.ijeroP^,,^? 
petición de inversiones es
tán situados entre el 7 y el 
5% en Castilla-La Mancha. 

Con respecto al año an
terior, la inversión en estos 
fondos se han incrementa
do casi en 2.000 millones 
de pesetas y mientras que 
el pasado año, debido a 
las transferencias educati
vas, fueron los fondos pa
ra la educación los más so
licitados en los municipios 
este año los más solicita
dos han sido los medio
ambientales. 

La Escuela Taller ''El Salobral" se 
clausura con un gasto de 102 millones 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 
La Escuela Taller "El Sa
lobral" de Bolaños de Ca-
latrava, promovida por el 
Ayuntamiento de Bola-
ños, ha clausurado su 
curso, tras alcanzar una 
inversión, por parte del 
Inem, de 102 millones de 
pesetas, de las cuales los 
gastos salariales de los 
a l u m n o s - t r a b a j a d o r e s 
han supuesto 42 millones 
de pesetas, mientras que 
los 59 restantes han sido 

para sufragar los gastos 
de formación y funciona
miento que lleva consigo. 

"El Salobral" ha teni
do una capacidad máxi
ma de 35 alumnos, distri
buidos en siete por cada 
una de las especialidades 
de carpintería de made
ra, carpintería metálica, 
construcción, revesti
miento y jardinería. 

Durante su desarrollo 
han causado baja en el 
proyecto 23 alumnos-tra
bajadores (10 hombres y 

13 mujeres) que han en
contrado trabajo, mien
tras que otros 24 alum
nos (siete hombres y 18 
mujeres) han causado ba
ja por otros motivos, fi
nalizando el taller un to
tal de 30 personas de las 
77 que llegaron a partici
par. 

Se han conseguido con 
esta Escuela los tres obje
tivos básicos que se plan
tearon en el proyecto co
mo son la construcción 
de un vivero de empre

sas, la creación e zonas 
verdes en el polígono 
que ha dado nombre a la 
Escuela y la creación y 
restauración de jardines 
públicos. 

La Escuela ha sido 
clausurada por el subde
legado del Gobierno en 
Ciudad REal, Jaime Lo
bo, acompañado por el 
jefe de la Dependencia de 
Trabajo y Asuntos Socia
les, Antonio Castillo, y 
por el director provincial 
del Inem, Lucilo Cuñado. 

El colectivo de jóvenes es uno de los que más demandan empleo. 

El SCOP de la 
Cámara de Albacete 
impulsa el empleo 

Los licenciados e ingenieros superiores 
son los que más acuden a este servicio 

DAVID GARCÍA 

Albacete 
Desde su creación en la Cáma
ra de Comercio e Industria, el 
Servido de Orientación Profe
sional está prestando una gran 
ayuda a las empresas que tie
nen problemas a la hora de 
completar la dotación de per
sonal en sus plantillas. 
, Este servido es una bolsa 
de trabajo gratuita para las em
presas, a través de la cual red-
ben en un plazo máximo de 72 
horas, los perfiles que más se 
ajustan al puesto de trabajo 
que las mismas ofertan. Por 
otro lado, también apoyan a 
los jóvenes en su proceso de 
búsqueda activa de empleo. 

Según datos del SCOP, el 
perfil medio de la persona que 
busca empleo en Albacete es 
mujer, universitaria, entre 20 ó 
25 años y lleva en paro menos 
de un año.El número de em
presas que se han dirigido al 
SCOP ha ascendido a más de 
60 y en el año que lleva fundo-
nando, la Cámara de Albacete, 
ha redbido más de un cente
nar de ofertas de empleo. Las 
personas en busca de trabajo 
han superado las mil y se en
cuentran en pnxeso de selec-
dón 19 ofertas. 

El 66% de los demandantes 
de empleo son mujeres, mien
tras que los hombres deman
dantes del servido SCOP re
presenta el 35%. 

Por edad, los demandantes 
de empleo, menores de 30 
años representan el 71% de las 
demandas, seguidas por los de 
31 a 45 años, con un 26,5% y 
los mayores de 45 años, repre
sentan el 2,5%. 

En cuanto a las tituladones, 
los licendados e ingenieros su-

f)eriores son los que más acu
den a este servido con un 37%, 
seguidos de los diplomados o 
ingenieros técnicos con el 25%. 
Las personas con Formación 
Profesional, tanto de grado 
medio como superior, repre
sentan el 21%, mientras que el 
10% restante tiene estudios de 
bachillerato. 

La situadón laboral de los 
demaridantes dé empleo está 
configurada por 47% de para
dos de menos de un año, le si
gue en este rankine los deman-
dantes de primer empleo, los 
cuales representa el 29% y los 
desempleados de más de un 
año en un 15%. Dentro de la 
pobladón activa, que desea 
una mqora de su puesto de 
trabajo, nos encontramos con 
un 10% de los demandantes 
induidos en esta base de datos 
provindal. 

Con respecto a las contrata-
dones efectuadas dentro del 
servido, que representan un 
31% en su primer año de fun-
donamiento, los demandantes 
con formación media repre
sentan el mayor porcentaje de 
contratadón, seguidos de los 
demandantes con dclós for-
mativos de grado medio y su
perior, y en último lugar, que
darían los licendados y diplo
mados. 

Etentro de las empresas 
oferentes de empleo por acti
vidad económica, las institu-
dones finanderas, seguros, 
servidos prestados a las em
presas y alquileres, represen
tan el 68% del total de las con-
tratadones, las industrias 
transformadoras el 12% y por 
último, las industrias manu
factureras con un 4% de las 
contratadones. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

A través del Programa de 
Fomento de la Investiga
ción Tecnológica (Profit), 
las empresas de Castilla-
La Mancha van a invertir 
un total de 1.722 millones 
de pesetas hasta el año 
2003. 

La entrada de estos pro
yectos finalizó el pasado 
mes de marzo, habiéndose 
aprobado un total de 28 
planes de innovación tec
nológica para la región, de 
los 65 presentados. 

La mayor parte de estas 
inversiones se van a llevar 
a cabo 
durante el 
año 2001 y 
2002, ya 
que, según 
la informa
ción facili
tada por la 
Delegación 
del Minis
terio de 
Ciencia y 

Tecnología en Castilla-La 
Mancha, el compromiso 
presentado en los proyec
tos es que finalicen en el 
año 2002. 

Por provincias castella-
no-manchegas, la que ha 
presentado un mayor 
número de proyectos ha 
sido Toledo, que ha pre
sentado 26 y se han apro-
bado un total de 12, pro
yectos que recibirán 81,8 
millones de pesetas de 
subvención, de una inver
sión financiable de 763,6 
millones de pesetas. El cré
dito reembolsado (présta
mos a tipos de interés O 
con dos años de carencia) 
será de 339,70 millones de 
pesetas para esta provin
cia. 

La siguiente provincia 
que más dinero recibirá 

La proyincia con mayor n^ 

La inversión del Profít supera 
los 1.700 millones en la región 

Mhacete ha sido la 
provincia de 
CastMa-La 

Mancha que menos 
proyectos ha 

presentado, cinco 

será Ciudad Real, que reci
birá 89,4 millones de pese
tas de subvención de un 
total de 358,5 millones de 
pesetas financiables. En 
Ciudad Real se han pre
sentado un total de 13 pro
yectos, de los que se han 
aprobado 5. En Guadalaja-
ra, aunque se ha aprobado 

un proyecto 
más que en 
Ciudad Real, 
la inversión 
f i n a n c i a b l e 
ha alcanzado 
los 423,1 

millones de 
pesetas, aun
que la sub
vención ha 
sido de 80 

millones de pesetas, con 
un crédito reembolsable de 
78 millones de pesetas. 

La provincia donde 
menos proyectos se han 
aprobado ha sido Albace
te, donde sólo uno recibirá 
ayudas del Profit, a través 
de créditos reembolsable. 
Concretamente, de 26,2 
millones de pesetas finan
ciables se han concedido 
un crédito reembolsable de 
19,6 millones. En Cuenca, 
de los nueve proyectos 
presentados, 5 han sido 
aprobados con una sub
vención de 41 millones de 
pesetas, sin créditos reem-
bolsables. 

La inversión financiable 
para el total del territorio 
nacional han sido 261.180 
millones de pesetas, por lo 
que la inversión financia-

La subvención directa concedida para desarrollar estas 
actuaciones tecnológicas ha sido de 293 millones 

ble de Castilla-La Mancha 
representa el 0,6% de la 
inversión total. 

Los proyectos y actua
ciones susceptibles de las 
ayudas previstas han res
pondido a proyectos de 
investigación industrial; 
viabilidad técnica previos 
a actividades de investiga
ción industrial; proyectos 
de desarrollo precompe-
titivos (dirigidos a mate
rialización de los resulta
dos de la investigación 
industrial en un plano); 
proyectos de demostración 
tecnológica y, entre otras, 
las actuaciones de difusión 
dirigidas a todas las 
empresas de los sectores 
empresariales, de los resul
tados de las actividades de 
investigación científica y 
desarrollo tecnológico;'así 
como de los instrumentos 
de las políticas públicas de 
fomento de dichas activi
dades orientadas al proce
so de transferencia de tec
nologías en el sistema cien
cia-tecnología-empresa. 

La línea de subvención 
del Programa de Fomento 
de la Investigación Técni
ca, está cerrado hasta el 
2003, fecha en la que se 
desarrollará uno de carac
terísticas similares para 
continuar fomentando el 
desarrollo tecnológico y la 
innovación en las empre
sas. 

PROFIT 2000: BALANCE DE GESTIÓN POR CC.AA. (Miles ptas.) 

.ANDALUCÍA 

ARAGÓN 

BALEARES 

CANARIAS 

CANTABRIA 

C,-LA MANCHA 

C. LEÓN 

CATALUÑA 

C. VALENCIANA 

EXTREMADURA 

GALICIA 

LA RIOJA 

MADRID 

MURCIA 

NAVARRA 

PAÍS VASCO 

ASTURlAiS " 

NO CLASIFICABLE 

SIN ASIGNAR 

TOTAL 

INVERSIÓN 

FINANCIABLE 

10.947.660 

8.247.680 

799.400 

524.910 

867.950 

1.722.940 

9.800.710 

67.238.690 

13.604.320 

416.070 

4.238.410 

2.273.910 

74.449.520 

2.527.010 

9.247.820 

51.509.110 

í.6Í4.k70 

4.800 

125.300 

SUBVENCIÓN 

1.849.990 

880.980 

252.100 

106.500 

303.510 

293.010 

1.403.200 

5.834.080 

1.943,980 

87.400 

555.560 

439.630 

6.922.560 

472.200 

1.025.270 

7.903.440 

494.670 

2.850 

70.100 

261.180.880 30.841.030 

APORTACIÓN 

REEMBOLSABLE 

3.055.670 

3.295.310 

0 

172.020 

214.070 

555.020 

4.111.650 

28.267.050 

4.612.290 

81.200 

1.880.660 

495.240 

36.974.160 

771.890 

4.001.460 

21.523.180 

518.350 

0 

0 

110.529.220 

PROYECTOS E INVERSIONES APROBADOS EN CASTILLA-LA MANCHA 

ALBACETE 

CIUD. REAL 

CUENCA 

GUADALAJ. 

TOLEDO 

Proyectos 
presentados 

5 

13 

9 

12 

26 

Proyectos 
Aprobados 

1 

5 

3 

6 

12 

Inversión 
financiable 

26,2 

358,5 

151,4 

423,1 

763,6 

S u b v e n 
ción 

0 

89,4 

41,600 

80,5 

81,5 

Crédito 
reembolsado 

19,650 

117,400 

0 

78,6 

339,7 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El consejero de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Hernán
dez Perlines, informó que 
Castilla-La Mancha ha pa
sado, en los últimos cinco 
años, de ser la decimoquin
ta comunidad autónoma en 
gastos de innovación e in
vestigación empresarial a 
ocupar la sexta posición ca
lificando de "espectacular" 
el ritmo de avance en esta 
materia. 

Isidro Hernández Perli
nes, que se desplazó hasta 
Albacete para clausurar las 
I Jomadas que sobre Inno-

La Comunidad ocupa el sexto lugar 
en gastos de innovación empresarial 

El porcentaje del Producto Interior Bruto en Castilla'ha 
IsAancha que se dedica a la innovación es de un 0,5% 

vación y Desarrollo Empre
sarial ha organizado el 
Ayuntamiento, aseguró 
que este dato, y el hecho de 
que las instituciones, la 
Universidad, los empresa
rios y las entidades priva
das consideran ya la inno
vación y la investigación 
como una inversión y no 

un gasto, hacen pensar que 
se está en la dirección co
rrecta. 

El consejero ofreció otro 
dato más. Hace tres años, 
en Castilla-La Mancha se 
dedicaba el 0,24% del Pro
ducto -Interior Bruto a in
vestigación e innovación, 
un porcentaje que en la ac

tualidad se ha duplicado 
hasta situarse en el 0,5%. 

Sin embargo, el conseje
ro apuntó que este dato 
"no nos permite todavía 
dormimos en los laureles. 
La investigación y la inno
vación es una asignatura 
que tenemos que seguir es
tudiando porque los países 

más avanzados, como Esta
dos Unidos o Suecia, desti
nan aproximadamente el 
2,5%. 

Aunque generalmente 
se vincula la innovación y 
la investigación al sector de 
las nuevas tecnologías, el 
titular de la Consejería de 
Ciencia y Tecnología prefi

rió no hablar exclusiva
mente de éste sí se mostró 
partidario de que la inno
vación llegue a todos los 
sectores y no sólo a los pro
ductos en sí, sino también a 
su forma de creación. Así y 
como ejemplo, puso el 
avance y la modernización 
de la industria agroalirnen-
taria regional. 

Las jornadas han estado 
organizadas por la sección 
de Empleo y Formación, el 
Pacto Local por el Empleo 
y la Oficina de Transferen
cia de Resultados de Inves
tigación de la Universidad 
de Castilla-La Mancha. 
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La planta ha supuê ^̂  

RHN reciclará 4.500 tm de plástico 
al año en su fábrica de Noblejas 

La empresa tiene previsto realizar dos ampliaciones 
posteriores en 2002 y 2004 c^ue duplicarán esta producción 

F. J . LLANA NIETO 

Noblejas (Toledo) 
El pasado viernes, día 25 de 
mayo, fue inaugurada ofi
cialmente la planta de reci
claje de plásticos heterogé
neos propiedad de la Socie
dad Hispano Mexicana de 
Reciclajes (RHM) en la loca
lidad toledana de Noblejas, 
que ha supuesto una inver
sión superior a los ocho
cientos millones de pesetas. 
Según explicaba el presi
dente de la compañía, 
Ángel Tundidor, se trata de 
la primera factoría de este 
tipo que se construye en 
España, ya que no necesita 
una fase previa de selección 
y clasificación de los resi
duos. "A los beneficios eco
nómicos que supone la 
puesta en marcha de esta 
planta -añadía- hay que 
sumarle los medioambien
tales, ya que no se produce 

,AÍngMr). tipo de.coritaxnina-,.., 
ción con aguas residuales". 

Así, el agua es utilizada 
en la refrigeración de la ali- • 
mentación del tambor de la 
extrusora y no entra en con
tacto con las materias plás
ticas, de tal forma que la 
refrigeración principal para 
enfriar las piezas moldea
das se efectúa con agua 
recirculada en un sistema 
de circuito cerrado y no va 
£il desguace, con lo que se 
consigue un proceso con 
consumos mínimos de agua 
y sin contamir\ación de ésta. 

La planta tiene una capa
cidad de producción de 
setecientos kilogramos de 

La planta fue inaugurada el pasado 25 de junio (foto de la 

izquierda) y los residuos no tienen que ser seleccionados. 

plástico reciclado a la hora 

",l.Q,qy ,̂§uEPn .̂f,-5P9i'9??F '̂'" 
das anuales durante una' 
primera fase- ya que RHM 
tiene previsto realizar dos 
ampliaciones posteriores 
que permitirán duplicarla 
en 2002 y 2004. 

Esta última ampliación 
se conseguirá con la cons
trucción de una planta 
anexa en los actuales terre
nos donde está ubicada la 
factoría, en Noblejas, que 
ocupan una superficie de 
22.000 metros cuadrados, 
de los que 7.000 están cons
truidos y 1.440 metros cua
drados corresponden a 
nave de produccipn. 

Los materiales plásticos 

que se procesan en la planta 
de reciclaje de Noblejas no 

hos residuos 

requieren ningún-tip» -de
permiso especial, ni autori
zaciones administrativas 
e spec i a l e s 
para su 
a l m a c e n a -
m i e n t o , 
transporte y 
su transfor
mación a 
p e r f i l e s 
extrusiona-
dos y piezas 
moldeadas 
de elemen
tos urbanos, agrícolas e 
industriales. 

El proceso de reciclaje se 
iiücia en las dos Imeas de 

proceden de las 
plantas de 

recogida súecúva 
de hasuras de la 

zona Umítrcfe 

producción de la planta: 
una. de plásticos rígidos, 
donde oc prooooan onyai^es 
y folios; y otra de plásticos 
blandos, donde se tratan los 

films. 

Una vez trata
do el plástico 
p r o c e d e n t e 
-entre otros 
desechos- de 
botes de 

champú, bol
sas, cables o 
recipientes de 
yogures, pasa 
a una zona 

donde se preparan las mez
clas con los componentes 
heterogéneos, antes de 
pasar a las dos líneas finales 

de extrusión: de perfiles y 
de palets. 

Los plásticos ^ usa,dos 
proceden de las plantas de 
recogida selectiva de basu
ras de la zona limítrofe 
-sobre todo de la de Colme
nar Viejo, en Madrid- y, una 
vez tratados, permitirán 
obtener bancos de los par
ques, palets industriales, 
mobiliario urbano, etc. 

La planta de Noblejas 
fue inaugurada por la con
sejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, 
quien estuvo acompañada 
por el alcalde Noblejas, 
Agustín Jiménez, y el pre
sidente de las Cortes, 
Antonio Marco. 

Alegaciones 
al Plan 

Urbanístico de 
Villanueva 
de la Torre 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Ecologistas en Acción (EA) 
ha presentado alegaciones al 
Plan de Ordenación Urbanís
tico previsto por el munici
pio guadalajareño de Villa-
nueva de la Torre, al conside
rar que es desproporcionado 
y que puede ocasionar daños 
de carácter no sólo medio
ambiental sino socioeconó
mico e histórico-artístico. 
Según esta organización, el 
Plan pretende multiplicar 
por cuatro la población del 
municipio en un plazo 
medio de doce años. 

Este hecho ha llevado a 
EA a solicitar a las adminis
traciones europeas, regiona
les y provinciales, una posi
ción objetiva en el asunto, 
"con un control ambiental y 
sanitario que salvaguarde los 
intereses colectivos, impi-
diendo asi la construcción 
desorbitante", dicen los eco
logistas en un comunicado 
de prensa. 

La organización no se 
opone al crecimiento de 
Villanueva de la Torre, pero 
siempre que sea "lókico, 
lento y racional',' ya tjue Con
sidera que él 'creciimento 
"desmesurado" que preten
de este municipio, creará un 
impacto ambiental a deter
minadas zonas. 

Esta organización apuesta 
por una calidad de vida ade
cuada a los recursos y limita
ciones básicas, que aseguren 
los servicios mínimos como 
sanidad, educación, recogida 
de basuras y abástéciriiiento 
de aguas. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Federación de Empre
sarios de Albacete (FE-
DA) insta a las empresas 
de la provincia a cumplir 
con la normativa medio
ambiental y asegurarse 
una calidad en la produc
ción que venga certifica
da por la norma ISO 
14000. 

El presidente de la pa
tronal hacía este llama
miento al iniciarse las I 
Jornadas Medioambien
tales que concluirán el 13 
de junio y a las que asisti
rán expertos en gestión 

Feda celebra las primeras 
jomadas medioambientales 

En Albacete sóh una decena de empresas disponen del certificado 
de caiidad ISO 14W0 y otras diez están en trámites de conseguirlo 

medioambiental y en re
siduos de construcción. 

El presidente de la Fe
deración, Artemio Pérez, 
recordó que én Albacete 
son sólo una decena de 
empresas las que dispo
nen del certificado de ca
lidad ISO 14000 y otras 
diez más las que están 

en trámites de conse
guirlo. 

Para ello, Feda ha di
señado también un pro
grama de desarrollo am
biental, denominado Eco-
feda, a través del cual la 
Federación y sus aso
ciaciones desarrollarán 

• un plan que tiene por ob

jeto la adecuación legal 
medioambiental de las 
empresas, y ser punta de 
lanza en la implantación 
medioambiental de con
formidad con las normas 
internacionales ISO 14001 
en los sectores-llamados 
eco-prioritarios. 

El programa tiene por 

objeto llegar a 4.500 empre
sas en su difusión, albergar 
a más de 300 empresas en 
jomadas técnicas, desarro
llar diez guías de buenas 
prácticas medioambientales 
e implantar un Sistema de 
Gestión Medioambiental en 
quince empresas de tipo 
prioritario. 

El proyecto concibe 
los objetivos de crear 
conciencia medioam
biental industrial, difu
sión de la legislación 
aplicable en materia me
dioambiental a las in
dustrias objetivo, ade
cuación de empresas de
finidas dentro de la es
trategia a los sistemas de 
gestión medioambiental 
según normas interna
cionales y puesta en 
marcha de mecanismos 
de adecuación medioam
biental de conformidad 
con las disposiciones le
gales aplicables. 
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NFORMATICA-1 
La feria se celebrtürá en el Recmto M 

Las nuevas tecnologías se 
dairán cita en Nutecom 2001 
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F. J . LLANA NIETO 

Albacete 

La ciudad de Albacete 
acogerá entre el 28 de ju
nio y el 1 de julio próxi
mos Nutecom 2001, la 
primera feria sobre nue
vas tecnologías y comu
nicaciones que se celebra 
en Castilla-La Mancha. 
El evento cuenta con un 
presupuesto de veinte 
millones de pesetas y de 
cara a ediciones poste
riores mantendrá una 
periodicidad anual, se
gún explicaba a este se
manario Covadonga Fe-
rrón, responsable del 
Grupo HH (Help Home), 
que es la empresa orga
nizadora. 

. Nutecom ocupará 
-iqiHI , ^ ; ; ' , ' i - '^ 

. .5-400 metros cuadrados 
rio\ :tr¡ • 

de exposición del Recin
to Ferial del ITAP, y co
mo entidad colaboradora 

Se trata del primer certamen dentro de este sector 
que se celebra en Castaüa-La Mancha 

El sector informático lia experimentado un espectacular crecimiento en los últimos años. 

Frimeros txisos txiraimaímdaáónr^ionci conforman el contenido 
participa el Institul:o Fe- 3e la feria'', 
rial de Albacete (IFAB), Inicialmente está pre-
en el que están incluidas visto que se habiliten se-
,1a Diputación Provincial, tenta stands, la mayor 
el Ayuntamiento y la Cá- parte de los cuales han 

"' ^ "" sido contratados por em-_ Jamara de Comercio alba-
cetenses. 

Covadonga Ferrón 
destacaba la necesidad 
de que se celebrase una 
feria de este tipo en Cas
tilla-La Mancha, ya que 
Madrid, Barcelona y Va
lencia acaparan la casi 
totalidad de eventos re
l a c i o n a d o s 

. con el mun-
do de las 
t e cno log í a s 
de la infor
mación y las 
c o m u n i c a 
ciones. "Nu
tecom -aña
de- pretende 
ser un re
ferente para 
las empresas castellano-
manchegas sobre todas 
las novedades que apa
recen en el mercado en 
materias tan amplías co
mo las tecnologías de la 
información, informática 
de ocio, telecomunica
ciones, aplicaciones pro
fesionales, ofimática, re-
prografía, e-business In
ternet, área Macworld, 
área autodesk, etc...que 

presas y asociaciones de 
Castilla-La Mancha y, 
dentro de éstas, funda
mentalmente de las pro
vincias de Albacete y 
Ciudad Real. 

Precisamente uno de 
los asistentes más repre
sentativos del sector cas-

t e l l a n o -
manchego 
será la 

Asociación 
Provincial 
de Empre
sarios de 
Tecnologí
as de la In
formación 
de Albace
te (APETI), 

que ha contratado un 
stand de doscientos me
tros cuadrados, en el que 
se habilitará una zona co
mún de la propia aso
ciación y otra para que 
los asociados ofrezcan in
dividualmente sus pro
ductos y servicios a todos 
aquellos profesionales y 
visitantes particulares 
que se acerquen a la Fe
ria. 

El presupuesto 
para esta primera 

edición alcanza 
los veinte 

millones de 
pesetas 

fu, f i r i " i n i j i i i 1)11 ihíTf ihi l i l ^ i f i r i i / ft 

El sector de las tecnologías de la información ha 
experimentado un importante crecimiento en los 
últimos años tanto a nivel internacional como 
nacional, a pesar de lo cual, en Castilla-La Mancha 
tan sólo existe una asociación provincial de empre
sarios del sector. Se trata de APETI, en Albacete, que 
se constituyó en el año 1997 con catorce empresas 
asociadas y qué en la actualidad ya se ha incremen
tado hasta treinta y ocho. El secretario general de la 
Federación de Comercio de Albacete y secretario de 
la Asociación, Carios Muñoz, destaca la necesidad de 
que se asocien todos los empresarios de esta activi
dad en Castilla-La Mancha, a través de una aso
ciación o de tma federación regional. Este es uno de 
los proyectos que está promoviendo APETI y que 
permitirá por ejemplo, -según Carlos Muñoz- que 
exista un interlocutor ante la Administración regio
nal a la hora de hacerle llegar las demandas del sec-

El secretario de la Aso-
. dación, Carlos Muñoz, ex
plica qué los programas 
informáticos con temas re
feridos al euro serán los 
productos estrella- que 
presentarán en Nutecom -
sobre todo las soluciones 
informáticas al respecto-, 
aunque también ocupará 
un lugar destacado el co
mercio electrónico. 
"Nuestra intención -afir
ma- es damos a conocer 
en Albacete y en Castilla-
La Mancha a través de 
una feria que esperemos 
se convierta en un punto 
de encuentro, de referen
cia entre los profesionales 
del sector". 

En este sentido, Cova
donga' Ferrón destaca que 
aunque Nutecom es una 
feria eminentemente pro
fesional, también se abrirá 
al público en general. 

A pesar de celebrarse 
en Albacete, la Muestra 
nace con vocación regio
nal y también nacional, 
"siendo muy difícil por 
ahora que expongan re
presentantes de fuera de 
España", asegura la res
ponsable del Grupo HH. 

En Nutecom 2001 parti
ciparán activamente empre
sarios productores de acce
sorios (chips, cartuchos, etc.) 
y distribuidores de grandes 
marcas. 

En la imagen un momento de la firma del convenio. 

Soluziona Software 
Factoiy tendrá 100 
empleados en 2002 

La Universidad de CastíUa-La Mancha 
contará con un centro mixto de investigación 

ÁNGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

La Universidad de Castilla-
La Mancha (UCLM) y la 
empresa Soluziona Software 
Factory, empresa filial de 
Unión Penosa, han firmado 
un acuerdó de colaboración 
para la creación .^a^B*». 
de un centro ^^^^O 

nio a construir y equipar el 
edificio que será sede del 
centro mixto en un solar 
aportado a tal fin por la Uni
versidad de Castilla-La Maiv 
cha, y ubicado en las inme
diaciones del actual edificio 
del Réerotódó'.' El éémtí 'ocu

para una parce
la de unos 2.800 

nrüxto de inves- __ , metros cuadra-

tigación en el t i CentTO OCUpOra ¿os, estará 

campus univer- UTUl pOTCeul de construido en 

2,800 metros 
sitario de Ciu
dad Real. El 
centro de I+D+I 
tendrá como 
función funda
mental ampliar 
el conocimiento 
científico sobre el desarrollo 
del software y nuevas tecno
logías informáticas. Asimis
mo, se propone intensificar 
la actividad investigadora en 
el ámbito de la Universidad, 
colaborar mediante progra
mas específicos a la mejor 
gestión de recursos técnicos 
y humanos y proporcionar 
asesoramiento científico en 
materias de su especialidad a 
los entes que lo requieran. 

El futuro centro mixto, 
que tendrá titularidad com
partida por la Universidad y 
Soluziona Software Factory, 
facilitará a los jóvenes licen
ciados y diplomados univer
sitarios el acceso a la investi
gación y potenciará sus rela
ciones científicas con otros 
centros nacionales y extran
jeros. 

Soluziona Software Fac
tory, empresa ya implantada 
en Ciudad Real desde 1999, 
se compromete en el conve-

cuadradosy 
estará construido 

en doce meses 

un plazo de 
doce meses y 
tendrá una altu
ra de tres plan
tas, será ínte
gramente coste
ado por la filial 

de Union Fénósa^y pásatá a 
formar parte deí pátííífiónio 
de la Universidad transcurri
do un plazo de 40 años. 

Soluziona Software Fac
tory se hará cargo del total 
del presupuesto para el fun
cionamiento básico del cen
tro, si bien la Universidad 
Regional aportará también 
un contingente de personal 
propio, que mantendrá su 
dependencia administratíva 
ó laboral de los organismos e 
instituciones de procedencia. 

La creación del centro 
mixto de investigación 
sobre nuevas tecnologías 
informáticas representa un 
salto cualitativo ciertamente 
ambicioso respecto de la 
actividad que Soluziona 
Software Factory ha desa
rrollado en Ciudad Real 
desde octubre de 1999 en las 
dependencias del CEEI-Ciu-
dad Real en el área del par
que empresarial. 
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En el pasado fue uno de los tre^ 

Los Hermanos, un hotel 
moderno de origen centenario 

Disponen de 17 habitaciones, todas dobles, y el 
año pasado se llevó a cabo una remodelación 

A N A I.MOREIRA 

Ocaña (Toledo) 

En una localidad con un 
lugar en la historia como 
es Ocaña, el Hotel Los 
Hermanos, se puede con
siderar el heredero de un 
establecimiento de hospe
daje de hace más de dos
cientos años. El actual ge
rente, Antonio Expósito, 
de este hotel explica que 
aunque ellos llevan 18 
años a cargo del mismo 
para que nos hagamos 
una idea de la antigüedad 
de este establecimientos, 
en el pasado fue uno de 
los tres únicos alojamien
tos que existían en la pro
vincia de Toledo. 

Así, en otras épocas en
traban carruajes de caba
llos en lo que debería ser 

. una posada al estilo de las 
de don Quijote. Hoy en 
día, el Hotel Los Herma
nos es una instalación que 
no debe tener mucho que 
ver con esa época ya que 
ha sufrido diversas remo
delaciones, la última, jus
tamente el año pasado en 
la que se renovó desde los 
cuartos de baño hasta los 
muebles y se incorporó el 
aire acondicionado a todas 
las habitaciones. 

Esta empresa familiar, 
como muy claramente in
dica el nombre del mismo, 
tiene 17 habitaciones, to
das ellas dobles. La suit de 
este hotel de dos estrellas 
cuenta con 60 metros cua-
dados que incluyen dos 
habitaciones, un salón , un 

Este hotel es de sobra conocido en la zona por el tiempo que lleva prestando servicios. 

cuarto de baño con dos 
bañeras, en definitiva una 
estancia que puede alber
gar a una familia y servir 
de alojamien
to a los recién 
casados que 
quieran algo 
más de espa
cio que una 
habitación. 

El tipo de 
cliente con el 
que cuenta es
te establecí-

miento va 
desde el cercano del pro
pio pueblo hasta el viajan
te de paso. Normalmente 
los meses de verano es 

La suit 
tiene 60 

cuando suele haber más 
ocupación y aunque antes 
las estancias solían ser 
más cortas, el gerente ase

gura que 
" ú l t i m a 
mente se es
tán quedan
do unos 
cinco o seis 
días ya que 
hacen reco
rridos des
de aquí pa-
ra ir a Tole
do, Madrid 

y Cuenca". 

Antonio Expósito expli
ca que "estratégicamente 
estamos a medio hora de 

metros 
cuadrados 

e incluye dos 
habitaciones 

casi todos estos sitios". 
Eso no deja de ser una 
ventaja que los clientes so
pesan a la hora de elegir 
este alojamiento. 

El hotel dispone tam
bién de un servicio de res
taurante en la que se ofre
ce cocina manchega, pero 
moderna también. Los 
clientes pueden disponer 
de garaje, que según el ge
rente, es uno de los servi
cios por los que se intere
san los clientes. 

Hotel Los Hermanos 
Pilares, 14 (Ocaña) 

Telf. 925 12 07 94 
Ocaña (Toledo) 

Las Pedroñeras, capital del ajo, es también zona de paso. 

El Bomba, 
restaurante de 

paso en cairetera 
Sus platos más típicos son las judías 

estofadas y chuletas de cordero con ajo 
A.I .M. 

Este local 

Las Pedroñeras (Cuenca) 

Es ya todo un tópico que 
los restaurantes de carrete
ra tengan entres sus princi
pales clientes a camione-
ros, viajantes y personal de 
paso por la zona y este es 
el caso del Restaurante El 
Bomba, en 
Las Pedroñe
ras, que está 
ubicado en la 
Ctra. de Ma
drid a Ali
cante. 

Pero tam
bién se en
cuentran tra
bajadores de 
zonas cerca
nas entre sus clientela fija, 
que suele representar casi 
entre el 60 y el 70% de los 
asiduos de este restauran
te. 

El gerente de este res
taurante de carácter fami
liar, Desiderio Checa Osa, 
asegura que este negocio 

neración a otra lleva 50 
años abierto y cuenta con 
un comedor con capacidad 
para unas 80 personas. 

Su menú está integrado 
por platos pertenecientes a 
la cocina casera, entíe los 
que destacan dos de sua es
pecialidades, las judías es

tofadas y las chu
letas de cordero 

cuenta con un 
comedor con 

una capacidad 
para 80 
personas 

que ha pasado de una ge-

Gon ajo. 

El número de per
sonas que traba
jan en este restau
rante son una seis 
y se encuentar 
abierto casi todos 
los días de la se
mana, ya que el 
domingo es el día 

de cierre, como correspon
de a un local que atiende 
sobre todo a trabajadores. 

Restaurante El Bomba 
Ctra. Madrid- Alicante, 

km 160 
Telef.967160022 
Las Pedroñeras 

(Cuenca) 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORMA DE PAGO 

PRECIO A N U A L 8 .000 péselas 
I I Talón banca r i o 
I I G i r o o t ransferencia 

Domic i l iac ión bancar la 

NOTA; Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin lo cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caja de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular.. 
CIF/DNI 
Dirección 
Población Telf.: 

Firma autorizada 

IDEaSTILLUAMANCHABi 

RECIBO BANCARIO 
Muy Seño r m ío : Le ruego se s i rva ca rga r en mí 
Cuen ta Corr iente / L ibreta de Ahor ros , los reglbos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s po r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD OFICINA DJC.' N9 CUENTA 

t/ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 
ECONOMÍA Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

• Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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Congresos • Subvenciones 
•A GENDA 
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• Ferias 

•SALÓN 
INTERNACIONSL DE 
LA LOGÍSTICA 
Fecha: Del 12 al 15 de 
junio 
Sector: dirigido a los sec-
tore con los últimos pro
ductos y tecnología en 
logística. 
Lugar: Fira de Barcelona 
(Barcelona) 

• EXPO CON 2 0 0 1 
Fecha: Del 19 al 21 de 
junio 
Sector:Congreso interna-
cioal de las comunicacio
nes de empresas para el 
sector telecomunicación. 
Lugar: Madrid) 

• VINEXPO 
Fecha: Del 17 al 21 de 
junio 
Sector: Feria de los Vinos 
y Licores 
Lugar: Bordeaux 
(Francia) 

•ASTURFORESTA 
.Fecha: Del 21 al 23 de 
junio 
Sector: Feria nacional de 
la selvicultura y los apro
vechamientos forestales. 
Lugar: Tineo (España) 

A SUBVENCIÓN: Ayuda a la internacionalización de la 
empresa (Programa Papy y Plan de Implantación comercial) 

Organismo: Instituto de Comercio Exterior. • • •, » • 
Objetivo: Proporcionar el soporte financiero para cubrir parte de los costes incu
rridos en el establecimiento, ampliación o diversificación de una empresa en el 
exterior. 
Beneficiarios: Empresas españolas. 
Proyectos elegibles: Proyectos nuevos, de modernización, expansión, rehabilita
ción o privatización de empresas ya existentes; proyectos de carácter productivo; 
el programa apoya toda iniciativa de internacionalización productiva de la 
empresa española que suponga aportaciones distintas de las dinerarias (tecnolo
gía, Knov^ ,̂ how equipos...) 
Tipo de Ayuda: Anticipo sin intereses de hasta el 50% de los costes derivados de 
actividades emprendidas en la fase de preinversión, con u n máximo de 10 millo
nes de pesetas. 

A SUBVENCIÓN: Plan de implantación comercial en el 
exterior 

Organismo: Instituto de Comercio Exterior. 
Objetivo: Consolidar la implantación de las Pymes españolas en el exterior a 
través de la implantación de filiales y sucursales con fines comerciales en el 
exterior. 
Beneficiarios: Pymes exportadoras. 
Países elegibles: Los países a los que va dirigido este programa, se enmarcan en 
tres grandes grupos: Grandes países a nivel mundial (Brasil, EE.UU, China, Méji
co); países que en im futuro próximo es previsible que estén dentro de la U.E 
(Himgría, Polonia, República Checa...) y países en los que el ICEX realiza gran
des actuaciones promocionales como Expoconsumo y expotecnia (INdia, Japón y 
Turquía). 

Tipo de Ayuda: Hasta el 25% del presupuesto estimado para las acciones consi
deradas dentro de los conceptos subvencionables, con un tope máximo de ayuda 
por país: 15 millones de pesetas año y de 25 millones de pesetas año. 

ALBACETE 

II SALÓN DEL AUTOMÓVIL 

Fecha d e ce l eb rac ión : 
Del 14 al 17 de junio 

Sector : 
Feria en la que se d a n cita t o d o s los 

sectores re lac ionados con el au tomóv i l , con 
las ú l t imas n o v e d a d e s de l sector 

Lugar : 
Recinto Ferial d e Albace te 

O r g a n i z a : 
Ins t i tuc ión Ferial d e Albace te 

(IFAB) 

Te lé fono: 967 550448 

••*•••••••• •••••••••••••••••• 
QUINTANAR DE LA ORDEN 

(TOLEDO) 

F I C ' 2 0 0 1 

Fecha d e ce l eb rac ión : 
Del 8 al 10 de junio 

Sector : 
Feria d e d i c a d a al sector indus t r i a l , comer

cio y d e servicios d e Q u i n t a n a r y su 
comarca . 

Lugar : 
Pabe l lón C o l ó n y Recinto Ferial 

O r g a n i z a : 
A y u n t a m i e n t o d e Q u i n t a n a r d e la O r d e n 

Te lé fono: 9 2 5 1 8 07 50 

f Libros 
ECONOMÍA 

B^ses para un sistema 

estable de financiación 

autonómica 

J.M. GONZÁLEZ-PÁRAMO 

FuNDAaÓN BBVA 

MADRID 

Esta publicación de la Fun
dación BBVA culmina una 
larga serie de estudios 
sobre el sistema de finan
ciación de las Comunida
des Autónomas, la Funda
ción viene dedicando una 
atención especial y priori
taria a los asuntos relacio
nados con el Estado de las 
Autonomías. 

El libro está estructura
do en cinco partes. La pri
mera de ellas trata de ofre
cer un diagnóstico accesi
ble de los problemas de 
sistema de financiación de 
las Comunidades Autóno
mas. Para ello, se realiza, 
en primer lugar, un repaso 
de la experiencia de dos 

BASES PARA UN SISTEMA 

ESTAQUE OE FINANCIACIÓN 

AUTONÓMICA 

HWHACION BtM 

décadas, al tiempo que e 
sintetizan las principales 
opiniones de los expertos 
que colaboran en la obra. 
El capítulo segundo anali
za los criterios que deberí
an presidir la reforma del 
sistema, acompañando 
esta discusión de propues
tas en tres frentes: coordi
nación con el Estado, des
centralización impositiva y 
transferencias a las Comu
nidades. 

El principal objetivo al 
que debe apuntar el futuro 
sistema de financiación 
autonómica es conseguir 
un grado de razonable 
estabilidad. 
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Un gran libro. ¡No tiene General Doctormusic.com 
precio para el profesional! Como buen gurú, ha sabido 
Javier Bernal, Director ver el presente e interpretar 

• Horario AVE 

el futuro con "un gran senti
do común". Leyendo este 
libro he disfrutado, he 
aprendido y me ha servido 
para refrendar que el cami
no que estamos siguiendo 
en la Red es el correcto. 
Ricardo Goizueta, Director 
de Comercio Electrónico El 
Corte Inglés Hay muchos 
libros que hablan de cómo 
las grandes marcas se cons
truyeron en el pasado, pero 
pocos que hablen de forma 
seria de cómo lo van a hacer ' 

en el futuro. Internet será 
un medio imprescindible 
para seguir haciendo mar
cas y en este libro se separa 
perfectamente el trigo de la 
paja, dando explicaciones 
claras y con los pies en el 
suelo de cómo hacerlo. 
Félix Muñoz, Director de 
Imagen y Comunicación de 
Coca-Cola señala que este 
libro servirá a muchos pro
fesionales para entender lo 
que vivimos en estos apa
sionados. 
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Nombres propios 
Ángel Tundidor) 

Presidente de RHM 

El presidente de la Sociedad Hispa
no Mexicana de Reciclajes (RHM), 
Ángel Tundidor, acompafiados de 
importantes personalidades de la 
política y la economía de la región, 
ha inaugurado oficialmente en No-
blejas (Toledo), la primera planta de 
reciclaje de residuos plásticos hete

rogéneos de estas características en España. La 
planta tiene una capacidad de producción de 700 
kg. de plástico reciclado a la hora. 

Artemto Pérez, 
Presidente de FEDA 

La Confederación de Empresarios 
de Albacete (FEDA), que preside 
Artemio Pérez, ha premiado a los 
mejores empresarios del año 2000 
con galardones que se entregarán 
en la noche de San Juan en su se
gunda edición. Los premios empre
sariales San Juan 2001 se conceden 

en diez categorías. La Empresa Familiar, y Aso
ciación Empresarial son las dos nuevas categorías. 

Carmen Díaz, 
Jefe de Marfceting de Tiendas Futura 

Carmen Díaz, nacida en Toledo y Li
cenciada en Ciencias Empresariales y 
Derecho por la Universidad de Cnsti-
la-La Mancha, ha sido designada Jefe 
de Marketiñg y Ventas de Tiendas Fu
tura, cadena de distribución de telefo
nía y nuevas comunicaciones de Air-

tel, que surge para ofrecer a sus clientes soluciones glo
bales en el área tecnológica de las comunicaciones. 

Jorge Alberto Martín, 
Jefe de Personal de Patentes FAC 

La empresa madrileña Patentes FAC se ha trasladado 
recientemente de la localidad madrileña de Alcoben-
das al Polígono Industrial Monte Boyal de Casarrubios 
del Monte (Toledo). Esta empresa dedicada a la pro
ducción de artículos de seguridad, cerrojos, cerra
duras... tiene una superficie de 20.000 metros cuadra
dos, según señalaba el Jefe de Personal de'Patentes 
FAC, Jorge Alberto Martín, y ha supuesto una inver
sión de 600 millones de pesetas. 

Pedro Torres Pacheco 
Gerente de El Figón de Pedro 

Manuel l^oalles. 
Qerente de Noalles y Balanza S,A, 

El gerente de la empresa de comercialización de 
fertilizantes y cereales de Carrascosa del Campo 
(Cuenca), Manuel Noalles, ha iniciado las obras de 
la mejora de sus instalaciones en Carrascosa, así co
mo en Huete, también localidad conquense, en la 
que se invertirán más de 230 millones de pesetas. 
Los primeros cambios se realizarán en la construc
ción de silos para el cereal, cintas transportadoras 
y sistemas de depuración de polvo. 

^̂ En el sector turístico 
faltan profesionales" 

CÉSAR ARUUÑA 

Cuencn 
Pedro Torres Pacheco, uno de los 
hosteleros wás reconocidos de In 
región, Im recibido recientemente 
el reconocimiento de institucio
nes 1/ particulares tras su recien
te jubilación. 

Pregunta.- ¿Se esperaba 
los homenajes que se le es
tán tributando? 

Respuesta.- Me ha sor
prendido el afecto que me tie
nen en mi ciudad, en la re
gión y en toda España, del ca
lor que me están dando aun
que creo que el mérito no es 
solo mío, sino de todas las 
personas que han trabajado i 
conmigo, incluidos mi primer 
socio Julián García y mi sue
gra con la que empecé a hacer 
la cocina que soñaba. 

?.- ¿Se considera un pio
nero? 

R.- En muchos aspectos si, 
porque cuando creé con Ju
lián García cuatro estableci
mientos: el restaurante Togar, 
la "Hostería de la Trucha" en 
Tragacete, el Mesón Casas 
Colgadas y el Hotel Xúcar, 
que más tarde se transformó 
en el "Figón de Pedro", en 
aquel tiempo nos llamaban 
"los pequeños meliás". De he-

,cho, cuando en 1957 pusimos 
en marcha en Tragacete la 
"Hostería de la Trucha" el 
pueblo tenía unas malas co
municaciones, a pesar de lo 
cual conseguimos que a lo 
largo de los años llegaran a 
pasar por ella hasta 16 minis
tros. 

P.- ¿En que ha cambiado 
la hostelería desde sus ini
cios? 

R.- Ha cambiado total
mente gracias al desarrollo 
turístico que ha experimenta
do España, de tal forma que 
hoy la gastronomía española 
es una de las fuentes de ri
queza del país; lo mismo ha 
ocurrido con la de Cuenca 
aunque las administraciones 
tienen que seguir haciendo 
esfuerzos por promocionarla. 

P." ¿Cuál es la clave del 
éxito en la hostelería? 

R.- Lo importante en cual
quier negocio es administrar-

"Lo importante para cualquier 
negocio es administrarlo con 

seriedad y amiplir tanto con tus 
clientes como con tus proveedores 

Torres es conocido a nivel nacional por su labor como restaurador. 

lo con .seriedad, cumplir tan- parar la gastronomía con

tó con tus clientes como con 
tus proveedores, esto me ha 
permitido hacer mucho par
tiendo de la nada, trabajan
do con ilusión y arriesgado 
mticho económicamente, 
aimque he tenido la gran 
suerte de tener 
una familia que 
me ha apoyado 
constantemente 
y de contar con 
un gran equipo JlusJÓn y domOS dístico, que era 
de empleados , el más impor-

cuenta que ^^^^^ ̂ ^ ^^^ 

quense con las de otras coci
nas españolas. 

P.- ¿Está especialmente sa
tisfecho de su creación? 

R.- Si porque muchos ex
pertos y aficionados se dieron 
cuenta de que la cocina con

quense tenía 
un gran poten
cial en parte 
gracias a este 
premio perio-

'A Cuenca le 
hace falta 

que han colabo
rado conmigo estamos en el características 

en todo momen- centro de Espoña* 1"e daba una 
empresa pri

vada en España y que tam
bién creo que ha contribuido 
a que Cuenca sea más conoci
da. 

P.- ¿Cual fue el momento 
decisivo en su vida? 

R.- Creo que fue cuando 
tuve la gran suerte de ser se
leccionado para participar en 
la Exposición Universal de 
Sevilla de 1992, que fue un 
éxito rotundo no solo para mí 
sino para la cocina de Cuenca 
y la de Castilla-La Mancha. 

to. 
P- ¿Cómo surgió la idea 

de crear el premio "Tormo 
de Oro"? 

R.- Me lo plantee porque 
tanto la gastronomía de 
Cuenca como la de la región 
eran prácticamente descono
cidas en el resto de España, 
por lo que en 1981 decidí 
crear este premio que contri
buyó a difundir nuestra co
cina tradicional, mientras 
que las semanas gastronó
micas que se organizaban en 
torno a él permitieron com- Con todo, entiendo que la co

cina castellano-manchega 
siendo como es espléndida, 
exquisita, abundante, muy 
cuidada y muy elaborada, de
bería ser bastante más conoci
da de lo que es. 

P.- ¿Que se puede hacer 
para conseguirlo? 

R.- Es preciso mejorar la 
formación, que las adminis-
h-aciones pongan más recur
sos y creen más cenbx)s sub
vencionados, ya que a pesar 
de la importancia del sector 
turístico en España faltan pro
fesionales cualificados, que 
sepan atender a una clientela 
exigente, lo que no se consi
gue en un día ni en dos sino 
con una formación adecuada. 

P.- Además de la forma
ción ¿Qué habría que mejo
rar? 

R;- Hay aún otras batallas 
por ganar como es la del fút
bol televisado durante los fi
nes de semana, ya que para el 
sector hostelero puede ser Vi
tal que la hora de los partidos 
se adelante para que pueda 
compatibilizarse con los hora
rios habituales de los estable
cimientos, porque el sábado 
es habitualmente el día esco
gido por los españoles para 
cenar fuera de su casa. 

P.- ¿Cómo ve el futuro de 
Cuenca? 

R.- Cuenca tiene que espe
cializarse en el sector terciario, 
porque tiene unas grandes 
posibilidades para ofrecer ser
vicios de ocio y de cultura se
rios y de calidad, afortunada
mente las instíhiciones se es
tán sensibilizando y se está 
acudiendo a certámenes, pero 
es preciso ir\sistir en el esfuer
zo promocional y por supues
to que la iniciativa privada 
haga el resto. 

P.- ¿Qué es lo que le falta 
a Cuenca para conseguir su 
desarrollo económico? 

R.- Le hace falta ilusión, 
que nos demos cuenta que es
tamos en el cenb-o de España 
y que económicamente so
mos una de las cenicientas de 
la nación, por lo que debemos 
colaborar todos, particulares 
y adminisb'aciones, para con
seguir su desarrollo. 
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